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I．アンケート調査 
１.調査実施概要 

（１）調査の目的 

一宮町中央公民館の老朽化に伴う施設整備に関する計画作成にあたり、町内在住者から

現在の中央公民館の満足度や今後の意向を把握し、計画作成に役立てるために実施する。 

 

（２）調査方法・対象者・調査時期 

・調査方法：無作為で抽出した一宮町在住の満 18歳以上の男女 2,000名に対し、郵送でア

ンケートを送付し、郵送返却及び webでの回収を行った。 

・調査時期：2024年 8月 7日（火）～9月 4日（水） 

・有効回答数：728サンプル（郵送：447サンプル、web：281サンプル） 

・有効回答率：36.4％ 

 

（３）報告書を読む際の注意事項 

・表中の比率（％）は、全て回答者数を母数として算出しており、その都度表示している。

表示は小数点以下第 2 位を四捨五入しているため、比率の合計値が 100％にならない場

合がある。 

・複数回答は質問の特性上、回答者数を母数とし、比率を算出している。したがって、比

率の合計値は 100％にならない場合がある。 

・複数回答（MA）の回答数（n）は、回答者の数を表示している。 
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２.調査結果 

（１）回答者の属性（問 1～４） 

今回回収したサンプルの属性は、次の通りであった。 

 

回答者の属性 

 

 

 

  

回答数

（件）

割合

（％）

回答数

（件）

割合

（％）

728 100.0 学生 16 2.2

男性 300 41.2 家事専業 82 11.3

女性 407 55.9 会社員、公務員、団体職員 274 37.6

その他 1 0.1 臨時雇用、パート、アルバイト 114 15.7

無回答 13 1.8 自由業・自営業 93 12.8

不明 7 1.0 無職 125 17.2

18～29歳 74 10.2 その他 16 2.2

30～39歳 112 15.4 不明 8 1.1

40～49歳 124 17.0 Aグループ 268 36.8

50～59歳 115 15.8 Bグループ 107 14.7

60歳以上 296 40.7 Cグループ 186 25.5

不明 7 1.0 Dグループ 157 21.6

不明 10 1.4

※ Aグループ（１１区、１２区、１３区、１４区、１５区、１６区、１７区の1、17区の２、新浜区）

Bグループ（釣区、綱田区、枇杷畑区、権現前区、大村区、岩切区、新熊区、矢畑区、稲荷塚区、原区）

Cグループ（１区 ～ ６区、７区の１、７区の２、８区の１、８区の２、９区の１、９区の２、１０区）

Dグループ（宮原区、船頭給区、新地区、海岸区）

全体

性

別

年

齢

職

業

地

域

※
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（２）一宮町中央公民館の利用経験 

【全員】 

問 5 この 1年間に、一宮中央公民館を利用したことがありますか。（SA） 

一宮町中央公民間の１年間の利用経験は、「ある」は、35.9％で、「図書室のみ利用（5.1％）」

を合わせると 41.0％となった。 

 

一宮町中央公民館の利用経験（SA） 

 
 

 

 

 

  

ある

35.9%

ない

57.9%

図書室のみ

利用

5.1%

不明

1.1%

SA（n=728)
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（３）現状の一宮町中央公民館の満足度 

【全員】 

問 6 現状の一宮町中央公民館の満足度をお答えください。各項目につき１つ、〇

をつけてください。（SA） 

現状の一宮町中央公民館の満足度は、「大変満足」と「やや満足」を合わせた『満足であ

る』は、「避難所としての使いやすさ」が 36.8％と最も多く、以下「駐車場の広さ（35.0％）」、

「図書室の使いやすさ（33.7％）」となっている。 

 

現状の一宮町中央公民館の満足度（SA） 

 

 

  

7.1

9.8

8.4

12.5

8.9

9.3

10.0

8.9

16.3

8.0

10.4

13.3

16.6

5.2

4.1

8.5

11.4

15.4

22.5

17.6

15.8

16.3

17.4

17.4

14.4

17.6

17.2

20.2

10.3

10.0

43.4

45.3

49.6

36.4

45.1

47.8

46.0

47.9

35.3

53.8

41.5

41.1

29.9

62.1

65.7

17.3

13.6

12.5

16.8

11.1

9.2

11.0

9.6

11.5

7.7

9.3

12.0

11.7

6.5

7.0

21.4

17.7

10.4

9.5

10.6

9.3

8.4

8.7

12.9

6.6

11.3

9.9

14.8

6.6

5.4

2.2

2.2

3.7

2.3

6.7

8.5

8.2

7.4

6.5

9.5

9.9

6.6

6.7

9.3

7.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

中央公民館の立地

交通アクセス

建物全体の大きさや広さ

駐車場の広さ

趣味や学習活動の使いやすさ

音楽活動の使いやすさ

体操や運動の使いやすさ

発表活動や講演会の使いやすさ

図書室の使いやすさ

調理室の使いやすさ

自習スペースの使いやすさ

フリースペース（ロビーなど）の使いやすさ

避難所としての使いやすさ

施設予約のとりやすさ

施設の利用できる時間

大変満足 やや満足 普通 やや不満 不満 不明

（n=728)
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（４）現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点 

【全員】 

問 7 その他、現状の中央公民館について、不満な点や改善したほうが良い点があ

りましたら自由に記述してください。（FA） 

不満な点や改善点について、ある程度ジャンルで分類したうえで、以下の 14の分野別に

集計した。また、具体的な内容については主なものを掲載しているが、主旨を尊重しなが

ら誤字を修正している。 

 

ジャンル 

 ジャンル 件数（件） 

1 施設・設備全般 98 
2 図書室 46 
3 防災 25 
4 老朽化 23 
5 トイレ 21 
6 暗い 14 
7 情報発信 11 
8 スリッパ 11 
9 子ども 8 
10 サービス・活動 7 
11 場所 5 
12 バリアフリー 4 
13 駐車場 3 
14 その他 28 

 

 

  



6 
 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【施設・設備全般】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

【全般として】 フラっと立ち寄りたいと思えるような場所ではな
い（カフェや読書、おしゃべりできる場）。用事がないけど立ち寄れ
る場所でありたい（誰かいるかも、と思える町民の集い/交流の場）。
ハード/運用面での老朽化や近代に応じた対応不備（バリアフリー、
授乳室、オンライン対応等）。子どもが自発的に利用しやすい場では
ない（小中高生にとっての居場所つくり）。ちょっとしたパソコン作
業等ができる電源付のフリースペースがあるといい（＋Ｗｉ-Ｆ
ｉ） 。公民館自体の稼働率が低い印象※主観的ですが（戦略的な公
民館運営の欠如）。 
【設問の回答理由（不満回答のもの）】 ⑤趣味や学習活動の使いや
すさ ⇒活動に合わせた使い方や備品が足りない印象（踊りであれ
ばダンススタジオのような全面鏡等）。⑥音楽活動の使いやすさ ⇒
そもそも音楽活動ができる場としての認知がない印象、吹奏楽をし
ている子やバンド活動をする子の練習スタジオのような機能があ
るとよい。⑧発表活動や講演会の使いやすさ ⇒公民館内のファシ
リティが古い（プロジェクター等）、オンライン会議等に対応できて
いない。⑨図書室の使いやすさ ⇒その場で本を読める席やスペー
スがない、子どもが地べたに座って本や紙芝居を楽しめる場所があ
るといい。⑪自習スペースの使いやすさ⇒自習スペースがあるとい
う認知がない印象、スペースも狭く遮音もされていない（集中しづ
らい）。⑫ フリースペース（ロビーなど）の使いやすさ ⇒席数がな
いので、活用されていない印象（且つ場所的にもリラックスしづら
い雰囲気）。⑭施設予約のとりやすさ⇒未だに「公民館に行って現地
予約」はナンセンス、日中ヒマな人しか予約できない（オンライン
予約を早急に望みます）。 

男性 30～39歳 

2  
避難場所になっている大会議室に空調設備がないこと 。水回りの
設備が古い。築年数も経過しているので全体的な劣化。 

男性 30～39歳 

3  

無料で使える部屋やフリースペースを作って欲しい（あるのであれ
ば大きくホームページに書いて欲しい。お金がかかるなら入りづら
いなと思ってしまう） 。「公民館」の看板を大きく作って欲しい。
外装の窓ガラスを透明にする等明るくするといいと思う。 

女性 18～29歳 

4  
1.高齢者が利用し易い各種プログラムの企画・実施 2.施設の空調
管理 3.図書館の蔵書数の規模拡大（住民からの古書寄付なども要
検討） 

男性 60歳以上 

5  
1 年前に自治会で使ったぐらいでほとんど行った事がない。入口が
少し陰気くさい。 

男性 60歳以上 

6  

ＧＳＳもあるので避難所としてはこの規模が妥当かもしれないが、
災害はいつ起こるかわからない。グランピング施設もある為、観光
客もいるので、田舎特有のよそ者排除にならないように、気持ち余
裕を持った広さが必要なので、今の公民館は狭過ぎ。  

女性 40～49歳 

7  

JR からのアクセスや車でのアクセスに関しては、問題ないと思う
が、高齢者など車が乗れない人たちにとっては改善点があるように
思える。 町の人が誰でも利用できるコミュニティを作るのが良い
と思う。例えば、子育て、育児スペースや高齢者の趣味に利用でき
る施設、冷暖房完備のフリースペース、勉強出来る自習室など。 

女性 18～29歳 

8  
あかりが入らず、暗い印象の改善。 自習室、防音室、子ども向けの
遊びスペース確保。 図書室は、本を手に取りやすく、本に親しみや
すい配置、読書スペース確保。 ↑理想です。  対象世代別にフロア

女性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

をわけると、限られた平米数でも充実した設備になるのではないで
しょうか。カフェスペースがあると、様々な世代の人が集いやすい
公民館になると思います。 既存の設備と被らないよう、お金と時間
を有意義に活用しながら、進めてほしいです。  

9  雨の日に会合に来た時、レインシューズが収納できない。 女性 60歳以上 

10  いすを固定式にしてもらいたい。 男性 60歳以上 

11  

一宮社会福祉協議会主催で健康マージャンを一宮町民約 40 人が利
用していますが、他の御宿、勝浦、長者町各公民館はマージャン台
を置かせていただいていますがなぜ一宮はダメなのか。役所はすぐ
に責任問題と言い逃れを言う！ 

- - 

12  

今の図書室は、死角が多く不安。椅子が少なくない。図書室と自習
スペースを一緒にし、区切りなく開放的にしてほしいです。ロビー
の椅子が少なすぎる。役場だけでなく、涼み処を作った方が良いと
思います。 

女性 40～49歳 

13  
いろいろな用事で何度も利用しましたが、古い事もありますがとて
も使いづらさを感じていました。 

男性 60歳以上 

14  
色んな制度やイベントなど、その他、町民が足を運ぶ、そんな建物
にしてほしいと願います。 

女性 60歳以上 

15  
受付が小さすぎる。また受付の人が奥にいて無愛想。トイレが暗く
入口が狭い（洋式の新しいトイレはありがたい）全体的に暗く、フ
リースペースも使っている人が少ない印象。 

- - 

16  エレベーターの設置（現状では無理） 女性 60歳以上 

17  階段が傷んでいて、危ない。事務室をオープンにしてもらいたい。 女性 60歳以上 

18  
空気設備の整備。トイレの改修。エレベーターの設置。下駄箱の整
備。各種椅子の整備。 

女性 60歳以上 

19  クーラーの調子が悪い。 男性 60歳以上 

20  
公民館ほとんど使う事がありませんのでわかりません。駐車場につ
いて雨が降るとグチャグチャもうちょっとなんとかしてほしいで
す。 

女性 60歳以上 

21  
高齢者の人は 2階に上がるのに大変です。せめてエレベーターがあ
ると助かります。 

女性 60歳以上 

22  
自習スペースの改善。現状はただ空いているスペースに、ただつく
っただけのように感じる。 

女性 30～39歳 

23  
自習スペースを改善した方が良い！！現状はただ空いているスペ
ースに、ただ作っただけのように感じる。長生村の交流センターを
見習って欲しい。 

男性 40～49歳 

24  
自習スペースを部屋にしてほしい。全体的に暗いイメージ、雰囲気
明るくしてほしい。 

女性 40～49歳 

25  
周辺市町村には、音楽活動ができるホールがあるが、一宮町にはな
く、困っている。現状公民館では避難所として機能性が不十分であ
ると考える。 

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

26  

周辺部にあるような文化会館のような新築が理想型。財政はやり方
しだいと思われるが、今後 10年の社会環境の変化にも期待。いずれ
にせよ、今は最低限のリフォームにとどめ時期を待つべきと考え
る。 

男性 60歳以上 

27  
正面入口、ホールの狭さ、閉鎖感・図書施設の入りづらさ、解放感
がない閲覧スペース、ゆっくりできない。 

女性 60歳以上 

28  
新築の場合は高齢者が使いやすいよう考慮した建物にしてもらい
たい。 

男性 60歳以上 

29  設備が古い為、各々の場所での故障が目立ってきている。 女性 60歳以上 

30  せまい、汚い、使いづらい。 女性 30～39歳 

31  
前述の質問について疑問です。大変満足と思える所があると思いま
すか？立派な公民館がほしいとは思いませんが、普通並の使いやす
い公民館だったらと思います。 

女性 50～59歳 

32  全面的な建て替えを希望します。 女性 60歳以上 

33  建替が望ましい。 男性 60歳以上 

34  

建物が公民館らしくない。一目で公民館と分かる建物であってほし
い。公民館メインの講堂は文化会館ほどの広さとは言わないが、せ
めて 200人は収容できる広さを確保してほしい。現状の広さでは何
をするにもお粗末過ぎないか。階段の踊り場がない為年寄りには危
険。社共の弁当作りをしているが、厨房設備はレイアウト等、使い
勝手の良いものに。 

女性 60歳以上 

35  建物内、雑然としていて汚らしい。物が多すぎる。 女性 50～59歳 

36  
誰もが気軽に利用できる施設。人が集まれるような雰囲気、内容を
持つ施設。図書狭すぎ、座って読めるスペース欲しい。 

男性 60歳以上 

37  
中央公民館を利用している人の話で冷暖房費が請求されているが
故障中であるのに〝なぜ＂請求されるのだろう？との事。本当なら
ば難しいと思うが？ 

男性 60歳以上 

38  使い勝手が良くないと思う。 女性 60歳以上 

39  
使いづらい建物。使う目的を絞り込む。（すべてをこの建物にする、
入れる考えは「バカ」としか思えない） 

男性 60歳以上 

40  
出入口、ロビー、下駄箱が狭いと思う。靴を脱がずに利用出来たら
いい気がする。保健センターの様に、職員さんが見えた方が良さそ
う。 

女性 60歳以上 

41  
特定の方のみの使用感がある。多くの方が利用してみたいと思える
施設でありたい。「公民館」のイメージが「学び」の場なので名を変
更するとよいのでは。 

男性 60歳以上 

42  
年寄りが歩きやすいようにしてほしい。階段等長すぎるので上まで
上がるのに苦労する。部屋ももっと広い方が良い。 

男性 60歳以上 

43  内装にもっと木材を取り入れてほしい。 男性 30～39歳 

44  
長生村のように自習室・サークル活動・運動スペース等を充実して
ほしい。公民館等公共施設が充実している行政は住民に活気が出
る。 

男性 50～59歳 

45  
何年も利用した事がない。入り口が狭い。ましてや靴を脱ぐなんて、
スリッパに履き替えるなんて不潔・図書館は茂原まで行っている。 

女性 50～59歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

46  
場所はとても良いところにあると思います。今のところは魅力的な
活動や必要性がないので行けていませんが、何か行きたくなるよう
なイベントや施設があれば行くと思います。 

女性 50～59歳 

47  
フリースペース（ロビー)が有効に活用されていない。もう少しモダ
ンなスタイルにしてほしい。 

男性 60歳以上 

48  

まず暗くてきたない。トイレなど子どもに使わせられない。住民が
気軽に使えない。使用料が高い。公民館をもてあましてもったいな
い。図書館も子どもが行きたくなるようにあかるく楽しい雰囲気に
してほしい。 

女性 30～39歳 

49  
まだ使ったことがないです。 妻と娘が図書館を利用してるみたい
です。 

男性 30～39歳 

50  
免許更新とか、あまり使わないので不満な点はあまりないのです
が、入口から、ななめになっていて、あるきにくいです。廊下に休
憩スペースがあればいいです。（椅子） 

女性 60歳以上 

51  

もっと入りやすい雰囲気にしてほしい。活用の場面は多々あると思
うが、あまり馴染みがなく使い難い印象。図書館も利用したことも
ないし積極的に利用したいとも思わない。もっと違うイメージ、オ
ープンな雰囲気となれば利用したい気持ちにもなると思うが…。 

女性 40～49歳 

52  茂原市本納公民館にあるような多目的ホールを是非作って下さい。 男性 30～39歳 

53  
歴史資料館の附設、図書館の拡大、フリースペース（学習場所も含
め）の拡充。 

男性 60歳以上 

54  
ロビー、しきりがあると、もっと利用する人がいるのではないかと
思う。トイレは新しくしてほしい。 

女性 60歳以上 

55  ロビーでのイス、テーブルが少ない。 男性 60歳以上 

56  一階ロビーなど、無駄なスペースが多い。 女性 60歳以上 

57  一宮川を境に船頭給側には避難所として使える施設がない。 男性 60歳以上 

58  

下足スペースがない。人数が多い時は履き替え時間がかかる。トイ
レが清潔感ない。 部屋 1 つひとつが迷路みたいですぐに外に出る
のが難しいと感じる。フリースペースがほとんどない。避難所とし
てはもっとたくさんの人が避難できるようにした方が良い。もっと
町民が気軽に会話したり、町の情報の掲示などもあって休息などの
スペースがあると利用すると思う。 

無 回 答 60歳以上 

59  気軽に、くつろげる、スペースがあると、良いと思います。  女性 60歳以上 

60  
旧式の公民館。 建物そのものも、機能も。安全性についてはもう古
いので建て直して根本から見直したほうがいい。 

無 回 答 60歳以上 

61  
建物自体はレトロで素敵で、子どもの頃は 2階の吹き抜けスペース
も好きでした。 今では殆ど行くことがないですが、最も必要とされ
る部屋に絞り、講堂を広げるリフォームがいいなと思います。 

女性 30～39歳 

62  
玄関ロビーは使いにくく、他の市町村の新しい公民館の傾向を調べ
て、改善していただきたい。 図書室を広く充実させ、閲覧スペース
も必要です。  

男性 60歳以上 

63  現在の公民館は取り壊し、駐車場にすべきである。 男性 60歳以上 

64  

古い。暗い。 子供が怖がっていました。 全体的に埃臭い。 ちゃん
と掃除をして壁を張り替えるだけでだいぶ変わると思う。 剥製？
怖い。汚い。展示するならちゃんとしてほしい。 体育館は扉が重す
ぎる。 靴を脱いで入るには靴箱等あった方がいいのでは？ 避難所

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

としては考えられない。  

65  

古いので長柄町公民館のようなきれいで広くて公園も隣接されて
いるような是非利用したいと思えるような施設を作って欲しい。現
状は子育て向きではなく年寄りの憩いの場としてのイメージ。駐車
場も狭く、農林商工祭りなどのイベントが行われていても行こうと
思えない。 

女性 30～39歳 

66  

公民館の利用料が高く感じるので、町民が安く利用できるようにな
ったら嬉しいです。冷暖房やマイクを使用すると利用料がプラスさ
れるのも複雑なので、全部含めた料金にして欲しいです。 また、飲
食できる憩いの場スペースがあるといいと思います。 また、定期的
に誰でも参加できるサークル活動(書道、料理、工作教室)などかあ
ると利用しやすくなると思います。 トレーニングジムも欲しいで
す。 

女性 30～39歳 

67  
公民館周囲の道が細く、車がよく通る道路がすぐそばにあるので、
公民館へ行く時に車と接触しないかいつもひやひやしてしまう。 

女性 30～39歳 

68  

広い土地に駐車場を備えた GSSセンターのようなものが良いのでは
ないかと思う。 現状の中央公民館は、たくさんの町民が一度に参加
するには駐車場が狭すぎるし、アクセスも良いとは言えない。特に
高齢者が集うということも考慮に入れて、安全面も考えてほしい。  
図書館も大幅な改良が求められる。在庫数は大幅にアップすること
はもとより、管内でゆっくりと読書ができるスペースも拡張してほ
しい。ネット上で在庫状況を検索できるシステムも望まれる。 管内
に入って靴を脱いでスリッパに履き替えるのも不便で、衛生面でも
心配で、トイレも靴をはいたままで使用できることが望ましい。 将
来、各種の催し物を行うことを考えると、客席を備えた大きなホー
ルに音響システムもそれなりのものを設置したほうが良い。また、
展示会等を行えるホールは別に備えたほうが良い。 災害等を考え
て、津波の被害の心配のない立地と、地震に耐えうる建物をお願い
したい。 

男性 50～59歳 

69  今となっては吹抜けの空間が広すぎる。 土地の有効利用が必要。  男性 60歳以上 

70  

催行事以外に行ってもくつろげる居場所がない・各室の防音機能が
なく音等が漏れ雑騒音として聞こえる・ホールの吹き抜けなど無駄
なスペースである・事務室の位置がカウンターがあり、来館者と間
接的で不便である・大会議室の備品が粗末である 以上改善した方
が良い。 

女性 50～59歳 

71  使わないのでなくてもいい。 男性 40～49歳 

72  
児童館としての機能を希望します。 また、長生村のようなきちんと
した図書館を希望します。  

女性 30～39歳 

73  
自治体の公民館に行って感じることですが、公民館活動が活発なと
ころに行くと元気をもらえるような気がします。 そんな公民館に
してほしいです。 

女性 60歳以上 

74  
自習スペースの記載欄がありますが、いったいどこにあるのでしょ
うか？ また、トイレは狭く暗くて子連れでもそうでなくても使用
したいと思う場所ではありません。 

女性 30～39歳 

75  
車椅子は 2階の部屋が利用できない。講堂の音響装置が悪い。トイ
レが不衛生。読書室がない。 

男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

76  
車椅子対応トイレやエレベーター、フロアのバリアフリー化が必要
だと思います。 

男性 60歳以上 

77  
若い世代の人達に建直しを希望です。いつかは建直すのなら今です
よ。 

男性 50～59歳 

78  

小さな子供やお年寄りの方も安心して利用できるように、階段や御
手洗いなどを改善してほしいです。津波などの避難所として安心し
て利用できるように場所を変える、建物の十分な高さ、強度をあげ
るなどこれからを生きる一宮町に住む子供たちのためにも検討し
てしっかり改善していただけるといいです。 

女性 30～39歳 

79  場所を変えて、駐車場を広くしてほしい。 女性 60歳以上 

80  
昔から場所、造り方、暗い、あまり子供の時から行きたくは無い場
所でした、新しく造るので有れば外からでも中からでも見られる様
に開放的な空間にお願いします。 

男性 50～59歳 

81  

全体的に古いので建て替えを希望します。近隣の市町村には音楽ホ
ールや図書館が充実しています。予算もあると思うので小さめでも
いいので音楽ホール（グランドピアノ付き）を作って欲しいです。
私の知る高校生達は、長生村の駅前の交流センターに自習に通う子
が沢山います。一宮にも綺麗な自習室があれば学生達も集まり、活
用が増えると思います。今年は特に猛暑です。夏休みに子供達が自
ら公民館に集まりたくなるような施設を作っていただけるよう切
に願います。 

女性 40～49歳 

82  

大分、汚いので、綺麗にして、スタディルームや、購買出来るとこ
ろを併設して、学生なども使いやすくした方がいい。体育館は、GS
があるので、そのスペースを、スタディルームや、子供に解放した
方がいいと思う。10億も、改修にかけるのは、絶対に反対である。
解体して、木造建築物にして、コンパクトにして、公園の様な、ス
ペースにした方がいい。私は、建築関係者です。改修で 10億は、お
金の無駄です。 

男性 50～59歳 

83  
築年数からすると丁度建て替えするのによい時期と思います。災害
などの有事の際も利用できる建物を希望します。 

男性 50～59歳 

84  
町民同士で話をしたりゆっくり過ごせるスペースが少ないように
思う。 

無 回 答 30～39歳 

85  

転居したてです。 公民館の利用についてですが、公民館という存在
や避難所になっていること、利用方法について全く知りませんでし
た。 昨今であれば、地震も多いため避難所として利用することにな
ると思いますが駐車スペースや建物の高さ広さの問題などはどう
なのでしょうか？ 整備に費用をかけるよりも、他に対処すべき箇
所が多々あるように思いました。 

女性 50～59歳 

86  
班長会の集まり以外で使用した事がないのでわかりません。 今の
ところ、特質、使用しようとも思っていませんが、図書館があるの
であれば、図書館を充実させてもらえば、通ってみたいと思います。 

女性 40～49歳 

87  
不要なものがメンテナンスもされず倉庫のように置かれているの
が見苦しいと感じます。管理できないものは捨てていいと思いま
す。 

男性 60歳以上 

88  

普段あまり使用しないので分かりませんが、ＪＲと連携して駅舎に
図書館やセミナールームみたいなものを作って、その他の機能はＧ
ＳＳを改修して作った方がいいと思います。必要な機能や部屋は、
現在の使用状況をもとに増やすなり減らすなりした方がいいし、使
わないプールは壊しましょう。今の公民館は壊して、跡地には町の
レストランを作って経営して行くと、雇用にも繋がっていいと思い

男性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

ます。  

89  閉鎖的空間 男性 60歳以上 

90  

毎週公民館を利用しています。 ①トイレの使いにくさ 洋式がな
く車椅子が入らない。②自習スペースが狭く集中できない環境。③
視聴覚室の設備不足 元々の設備も古いが新しい備品もない。例え
ばパソコンを映そうとしてもスクリーンが波打ってしまいとても
見づらい。④エアコンが不安定なのが致命的 体調悪化に繋がる。 

女性 60歳以上 

91  

明るく開放的にした方が、老若男女問わず入りやすく、気軽に利用
しやすいと思います。 今は暗くて、自習スペースやフリースペース
もなく、なかなか学生等も勉強等しに行ける雰囲気ではない気がし
ます。 あとは本当にちょっとした空間で良いと思うので、子どもた
ちが遊べる場所が必要かと思います。子育て世代の応援でお願いし
たいです。 おもちゃや家具などは、寄付したい人も多くいるのでは
ないかと思います。 

女性 30～39歳 

92  冷暖房完備のフリースペース・図書館・自学室があると良いと思う。 男性 40～49歳 

93  

1．保健センター、公民館同一、一ヵ所の入口玄関を設けて、保健セ
ンターの向かい側に建てる。2．一階、二階で役場・保健センター・
公民館が行き来できる同じフロアとする。3．足の悪い人（身障者）
は、現存の保険センター内のエレベーターと、役場内のエレベータ
ーを用いる事ができる。4．旧公民館の跡地は、駐車場として使用す
る。5．しかし、工事代金がいかにも高すぎるので、一度よく見直し、
洗い直しが将来の事を考えれば是非必要だと思う。 

男性 60歳以上 

94  

いすみ市・長生村・睦沢町・長柄町など、近隣市町村に比べて小規
模で利用にあたり選択肢が少ない様に感じます。老若男女問わず、
交流の場として有意義なスペースに利用できると町民の生活の質
の向上につながると思います。 

男性 50～59歳 

95  
老朽化しており、時代のニーズにあった建物にしていくことが望ま
しいと思います。 

男性 50～59歳 

96  

残念ながら一宮町には、文化施設らしきものが皆無に近い現状だ。
小手先の変更で、お茶を濁さず、将来に残せるものにせねばならな
い。思い切って図書館でもあり、文化興業も出来る公会堂にすべき
と考える。 

男性 60歳以上 

97  
中途半端な施設にしてほしくない。（あれもこれも作って、結局中途
半端は避けたい。） 

女性 50～59歳 

98  

2年前に東京から一宮町に移住してきた者です。 私や周りの人から
すると、そのようなスペースの存在を知りませんでした。すなわち
少なくとも移住者からは認知が低く活用されていないということ
です。体育館のようなスペースがあるのならもっと活用したいと思
いますし、そこから広がる地域との繋がりも無視できないものにな
ると思います。資産の有効利用という観点で まずはいかに利用者
数を伸ばすかだと思います。現状維持のための投資は意味がありま
せん。 もう少し経営的な思考を向けていただきたいです。10 億円
をかけて回収見込みがあるなら投資すべきだし 5 億で改修工事を
して元が取れないならそもそも無くしても良いと思います。 

男性 30～39歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【図書室】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  図書館（スペース）の充実 男性 60歳以上 

2  
図書館のスペースと蔵書数を増やして、生涯学習の場所を提供して
ほしい。 

男性 50～59歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

3  
図書館を広くしてほしい。本の数を増やしてほしいし、自由に読め
るスペースがほしい。 

女性 30～39歳 

4  図書館をもっと充実しているといい。駐車場スペースを拡大希望。 男性 40～49歳 

5  
図書室があまりにも狭すぎると思います。トイレを衛生的で使いや
すく改修して頂きたいです。 

女性 60歳以上 

6  
図書室が狭すぎます。もっと子供（学生）が自習等しやすいスペー
スがあったらいいです。 

女性 40～49歳 

7  図書室が小さすぎる。 男性 40～49歳 

8  図書室が小さすぎる。しっかりとした図書館が必要だと思う。 男性 40～49歳 

9  
使用したことがないので⑤～⑮は分りません。図書館を充実させて
ほしい。 

男性 50～59歳 

10  

図書室と自習スペースを合体させて広く落ち着いた、小～大学生が
活用できる場所を作ってほしい。サークル活動の人員募集をジャン
ルごとに呼びかけてほしい。（例:町の広報誌に「○○好き集まれ！
場所、日時」「英会話カフェ毎週土曜 14時～」などを掲載する）→
まずは若者をターゲットにして盛り上げれば町も活性化するので
はないか。サークル活動の発表を定期的に行い、高齢者層も鑑賞で
きて楽しめる場にしたい。 

女性 18～29歳 

11  
図書室の形態が正常でない。調理室が古すぎる。自習スペースが少
なさすぎる。避難所として適用していない。 

男性 60歳以上 

12  本の種類が少ない。 男性 60歳以上 

13  
図書室の充実と明るさを取り入れた施設にしていただきたく思い
ます。 

女性 60歳以上 

14  
図書室のスペースがわからない。狭いし、暗い。長時間利用する雰
囲気になれない。PCが持ち込めない。 

女性 60歳以上 

15  図書室の蔵書を増やす。 男性 30～39歳 

16  
図書室は初めて入った時のスタッフの視線と居心地の悪さですぐ
に退室した思い出があります。（利用方法が分かりづらい）もう少し
広くてスタッフの方が親切だと良かったです。（本を借りたい） 

女性 - 

17  
図書室を広くして本を増やして欲しい。子供の遊べる専用の部屋が
欲しい。（長生村交流センター内にある様な部屋）長生村文化会館の
大ホールのようなホールや、プラネタリウムが欲しい。 

女性 40～49歳 

18  
図書室をもう少し広く、使いやすく、絵本等を増やして欲しいです。
公民館全体が薄暗く、少し入りづらく感じます。 

女性 30～39歳 

19  図書室をもっと充実させて欲しい。 女性 30～39歳 

20  
図書コーナーを図書館にしてほしいです。子供を連れて通いたいの
ですが、本を読むスペースもなく狭くて使いづらいので、あまり通
えていないです。 

女性 30～39歳 

21  図書の充実。  女性 50～59歳 

22  図書の充実をお願いしたい。 男性 30～39歳 

23  

図書館が小さく中で読めるような空間もない。学習スペースがある
事が知らなかった。もっと SNSなどを活用してどういうスペースが
あるか、活用法など発信していくともっと利用する人が増えるので
は？私が小さい時からずっと変わらず、もっと他の地域がやってい
る事を見て一宮にも出来るか検討してみても良いと思う。福祉など
にも力を入れ、養護学校などがあるので学校で作ったものを売るマ
ーケットなど開催するのも良いと思う。 

女性 30～39歳 

24  
図書館と子育てルームが同じ建物にあったほうが使用しやすいの
で併設してください。図書館がそもそも狭すぎるので、施設改修を

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

待たずとも、別室に移動し本を増やす対応をしてもらえませんか？ 

25  

図書館の資料の充実と学習専用スペースの設置を希望しています。
それと1番あって欲しいなと思うのは→年齢の小さい子向けに絵本
を寝っ転がって読める様な自由度の高いスペースがあると良いと
思います。スマホは生活に無くてはならない物ですが、やはり小さ
い頃に本に触れている子は知能や情緒、自分で考える力があると感
じます。(２児を育てています)クッションや低いソファがあり、自
由なスタイルで各々の気持ちの良い様に本や書物に親しんでもら
って→図書を通じて将来の読解力や考える力、基礎学力を育てるき
っかけに出来ていけたら良いのでは無いかと思っています。 

女性 30～39歳 

26  図書館はもう少し大きい方が良いと思います。 男性 50～59歳 

27  図書館を広くするか別の場所に立てて欲しい。 女性 18～29歳 

28  
図書室が狭い、本が少ない、本を読んだり勉強スペースがないので
早く改善して欲しい。 

女性 30～39歳 

29  
図書室が狭いのと書籍が少ないのでもっと充実して頂きたい。 生
涯学習を前提に様々な年代が利用できるようにして頂きたい。 

男性 60歳以上 

30  

図書室についてです。最後に利用したのはかなり前ですが、その当
時に思ったのは、図書室としては狭くて暗く、落ち着かない。とい
う印象でした。もっとスペースを広く明るくして、夏休み等の長期
の休みに学生が勉強したり、周りを気にせず、ゆっくり本を読める
ような環境を作って頂ければと思います。 

女性 40～49歳 

31  

図書室について大変不満です。教養のために親子で利用したいので
すが、本の数が少なく、読書スペースもなく、3 歳の息子に読み聞
かせるスペースもなく、小中学生の娘たちが自習するスペースもな
く、ほとんど利用することができず、図書室としての機能を果たし
ていないと思います。長期休みのときにも学生が勉強し、軽食を食
べられるスペースも必要です。在宅ワークができるパソコンスペー
スや Wi-Fi環境が必要です。高齢者たちがゆっくり閲覧できる新聞
雑誌スペースが必要です。中央公民館は中央図書館にし、一階部分
を総合受付にしてネットで図書や施設予約ができるようにしては
どうかと思っています。役場と保健センターの建物と隣接している
ので、それぞれが特化した建物であるべきです。育児相談や調理室
は保健センターで発展させ、中央公民館は図書とみんなの憩い・教
養の場として発展できれば、広い世代で利用価値のあるものになる
のではないでしょうか。早急の改善を希望しています。 

女性 40～49歳 

32  

子どもの本を増やしてくれると嬉しい。もっとワクワクして行ける
場所にしてほしい。イメージは長生村の交流センター。子供が楽し
そう。ママはご飯食べたり、お話するスペース。外には遊具があっ
たら良いです。 

女性 30～39歳 

33  

図書室のみ利用しましたので、上記ほかの施設は「普通」を選びま
した。建物外観は文句ないですが、中は結構古くみえます。図書室
の扉を開けた時、壊れているかちょっと心配でした。スペースが小
さいため、落ち着く本選びの気持ちはあまりなかった。本のカテゴ
リは細かく分類されてとてもいい感じです。歴史小説は多すぎる気
がします。若い世代向けの本がもう少し増えた方がいいと思いま
す。 

女性 50～59歳 

34  図書室の拡充は必須と考えます。 男性 40～49歳 

35  
図書室の広さが狭く、蔵書数も少ないように感じた。また、乳幼児
が大人と借りたい本を試し読みするような場所、または借りた本を
すぐに読む場所がなく、残念。 図書室自体が暗く奥まったところに

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

あり、子どもたちが利用するにも、移住してきた町民(乳幼児がいる
家庭)が利用してみようと思うにも、勇気がいるような、高い壁があ
るような場所に感じた。 図書室の開放時間や借り方、公民館で行な
っている行事内容や団体の種目など、広報にもっと乗せていいと思
う。公民館に関する情報が少なく、行ってみようとあんまり思う機
会がない。 

36  
図書室の返却ポストを公民館か休館の日でも返却できるような造
りにしてほしい。 

女性 40～49歳 

37  図書室や学習スペースが広くなくてなかなか活用できないです。 女性 50～59歳 

38  
図書室をもう少し大きくして欲しい。 建物自体が少し古いので、改
修した方がいいと思います。 

男性 18～29歳 

39  

図書室を充実してほしい。本がないのは、子供達の可能性をつぶし
ます。現状高齢者のサークル活動等では活用されていると思いま
す。そこで子供達（大人も可）の自習スペースを作って欲しい。ま
た、児童ホームも併設してほしい。子育て世代が増えているので、
皆が活用できる施設になるように、その中で世代を超えた交流も生
まれると思います。 

男性 40～49歳 

40  

主に図書室を利用するが、建物が古いため扉が開けにくかったり、
室内に段差があったりして危ない。トイレが古く使いづらい。近年
災害も多く、避難場所としての利用も考えると設備が不十分と感じ
る。 

女性 30～39歳 

41  
周りの市町村に比べて図書室が狭く、本の数も少ない。町全体の子
供の数が増えてきているので、子供の絵本コーナーをもっと広くし
てほしい。長生村文化会館のような広いホールもあると嬉しい。 

女性 30～39歳 

42  
近隣市町村と比較して、図書室の蔵書数及び面積が小さく、また席
での閲覧スペースや自習スペース等が併設されていないため、使用
しづらい。 

女性 30～39歳 

43  
君津市の図書館を参考にして、現状との差分を埋めていただきた
い。 

男性 50～59歳 

44  

現在 2階にある自習スペースの拡充と、 図書室の拡充（自習または
読書ができる席の配備、並びに所蔵量の充実）を個人的には希望し
ます。  質問⑤から⑭あたりは、回答欄に「その用途では利用した
ことがない」や「わからない」を付した方が良かったかと思います。 

男性 30～39歳 

45  

公民館の目的が住民の教養向上があるならば図書室や学習室の充
実が必要と思います。 正直に言うと、図書室や資料室があるのは知
らなかったですし、定期講座が開催されているのも知らなかったで
す。 料理教室やベビーマッサージで利用したことがあります。魅力
的な催しも度々あります。 もっと、たくさんの住民に知ってもら
い、魅力的な催しを開催してもいいと思います。 

女性 40～49歳 

46  図書室を綺麗に大きくして欲しい。 女性 30～39歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【防災】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
あまり使っていないのですが、避難所としては小さすぎる!!車に乗
れなくなったら利用出来なそう!! 

男性 30～39歳 

2  
近隣の市町村と比べ見窄らしい。災害が多発している時代、避難所
としての機能の充実をお願いしたい。 

女性 60歳以上 

3  
公民館を使う行事がない為、満足度はつけていません（一度も利用
した事がない）⑬は避難所としては、使用に不安がある為。 

女性 40～49歳 

4  災害時（特に水害）のことを考えると、高さが足りず不安もある。 女性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

5  

災害避難所として安心して使えるような機能を持たせて下さい。・
避難所のメイン施設のGSSもそうですか？耐震性能不足は人の命に
関わります。・以前から避難所として使われている事は知っていま
すが、最近の大雨や、頻発する地震を思うと、避難所に行く方が危
ないと思ってしまいます。・内閣府防災情報「避難所について」や県
の「避難所運営について」等の Net情報を見た時、避難者の生活環
境等について公民館はどの程度整備が進んでいるのかも不安です。
一宮町地域防災計画〔資料編〕でも、中央公民館は「地震」と「津
波」に強く無いのは改善点です） 

男性 60歳以上 

6  施設は避難所として使うもので、高台に設置すべきである。 女性 60歳以上 

7  

時代に合ってない、全体が暗い。和室は台風や地震で真っ先に壊れ
ると思っている。この公民館では元気になれない。利用目的に限り
があり、多様には使えない。展示スペースは暗くて狭い。図書室は
図書コーナーっていう感じ。トイレは論外、中庭があっても利用で
きない。受付のチーンは嫌、オープンにしたら？空調が古すぎると
聞く。 

女性 60歳以上 

8  水害に関してちゃんと考えてほしい。避難所としてどうかと思う。 男性 40～49歳 
9  耐震、老朽化が不安。 女性 50～59歳 

10  
建物の老朽化が進んでいて、災害時に怖くて行けない。一宮町は、
きちんとした避難場所がどこにあるのか分からない。GSS センター
も大きいだけでエアコンがない。 

女性 40～49歳 

11  
築 51年ということで、避難所として利用する場合、安全面などが心
配。 

女性 30～39歳 

12  
避難所として段ボールベッドの確保は万全なのでしょうか。体育館
での底冷えする場所はなんとか改善して欲しいものです。 

女性 60歳以上 

13  
避難所として利用する場合の安全性、及び、トイレ等の設備の老朽
化。 

男性 50～59歳 

14  
避難所となっているが、津波や大水などに対しては、もう少しかさ
が高い方が安心する。 

女性 50～59歳 

15  
災害時、特に津波災害時にも沢山の住民が受け入れられる規模の避
難所にして欲しい。 

男性 50～59歳 

16  避難所の位置として、海抜等の低さから不向き。高台に移行すべき。 男性 60歳以上 

17  

古いため仕方ないが、調理室の状態も、ゴキブリがすく出そうな感
じで、道具等の収納の動線もいまいちだし、中に入るにはスリッパ
で、トイレも暗く、ちょっと利用しにくい。また、通年七五三や成
人式といったら、公民館という感じだったがコロナで改善（GSS に
なったか）もともと狭い体育館だったと思う。立地も、保健センタ
ーや庁舎の建て替えの時もどうなのか？と思った場所。近年の台風
や線状降水帯での河川の中洲問題や内水も町内で起きており、今後
は、頻繁に非難が考えられる。また、津波等あれば、D 地区の全世
帯が避難となったら、福祉上避難所、ペット同伴避難所となる拠点
が出来ればと思う。 

女性 50～59歳 

18  

私事ですが 53才で一宮町に古家を買い 65才まで東京と行ったり来
たりの状態ですので、公民館とは何も接点なく暮らして来ました。
今後としましては、避難所としての設備をお願いしたいと思いま
す。現状の立地ですと、海よりのため、津波が心配です。⑤～⑮に
つきましては、利用したことがないため、回答できません。ごめん
なさい。 

男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

19  

現状の公民館を新しく整備するのは、町民にとって有意義であると
思うと同時に、 ここ最近の活発な地震を不安に思う町民も多いと
思う。 避難所である公民館が、平地にあっても津波が来た際どうな
るのか。 GSS近くまたは城山等の高台に避難所を設置しても良いの
ではないか。 という意見が私の思うところです。 

男性 18～29歳 

20  
耐震に不安があると思います。トイレも古いので新しくしてほしい
です。 

女性 30～39歳 

21  
避難所としては少し耐震性や津波時に不安が残るので、高さのある
建物にしてほしいです。 

女性 30～39歳 

22  
避難所として使われているのには規模が小さすぎる。耐震性として
も疑問が生じる。 

男性 60歳以上 

23  
自然災害が多発している今、避難所としての利便性が悪すぎる。収
容人数は少ないし、収容後の環境整備も整っていない、お年寄りが
安心して避難できるようにしてほしい。 

男性 60歳以上 

24  
避難場所としての充実機能追加をお願いします  図書館としての
充実、郷土の歴史を感じたい。 

無 回 答 40～49歳 

25  防災に関して、津波等が心配です。 女性 50～59歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【老朽化】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
現状では古すぎて利用する気にならない。リノベーションではな
く、建て替えた方がいいと思う。 

女性 40～49歳 

2  
現地の利用度、将来の見通し（利用度）避難所としては不合格（老
朽化） 

男性 60歳以上 

3  建物が古すぎて暗すぎる。使われているのかわからない。 女性 40～49歳 

4  建物が古すぎる。 女性 60歳以上 

5  建物の老朽化と蔵書の少なさが気になります。 男性 30～39歳 

6  古い。 女性 40～49歳 

7  古すぎる。老朽化がひどい。トイレがひどい。 無 回 答 60歳以上 

8  
利用したくなるような整備は必要と思います。老朽化はやむをえま
せんが 

無 回 答 40～49歳 

9  
老朽化が気になりあまり足を運びたいと思える施設でない。（建替
えが必要）衛生面で、スリッパに履き替えるのをためらう為、土足
での入場にできないのか？ 

女性 60歳以上 

10  老朽化がどこの部分にたいしても、はげしすぎる。 男性 18～29歳 

11  近隣の自治体に比べて 1番汚くて古い。 女性 60歳以上 

12  
建物が古く、避難所として使おうと思えない。 子どもが「トイレが
怖い」と言って入りたがらない。 図書室が狭く落ち着かない。 

女性 30～39歳 

13  
建物が古すぎるので行く気、使う気にならない。立地はとても良い
と思います。 

女性 30～39歳 

14  建物の設計の古さが目立つ。 男性 40～49歳 

15  

古い。暗い。子供が怖がっていました。全体的に埃臭い。ちゃんと
掃除をして壁を張り替えるだけでだいぶ変わると思う。剥製？怖
い。汚い。展示するならちゃんとしてほしい。体育館は扉が重すぎ
る。靴を脱いで入るには靴箱等あった方がいいのでは？ 避難所と

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

しては考えられない。  

16  

築年数がたっているために、老朽化で避難所にはちょっと不向き、
図書館やフリースペースがあるのは正直知らなかった もう少し住
民に図書館がある事等情報共有してほしい。 ホールは二度ほどい
った事がありますが、観客席側が段になっていた方がみやすいと思
う。 

女性 40～49歳 

17  
老朽化が酷く、建物内の暗さがとても気になります。各室の配置も
分かりづらく、使いづらさを感じました。 

女性 40～49歳 

18  
老朽化した公民館であり、代替。多世代の交流拠点として多目的施
設を要望する。 (長生村交流センターレベル)  

男性 60歳以上 

19  
町内会の班長会議でしか利用した事がありません。満足度について
はよくわかりませんが、とても古い印象を受けました。 

女性 50～59歳 

20  
他町村に比べ非常に古く、使用するには使いづらい（図書室）改修
ではなく、借金してでも新しく作るべき！ 

男性 50～59歳 

21  
ほとんど利用した事が無く回答できません。建物が古く、あまり利
用されているイメージがありません。 

女性 50～59歳 

22  

老朽化しているので仕方ないのかも知れませんが、とにかく衛生面
が気になりました。なかなか私的な用事で利用する気になれず、選
挙や免許更新、会議に限る利用でしたが土禁なのにもかかわらず通
路も不衛生でトイレも気持ちよく使えませんでした。空調設備も不
十分だと思いました。 改修の際は土足で入れる施設になると良い
と思います。町の主要な施設は庁舎の周りに集約されていて普段の
利用はしやすいですが、一方で万が一大きな災害があった場合な
ど、主要な施設が一度に被災するのではないかと心配しています。
同じ場所に整備する場合はより災害対策を強化し、町民も日頃から
防災意識の高まるような施設になることを希望します。 また、体育
施設は GSSがあるので、利用目的を調理や学習、文化活動などをメ
インにした造りにしても良いと思います。  

女性 40～49歳 

23  
老朽化で外観も内部も暗い感じがする。少し閉鎖的で開放感がな
い。床材に木材をとかを使ってもう少しぬくもりのある感じがある
と良い。 

女性 60歳以上 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【トイレ】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
①トイレが汚い。②図書室が狭い。③大会議室 ④冷暖房が故障が
多い。 

男性 60歳以上 

2  トイレ、洗面所の改善 男性 60歳以上 

3  トイレ・図書室で読書が出来るようにしてほしい。 女性 60歳以上 

4  

トイレが暗くて汚い。虫などがいるので子どもが嫌がる。調理室や
自習室があるのを知らなかった。あそびの広場のおもちゃが少なす
ぎる。小学生になっても使えるような遊び場（室内）があったらい
い。図書室が入りにくい雰囲気なので、もっとオープンに入りやす
い雰囲気にしてほしい。学生さんが気軽に利用できるように入口近
くに自習室があったらいい。 

女性 30～39歳 

5  
トイレが使いにくい。洋式を増やして欲しい。高齢者や障害のある
人は利用しづらい。和室が狭い。図書室が狭く、調べ物などするス
ペースがない。避難所として安心できる建物ではないし、狭い。 

女性 60歳以上 

6  トイレが古い、使いにくい。 男性 18～29歳 

7  トイレが古い。 男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

8  
トイレが古いし、使いにくい。自習スペースがせまく、イスも少な
いため使えない。Wi-Fiなど付けてほしい。 

女性 40～49歳 

9  
トイレが古すぎてこわいです。子供達が気軽に集まって遊べたりす
るスペースがない。今のままだと公民館はあってもなくても同じ。 

女性 30～39歳 

10  
トイレが和式で不便。将来のことを考えると新しく建てなおし、避
難所として町民の生命を守る場所として考えてほしい。 

女性 60歳以上 

11  トイレが汚く使いにくい。 女性 60歳以上 

12  トイレが古い。 図書室をもっと充実させてほしい。 女性 40～49歳 

13  

トイレが使用しにくい。 バリアフリー化を徹底するべきだと思う。
（ちょっとした段差が多く、転倒してしまう高齢者を見かけたこと
が数回あるので） 子どもたちが自由に使えるような自習スペース
やフリースペースがあると良い。 

女性 40～49歳 

14  トイレが和式 女性 50～59歳 

15  トイレの改築すること、屋上に上がれる様にする事。 男性 30～39歳 

16  
トイレの使い勝手が悪い 子どもに優しくないつくり（トイレ、手す
り） 図書室は高い位置は困る。 

女性 18～29歳 

17  トイレはウォシュレット付きがいい。 男性 18～29歳 

18  トイレを新しくして頂きたい。 男性 60歳以上 

19  トイレを改善してほしい。 女性 40～49歳 

20  
トイレを綺麗に洋式にし、車イスでも使いやすく。一宮町は川が溢
れ、しばしば避難を繰り返して来ました。保健センターが新たに建
てられたものの、公民館では、車イスで 2階へ上がる事は大変です。 

女性 60歳以上 

21  トイレを現代にしてください。 男性 40～49歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【暗い】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
暗い、せまい、図書室の書籍の貧弱さなど利用したいと思わせる要
素がなさ過ぎる。 

男性 50～59歳 

2  暗い。間取りが悪い。狭い。 男性 60歳以上 

3  
暗いイメージ、他町村はコミュニティとして利用しやすいが、今の
時代一宮は気軽に利用しづらい。 

男性 60歳以上 

4  

暗く閉ざされた印象で図書室は狭いなとは感じました。書店があま
りないため図書の充実や開かれた印象は必要だと思います。また、
子育てしてみて一宮町ではあまり子供と過ごせる場がないと気づ
きました。 

女性 30～39歳 

5  現状の公民館は、薄暗、汚らしい、ので無くても良いと思う。 男性 30～39歳 
6  全体的に暗いイメージがある（節電のせいだとは思うけれど） 女性 18～29歳 
7  全体的に暗いと思います。行っても何もないイメージ。 女性 50～59歳 
8  全体的に暗いし、設備が古い。 設備が古い為、トイレも夜は怖い。  女性 50～59歳 

9  
全体的に暗くて薄気味悪い。トイレは特に利用したくないと思うほ
どこわい感じ。そんな催しがあるのか、どんなことに使えるのか知
らない。 

女性 40～49歳 

10  暗いので明るい空間へ 女性 40～49歳 
11  暗くて活気がない。 女性 40～49歳 

12  暗くて入りにくい印象です。  無 回 答 40～49歳 

13  建物全体が暗いイメージのため利用がしづらい。 男性 60歳以上 

14  建物全体が暗くて寒さを感じる。もっと今風のちょっと変わった形 女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

の建物もおもしろいかも。 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【情報発信】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
そもそも、どの様な機能のある施設なのかを知らない為、お知らせ
をしてほしい。（※できることの案内など） 

女性 18～29歳 

2  

そもそも力を入れて何かをしようとしていたことがこの何十年と
なかった。  そして古くもなってきて、ただそこにあるだけになっ
ている。 おそらく何かあったときの避難場所などにはなるのだろ
うけど、その認識しかない。 もっと、どういったことが出来るの
か？図書館がある、自習ができるなど、今回で初めて知った。  利
用には QRやネットからリアルタイムで登録。 クレジットで利用料
の支払いなどできるようにして欲しい。 

男性 30～39歳 

3  
引っ越したばかりの人は、公民館の中、どんな設備あるか、わから
ないのでもっと宣伝したらいいと思います。 

女性 30～39歳 

4  
公民館にどんな使い方があるのか、わからないです。自習室がある
のも、私も子どもも知りません。 現状、どんな利用方法を知れたら
いいなと思います。 

女性 30～39歳 

5  
どのように利用できるのかわかるような情報をもっと発信してほ
しいです。 

女性 60歳以上 

6  どんな活動が行われているのか全く知らない。 女性 18～29歳 

7  何に、どう活用されているかが不明。 男性 30～39歳 

8  色んな人が利用しやすいように周知してほしい。 男性 60歳以上 

9  

いつ、どの段階で利用できるか、情報が少なくよく分からない。 も
う少し、町民が交流の場として、または運動場や図書館など利用し
やすくして欲しい。 海抜が低く標高も高く無く、津波被害の際に避
難所としての立地から利用できない。 高台に立て直すか、同じ場所
なら高層にして耐震にするなどして避難所として活用できるよう
にして欲しい。 

女性 40～49歳 

10  公民館の利用方法が､わかりにくい｡  男性 30～39歳 

11  

施設の利用方法がそもそも不明。 フリースペース、自習スペースが
あることすら、20 年以上知らなかった。 今の世の中ネット確認、
予約出来ないのですか？ 建物の周りにゴミなど不要物が置きっぱ
なしで、町の代表的な建物なのにみっともない。 閉鎖的で使いづら
い。 

女性 30～39歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【スリッパ】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
スリッパに履き替えるのが、今どきではない。バリアフリーではな
い。 

男性 40～49歳 

2  スリッパに履き替えるのに抵抗がある。 男性 60歳以上 

3  スリッパはいやです。 男性 60歳以上 

4  スリッパ履き替えでなく、靴のまま利用したい。 女性 50～59歳 

5  スリッパは不衛生なので土足にするといいと思う。 女性 40～49歳 

6  
スリッパへの履き替えが必要。トイレ設備。エレベーターがない。 
空調設備が不安定である。無駄に日が入りすぎて空調が効きづら
い。 防音設備がない。自習スペースがほぼ無い。 図書室が狭い。

女性 50～59歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

図書室内の設備が古い。 

7  スリッパ不用にしてほしい。 女性 60歳以上 

8  
靴のまま入場できる施設を希望します。トイレも清潔で安全な場所
にしてほしいです。フリースペースで、飲み物などを飲みながら歓
談できるとよいな。と思っています。 

女性 60歳以上 

9  
公民館にあがる時にスリッパを使用します。高齢者はスリッパでの
移動は転倒の危険があります。靴のまま使用できた方がよいと考え
ています。 

女性 50～59歳 

10  靴を脱がずに利用できる施設にしてほしいです。  女性 50～59歳 

11  
入館する際に、土足で利用できる方が便利である。わざわざスリッ
パにはき替えるのは、くつの置き場所等の面積も必要なのでその分
広く使える。 

女性 60歳以上 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【子ども】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
夏休みに子供が利用できる空間がほしいです。図書館も広い勉強ス
ペースや過ごしやすい読書スペースなどがあると嬉しいです。 

女性 40～49歳 

2  

子ども達の利用を第一に考えて、図書室の拡充、自習スペースの設
置、子供向けイベント開催のための多目的ルーム、雨天時に遊べる
ようなキッズスペースなどの検討をお願いします。 また、ワーキン
グスペースの設置の検討も併せてご検討頂けますと幸いです。 

男性 30～39歳 

3  子育てスペースの確保 女性 18～29歳 

4  

子供が小さい時に図書館を使いました。もう少し広いといいです。
避難所として、もう少し改善をしてほしいです。 建物のデザインよ
り、機能性、今までの災害の経験を活かして、200%の施設にして欲
しいです。地元の土建屋とかの忖度は無しで、200%のホワイトの計
画をたてて欲しいです。 

女性 40～49歳 

5  

子供の頃、夏休みなどに町内の図書館をよく利用していました。（商
工会議所の場所だった時） 子供たちにも本をたくさん読んでほし
いと思っていましたが、今の一宮の図書館には正直行く気がしませ
ん。 他と比べるのは申し訳ないのですが、白子町や長生村、いすみ
市の図書館はみんなとても綺麗で使いやすく羨ましいです。 他の
部屋は利用することがほぼないので特に何も思いません。よく利用
される方たちは使いづらさを感じでいるのでしょうか？  町内の
子供たちの為に、図書館をもっと充実していただけたら嬉しいで
す。勉強できるスペースも欲しいです。  

女性 30～39歳 

6  子供達の学校後のスペースとして小さいので大きくして欲しい。 男性 40～49歳 

7  子供達の学習場所 図書館での Wi-Fiがつかえるように。 女性 40～49歳 

8  

町民や子どもたちの教育・学力の向上に欠かせない図書室が小さす
ぎる。専用の施設である図書館までとはいわなくとも、スペースを
拡大することで蔵書数の増加や読書・学習スペースの追加、パソコ
ンを使用した作業もできるように Wi-Fiや電源も確保してほしい。
今の図書室は本を借りるという最低限の機能しかないため、町民も
しくは一宮町に来る人々が快適に図書資料にアクセスできて、勉強
や作業に集中できる公共の環境があると、町の教育福祉も向上する
ことが期待できる。さらに言えば、地域の子どもたちの居場所とす
ることができれば、子供同士の交流促進や自由に本を読み、勉強に
集中できる機会を提供することになるため、町内の小中高全ての児
童・学生にとっても大きなメリットであると考えられる。 

男性 18～29歳 
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現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【サービス・活動】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
職員が少ない。エアコンの効きが良くない。清掃が行き届いていな
い。 

女性 30～39歳 

2  

そもそもどのような利用方法があるのか、こちらが情報を取りに行
かないと得られないシステムが不満（公民館だけでなく町の全ての
情報について）。土日の利用ができなかったり、高齢者向けのものば
かりのような気がする。 

女性 40～49歳 

3  前に予約しましたが、手間がかかりやりづらい。 男性 50～59歳 

4  
もっと明るく誰でも使いやすい雰囲気作りにすると人がより集ま
ると思う。例えば、定期的にイベントを開催したりするとか。 

女性 18～29歳 

5  
選挙の不在者投票でしか入ったことがなく、音楽のイベント等を行
っていることも知らなかった(既にウェブサイト等で必要な人に向
けて告知してあれば、特に改善の必要はないと思う)。 

女性 18～29歳 

6  
普段使用する機会が無いため「普通」としか回答が出来ませんでし
た。普段からイベントや講演会など行っているのでしたら、広報に
力を入れていただけると幸いです。 

女性 30～39歳 

7  
予約の取り方がネットで出来るようにしてほしい。もっと子どもが
活用できる公民館にしてほしい（自習室、図書館の充実・ロビーな
ど子どもが集える場所が欲しい）。耐震性が心配。 

女性 40～49歳 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【場所】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
公民館の立地が家から遠い。駐車場の広さが狭い。図書室で本が読
めない。 

女性 60歳以上 

2  

公民館はあまり利活用していない為、満足度の選定は難しい。図書
室は学ぶ場所、心を癒す場所として重要と考える。静かに本を読む
スペース、勉強が出来るスペースを考えると空間（広さ）が必要。
図書室の充実を考えると別の場所を探すべきである。 

男性 60歳以上 

3  どこにあるのか知らない。 男性 40～49歳 

4  どこにあるのか分からないのです。なので問６に答えられない。 女性 18～29歳 

5  バス等、車がないと行けないので、利用する機会がない。 女性 60歳以上 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【バリアフリー】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

段差が多く危険（バリアフリーがよい）。各スペースの老朽化が目立
つ（広いスペースで色々な活動に対応できるようにしてほしい）。靴
を脱がずに利用したい（衛生的に他人が使用したスリッパをはくの
が気になる）。図書室が閉鎖的すぎるので、もっと開放的に広くして
ほしい。小さい子供の遊べる場所を･･･。 

女性 40～49歳 

2  
二階に上がる時、年寄りの方がなかなか上がれず、こんなんなので
もっと使いやすいようにしてほしい。 

女性 60歳以上 

3  バリアフリー 女性 40～49歳 

4  
バリアフリーに欠けている。避難所としての機能は果たせていない
（収容人数少ない）建て替えるべきとだと思う。 

女性 50～59歳 
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現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【駐車場】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  駐車場が狭い。 男性 30～39歳 

2  

駐車場が広いわりに線が少なく停めにくい。図書室は子供が本を手
に取って座って読める場所がほしい。学童が放課後に自由に遊べる
スペース。子供達（小中高学生）が積極的に学習ができるフリース
ペース。 

女性 40～49歳 

3  
施設が隣接しているのに前の駐車場では足りないので裏の駐車場
を分かりやすく案内して欲しい。 

男性 60歳以上 

 

現状の一宮町中央公民館の不満な点や改善点【その他】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
70年間一宮町に住んでいますが、他の市町村に比べたら、古くて改
善のしようがない。 

女性 60歳以上 

2  あまり公民館を使用したことがないので申し訳ありません。 女性 60歳以上 

3  
あまり利用したことがないため、上記質問の解答は適当であるが、
一度利用してみたい。 

男性 60歳以上 

4  

アンケートをとる人選をもう少し考えた方が良かったのではない
かと思いました。 ここ数十年、ほぼ使用した事がなく(期日前投票、
免許更新講習のみ) 現状が分からない状況での回答となっていま
す。  

女性 50～59歳 

5  今の公民館を利用する事がないので、改善点もない。 男性 40～49歳 

6  
色々な活動で公民館を使っていないのでよくわからない事は普通
にしてしまいました。 

女性 60歳以上 

7  
今後、人口減少の為、ハコモノが必要かどうか慎重にお考え頂きた
い。どの自治体も失敗している。企業誘致などが先では？ 

男性 50～59歳 

8  職員の対応力等改善希望。 男性 60歳以上 

9  選挙の時以外に入らないので、あまり必要を感じません。 女性 30～39歳 

10  
中央公民館でどのような事をやっているか知らないので利用しよ
うと思った事がない。友人間でも公民館について話した事がないの
で魅力がないのだと思う。 

男性 40～49歳 

11  健康診断の待ち合いしか使ったことがないので、回答しにくい。 男性 60歳以上 

12  

公民館は別に無くても困りません。利用したのは子供の 7歳児祝い
の時ぐらいで、保健センターは利用したことが何回かはあるが、公
民館は利用する事がまあ無いです。維持管理費や修繕費が多額であ
れば必要ありません。 

女性 50～59歳 

13  使っていない。他町村に行って、運動したり、図書館に行っている。 無 回 答 50～59歳 

14  
施設を利用した事がないので、回答で普通は、わからないので普通
としました。 

男性 50～59歳 

15  
私は公民館の利用が無いのでリフォーム、新築ともに必要無い考え
です。 

男性 30～39歳 

16  選挙の投票意外利用していないのでよくわからない。 男性 50～59歳 

17  
調理室やその他のスペースについて保健センターと重複する部分
は削減すべきです。 施設予約や空き状況の確認についてはオンラ
イン化し人員削減すべきです。 

男性 30～39歳 

18  
特にありません。ほとんど利用していないので、もっと利用したい
と思います。 

女性 18～29歳 

19  
普段から利用が少ないため施設全体がどの様になっているのか、わ
かっていない。 

男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

20  

普通と回答したものの、わからないというところが実情です。子ど
もが小さい時、リトミックと、幼稚園の発表会、表彰で、大きいホ
ールを使ったこと。あとは不在者投票と、図書室の利用のみです。
どんな部屋があるのかなどよくはしりません。 

女性 40～49歳 

21  免許証の更新以外に利用した事がないのでわからない。 女性 50～59歳 

22  利便性が悪いから利用出来ていないので不満としました。 女性 60歳以上 

23  
健康診断等の待合室としてしか使用したことがありません。基本的
に公民館として、どのような施設、催し物、活動がしたいのかアン
ケートがほしい。 

男性 60歳以上 

24  
公民館を立替える前に地域の道路整備、信号機の修正、駅横の踏切
周囲の整備を先行したら？一宮園の裏側道路はいつになったらや
るの？事故レベル。この町腐ってるよ。 

男性 50～59歳 

25  特定のクラブが営利として使用している。改善すべき。 男性 60歳以上 

26  
利用したことがないので、利用することができる「用途」や「機会」
をつくるべきでは？ 

男性 50～59歳 

27  
利用したことがないのでわからない。そもそも中央公民館は不要だ
と考えます。 

男性 30～39歳 

28  
利用する事が無いので回答しようがなかったです 図書館など利用
したいとは思っていますが。 

女性 60歳以上 
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（５）新しい中央公民館の整備 

【全員】 

問 8 新しく整備する中央公民館について、質問します。 

町の財政計画で、中央公民館の整備に関する総予算は 10億円の範囲内と示されて

います。あなたは、町の将来を見据えて、どのような中央公民館の整備が望ましい

と思いますか。 

あてはまるものを１つ選び、〇をつけてください。 （SA） 

新しく整備する中央公民館の整備は、「新築 縮小または同規模」が 41.2％と最も多く、

次いで「リフォーム（23.1％）」となっている。 

 

新しく整備する中央公民館の整備（SA） 

 
  

リフォーム

23.1%

リフォーム＋増築

18.0%

新築

縮小または

同規模

41.2%

新築

規模拡大

12.8%

不明

4.9%

SA（n=728)
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（６）新しい中央公民館の位置 

【全員】 

問９ 新しく整備する中央公民館について、質問します。 

中央公民館が新築される場合、建物の位置はどこが良いと思いますか。（SA） 

新しく整備する中央公民館の位置は、「現在と同じ場所」が 72.8％と、「別の場所（21.0％）」

を 51.8ポイント上回った。 

 

新しく整備する中央公民館の位置（SA） 

 
 

  

現在と同じ場所

72.8%

別の場所

21.0%

不明

6.2%

SA（n=728)
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（７）別の場所に移した方が良い理由 

【問 9で「2．別の場所に移動した方が良いと回答した方】 

問 10 別の場所に移動したほうが良いと思う理由について、ご記入ください。（Ｆ

A） 

別の場所に移した方が良い理由を以下に４つの分野でまとめた。また、具体的な内容に

ついては主なものを掲載しているが、主旨を尊重しながら表現をまとめるとともに誤字を

修正している。 

 

ジャンル 

 ジャンル 件数（件） 

1 防災 55 

2 駐車場 13 

3 場所 4 

4 広さ 3 

5 その他 10 

 

別の場所に移した方が良い理由【防災】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

海岸地区の方が津波避難、高齢者避難でも徒歩のみで避難するとは
考えにくい。広い駐車場もあり災害拠点となる立地に、高齢者、障
害者、ペット同伴を対応出来る様な区画を広くても分けられている
とか、役所の職員も災害時に改めて準備しなくても対応出来ると
か、また庁舎が浸水しても対応出来る仮庁舎になるべく建物を高台
に移動したほうが良い。 

女性 50～59歳 

2  
今後の災害を考えた場合避難所の利用とする時、山の手の方の高い
所に建てるべきと思います。 

女性 60歳以上 

3  最悪の場合を想定して、高台が良いと思う（防災）。 女性 60歳以上 

4  
災害時の避難所として使うのであれば、もっと高台の方が良いと思
う。 

女性 60歳以上 

5  
ハザードマップを見て災害に弱いと思う為。100mm 程度の雨に耐え
たくらいでは安全だと思えない。 

男性 40～49歳 

6  
避難所として利用できればと思うので、別の場所に移動して規模も
縮小してもいいと思う。体育館と町営のスポーツジムを作って欲し
い。年齢を問わず利用する人が多くなると思う。 

男性 40～49歳 

7  
ペットと共に避難できる場所を作って欲しいので広い方がいい。津
波の危険も少ない所に。 

女性 60歳以上 

8  もっと高台などの方がいい。 女性 50～59歳 

9  もっと高台に 女性 60歳以上 

10  

役場、保健センター、公民館が同じ場所にあるのは便利だけど津波
など大きな災害がきたときに、そこに避難した場合、もしもダメに
なったら行く場所がなくなると思うから。もう少し高台とか…でも
小学～高校生にとっては今の場所の方が利用しやすいと思う。逆に
学生は利用しているのですか?? 

女性 30～39歳 

11  
役場が避難所になっているので隣ではなく少し離れた別の場所に
避難所としての役割込みで建てた方がよいと思う。 

女性 30～39歳 

12  海からもっと離れた所。 男性 40～49歳 

13  海の近くで避難できる高い建物が必要。避難所までが遠いのでたど 女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

りつけない。 

14  海抜 10M以上 男性 60歳以上 

15  
現在と同じ場所では、津波等災害が発生した際に公共施設（避難所）
とし機能しないことが明白であるため。 

男性 18～29歳 

16  現在の位置では避難所としては土地が低すぎる。 男性 60歳以上 

17  現在の場所では津波被害をまぬがれないため 男性 60歳以上 

18  
現在地では津波等の避難場所にはならない。駐車場等の考え土地が
狭すぎる。 

男性 60歳以上 

19  
公共施設が同じ場所に集中すると災害時に利用出来ない事もあり
うる。 

男性 60歳以上 

20  高台（津波に備えて）で、土地があれば…。 男性 30～39歳 

21  広い用地、高台へ 女性 60歳以上 

22  

今、不安視されている南海トラフ地震があった時等に予想されてい
る津波の高さは、一宮町で最大 3m位だとネットで見ました。新築で
建てるのであれば、もっと地盤の高い所の方がいいのではと思う。
また、海からの直線距離も近い気がする。 

男性 30～39歳 

23  

今の場所だと、津波の避難には不適。それゆえ新築するなら移動、
しかし大金を使って移転する必要はないのではないかと思う。その
分、地震など災害に備える費用にしてほしい。町は、もっと災害対
策の方に力を入れた方がよいと思う。公民館の利用者は限られた人
である。 

女性 60歳以上 

24  災害の時の避難場所として使いたい（今の所には役場があるから）。 女性 50～59歳 

25  高台でないと意味がない。 女性 60歳以上 

26  災害時の高台へ - - 

27  災害時の避難を考えた場合、現 GSSの辺りが良いと思われる。 男性 60歳以上 

28  災害時の避難場所として、海側よりも山寄りの方が良いから。 男性 60歳以上 

29  災害時の利用等 男性 50～59歳 

30  災害時を考え、線路より山寄に。 男性 60歳以上 

31  
山側に地震、津波の時、海抜が低すぎる。避難所として活用する為、
高台希望。 

男性 60歳以上 

32  
大地震が発生した際に津波がきたら現位置では心配である。もう少
し高台に移動し、役場が機能しなくなった時に、移転先で迅速に対
応できるようにすべきだと思う。 

女性 30～39歳 

33  
大津波が発生したら一発で終わる。公民館より先にやる事山積み。
一宮小と東浪見小を公民館にする東浪見小から一宮 CC へ直通で非
難できる道路を整備。学校給食の無料化は？ 

男性 50～59歳 

34  地震が多い今は高台に移転した方が良い。 女性 60歳以上 

35  
地震により津波・洪水でハザードマップをみる限り、かなり危険で
ある。とうてい避難場所にはならないと思う。 

男性 18～29歳 

36  津波・災害。もっと高台の方へ。 女性 40～49歳 

37  津波からの避難場所として不適格。敷地がせまい。 男性 40～49歳 

38  
津波で浸水、或いは壊れる。高台か浸水区域外へ移動するのが要望。
南海トラフで津波予想 10m。又、千葉県東方沖地震ではスロースリ
ップが多発しているので 1987年の震度 6が近く発生するでしょう。 

女性 60歳以上 

39  津波には役に立たない！ 男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

40  津波に対しての避難可能な場所が望ましい。現在の場所は危険。 男性 60歳以上 

41  
津波のことを考えると、もう少し安心できる場所の方がいいと思い
ます。 

女性 18～29歳 

42  津波の問題 女性 50～59歳 

43  津波災害時の避難場所として高台へ。 男性 18～29歳 

44  津波対策 男性 60歳以上 

45  津波対策も出来てない。 女性 60歳以上 

46  避難所としては狭い、駐車場も狭い。 女性 60歳以上 

47  避難所として機能させるためには、高台へ移転するのが望ましい。 男性 60歳以上 

48  避難所として使うのであれば、もっと高台の方が良い。 男性 30～39歳 

49  
避難所として使用する際、津波を想定して駅下よりも駅から上の方
が安全ではないかと。 

男性 50～59歳 

50  避難所を想定すると、現場所では不安。 男性 60歳以上 

51  避難場所としては津波の心配がある為。 女性 50～59歳 

52  標高が低いため、津波が心配です。 男性 60歳以上 

53  

防災の面から少し高い所（城山くらい）に設置するのが良いと思い
ます。でもあまり高くても老齢者や幼児の避難が難しくなるのでア
クセスの検討は充分すべきだと思います。国道沿いの商店街がさび
れる中で、公民館が地域の活性化に繋がる様な利用形態を考えるこ
とも有意義ではないでしょうか。 

男性 60歳以上 

54  

防災設備としての機能を併せ持つ施設として、なるべく高台に位置
し、かつ役場と距離をとり、住民が避難する際に、バランスの取れ
た位置（全住民が、あるいは住民の多くが役場、保健センターに避
難するのは無理があると思うから） 

男性 50～59歳 

55  
役場や保健センターのとなりというのは、とても良いのだが、津波
警報の時等、避難所には適さない場所だと思う。 

女性 60歳以上 

 

別の場所に移した方が良い理由【駐車場】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  スペース的に狭い（駐車場、木の植え込み等を考慮）。 男性 60歳以上 

2  駐車場が狭い。避難所としては海から近い。 男性 50～59歳 

3  家から遠い。駐車場が狭い。 女性 60歳以上 

4  
現在の場所を解体して役場西側の駐車場へ。ゆったりしたスペース
が取れる。 

男性 60歳以上 

5  駐車スペースが少ない。 男性 30～39歳 

6  駐車スペースが少ない為 女性 40～49歳 

7  駐車スペースを広くした方がよいと思います。 女性 40～49歳 

8  駐車場がどうしても必要な為。 男性 60歳以上 

9  
駐車場がないので。ダイソー、ヤックスの通りに役場の職員が使っ
ている好立地で広い場所に移動した方がいい。 

男性 40～49歳 

10  
駐車場が狭い。公民館の建物が今のままではせまいので規模を拡大
して欲しいため 

女性 40～49歳 

11  駐車場を拡大した方が良いと思うので 女性 40～49歳 

12  理由は特にないが現地では駐車場の拡大は無理があるだろう。 男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

13  
立地場所、アクセスを考えると同じ場所と思うが、駐車スペース等
もっと広い場所が良いと思う。 

女性 60歳以上 

 

別の場所に移した方が良い理由【場所】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  GSSセンター脇 男性 60歳以上 
2  九十九里を買い取りリフォーム 男性 60歳以上 
3  役場より東 100ｍ先 女性 60歳以上 

4  
国道沿いの大場モーターズの隣がよいと思う（駐車場が狭いので上
の場所に用いられるか？）創作の里や他の施設と合同にする。 

男性 60歳以上 

 

別の場所に移した方が良い理由【広さ】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  スペースが狭いと思う - - 
2  狭いので 男性 60歳以上 
3  土地の広い所へ 女性 60歳以上 

 

別の場所に移した方が良い理由【その他】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  建て替え期間中に利用できなくなる（色々な活動が制限される）。 女性 60歳以上 

2  
工事中など利用できないと思う。一宮の駅により近くあって欲し
い。 

男性 60歳以上 

3  今の場所を壊さないといけない。 男性 60歳以上 
4  取り壊し閉鎖 男性 50～59歳 
5  そもそも使用していないのに、整備されても税金のむだです。 男性 50～59歳 
6  今現在の場所にこだわる理由がわからない。 男性 60歳以上 

7  
車がないので、駅からも遠いので、自転車で通っていますが、踏切
も危ない（将来的に）、踏切を通らない場所に移動して欲しいです。 

女性 60歳以上 

8  交通アクセスが大変 男性 60歳以上 

9  
同じ場所の近くに出来ると良いと思う。あまり変えてしまうと慣れ
るのに大変。 

女性 60歳以上 

10  民間の企業の力を借りて協業出来る道はないでしょうか。 女性 60歳以上 
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（８）これからの中央公民館に望むこと 

【全員】 

問 11 これからの中央公民館について、どのような施設を望みますか。３つまで

選び、〇をつけてください。（複数回答可）。(MA) 

これからの中央公民館について望むことは、「災害など、避難できる施設」が 60.0％と

最も多く、以下、「気軽に読書を親しめる施設（39.7％）」、「町民誰もが気軽に交流できる

施設（39.0％）」となっている。 

 

これからの中央公民館に望むこと(MA) 

 
  

60.0

39.7

39.0

22.8

19.5

18.0

17.6

12.2

11.4

8.8

8.4

7.3

6.5

5.8

4.1

1.5

2.5

2.5

0 20 40 60 80

災害など、避難できる施設

気軽に読書に親しめる施設

町民誰もが気軽に交流できる施設

親や小さな子供が自由に過ごせる施設

社会教育や生涯学習の施設

勉強や学習ができる施設

体力づくりや健康づくりができる施設

発表会や講演会などができる広い施設

喫茶スペース・飲食スペース

文化芸術に親しめる施設

まちの歴史資料の展示ができる施設

自然や環境に配慮した施設

若者や青年が自由に過ごせる施設

現状の中央公民館と同様の施設でよい

調理ができる施設

絵画や書などの作品展ができる施設

その他

不明

（％）

MA（n=728）
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（９）新しい中央公民館についてご要望・ご意見 

【全員】 

問 12 新しい中央公民館についてのご要望・ご意見等、自由にご記入ください。

(FA) 

「新しい中央公民館」について意見を求めたところ、315 件の意見が寄せられた。ある

程度ジャンルで分類したうえで、意見の件数等について以下に 9つのジャンルで整理した。

主な意見を掲載しているが、主旨を尊重しながら表現をまとめるとともに誤字などを修正

している。 

 

ジャンル 

 ジャンル 件数（件） 

1 複合的ご意見・施設全般 145 

2 防災 44 

3 予算・財源 29 

4 図書室 23 

5 子ども 14 

6 意思決定 12 

7 建替え・リフォーム 12 

8 場所 9 

9 その他 27 

 

これからの中央公民館に望むこと【複合的ご意見・施設全般】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

近隣の市町村に比べると公民館は古くて使いにくいと思いますが、
公民館より学校給食室の老朽化をなんとかしないといけないと思
います。今の衛生基準にはまったく合ってない、いつ事故が起きて
も分からないような施設だと思います。早急に改善をお願いしま
す！ 

女性 50～59歳 

2  

【子どもたちの居場所つくり（とくに小学生～高校生（YA 世代）】 
町内に子どもたちが自由に出入りしたり、みんなで集まれる公共の
居場所がない為、新しい中央公民館では、児童館やユースセンター
のような小中高校生たちが専有（※）できる環境・機能を備えてほ
しい。※「専有」は時間帯で分けてもよいと思う（日中はフリー、
夕方から子ども専有とか） ▼参考施設（石巻市子どもセンター ら
いつ） https://ishinomaki-cc.jp/ 【町民同士が気軽に集えるコミ
ュニティスペース＆カフェ/飲食テナント】 ちょっとした集まり
や、仲間同士でおしゃべりをする際に、「場所」として選ばれるよう
なカジュアルなフリーラウンジ（コミュニティスペース）があると
いい。 合わせて、カフェや週次でオーナーが入れ替われるようなレ
ンタルキッチンスペース（間借り飲食店的な）を併設することで、
魅力の増大と共に、テナント料/管理費収入を得ることで「ランニン
グコストの削減（税金投下の削減）」にも寄与できるのではないか？
と考えます。 【テレワーク環境・設備（子育て世代の移住政策の一
環として）】 子育て世代の 1人として、町内でもオンラインメイン
で時折出社する「テレワーク」の方とよくお会いします（個人的印
象、且つ私自身もテレワーク主体）。華美な設備は不要ですが、コワ
ーキングスペースや印刷複合機利用、オフィス備品のレンタル、ま
たワークボックス（箱型防音室）の設置等、自宅よりも集中できる

男性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

環境があると大変助かります。 

3  
町民誰でも格安に利用できる場。ダンスなど、鏡張りの部屋などあ
るとよいと思う。 

女性 50～59歳 

4  

デザインよりも機能を優先して設計計画をして欲しい（省エネ対策
含む）誰でも自由に気軽に過ごせる多目的空間を設ける。バリアフ
リーを徹底した施設とする。避難施設としての機能を持たせる。わ
かりやすい使いやすい動線を考える。 

女性 50～59歳 

5  
・文化施設として、機能的であること 
・清潔で気持ちよく使える 
・明るい雰囲気であること 以上を希望します。期待しています。 

女性 30～39歳 

6  

・水まわりの改善（WC、調理室）ボランティア活動の拠点として存
続（配食、手話サークル） 
・図書館、資料館、児童館としての機能（社会教育活動）の充実・
使用料を上げないでほしい 
・バリアフリー化 
・国の補助金等の積極的な活用を 
・町における総合的かつ計画的な行政運営を図るための基本構想を
定め中央公民館を含む社会教育、学校教育にかかる施設・設備の改
善も進めてほしい（リーダーシップと議会の協力によって）100 年
前の「町是を定めおくべきの議」（加納久宜公）の思いを失わないよ
うに。 

男性 60歳以上 

7  

・全体的に古くて暗いので、改修 or新築は是非行ってほしい。町内
や近隣に文化的な施設が少ないので、使いやすくなれば積極的に利
用したい。・図書室が充実して欲しい。明るく、使いやすい室内と、
読書スペースがあると良い。・トイレを新しく、使いやすくしてほし
い。  

女性 30～39歳 

8  
1．階段を歩きやすく、あまり長くない方がよい。2．飲みもの等の
量を増やしてほしい。3．駐車場も広げてほしいです。 

女性 60歳以上 

9  
①（町民誰もが気軽に交流できる施設）の様な中央公民館を望みま
す。 

- - 

10  

40 代後半から部落の栄養改善の勉強の為中央公民館に足を運んで
いましたが年齢と共に公民館利用がまったくなく、あれから老朽化
をしていることと思います。サークルでも利用させて頂き、若い頃
の勉強の場所であったと思います。なつかしい中央公民館となって
いますが、新しくなる施設を考える時期になったと思います。 

男性 60歳以上 

11  ⑥の発表会や講演会、そして演奏会ができるようなスペースを！！ 男性 30～39歳 

12  
7.体力作りのために、簡易的なマシーン（ランニング、筋トレ等）
の設置 

女性 50～59歳 

13  
明るいオープンな雰囲気の場所。災害のことを考えた場所となって
欲しい。 

女性 30～39歳 

14  明るい感じにしてほしい。 女性 40～49歳 

15  
一宮はサーフィンばっかりで、子どもが満足してあそべる場所が少
なすぎる。雨の日でもあそべるような（町民はむりょう）室内のス
ペースがほしい。 

女性 18～29歳 

16  一部の町民だけでなく、広く利用できる場所として考えること 男性 60歳以上 

17  

今のような一部の人間しか利用しないような場所ではなく、子育て
世代や学生が集まって楽しめる場所が一宮には1つもないのでそう
いう空間を作ってほしい。中途半端に予算を使うだけのリフォーム
や増築だけはやめてほしい。 

男性 40～49歳 

18  映画などが見られると良い。 女性 60歳以上 
19  エレベーターの設置！ - - 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

20  エレベーターの設置。バリアフリー対応。 女性 60歳以上 

21  

大きくなくてもいいので、皆が行きたいと思える場所になってほし
い。特に幼い子供達が安全に過ごせるようにしてほしい（古い階段
など危ない）中学校に行きづらくなっている子が多いそうなので気
軽に勉強できるスペースが必要。 

女性 40～49歳 

22  
オーディトリアム（講堂やホール、観客席・観覧席などの設備の総
称）は GSSに任せて、自習室、研修室、図書室のみのシンプルな機
能でいいと思う。 

男性 60歳以上 

23  
音楽（コンサート)などが出来る施設。図書室で学習ができるスペー
スなど。 

女性 60歳以上 

24  

お年寄りも子供もワークショップや、体操教室ができるようなスペ
ースがほしい。和室は狭いし、体育館は広すぎる。人口減少するこ
とを考えて、あまり大きくする必要はない。授乳スペース、おむつ
替えスペースは必要。 

女性 30～39歳 

25  
勝手に入っていいものかと思ったりして、利用した事がありませ
ん。利用しにくさを感じていましたが、今回のアンケートの内容で、
中に何があるか少しわかりません。 

女性 60歳以上 

26  木のぬくもりを感じさせる内装を取り入れてもらいたい。 女性 60歳以上 

27  
規模は小さくてもいいので、気軽に立ち寄れるような、明るい雰囲
気の公民館になればいいと思います。 

女性 40～49歳 

28  グランドの併設 男性 50～59歳 

29  
決定過程の見える化。子育て世代、高齢者等全ての人が利用できる
施設。SDGSを取り入れた施設。 

男性 18～29歳 

30  
公民館集合で！と子供達、親が安心して集まる場所または子供を送
り出せる場所になってほしい。一定のルールをきちんと守りつつ
色々な世代のくつろげるスペースとなってほしい。 

女性 18～29歳 

31  

公民館という事にこだわらず、長生村にあるような複合施設が良い
のでは？役場、保健センターは建て替え終わっているが、他施設（公
民館、社協等）などと複合施設もよいと思う。もっと自由に子供達
や大人、老人が使いやすいと思えるものが必要。防災設備も大切だ
が、daily usersのことを重点に考える方が良い。小中の校舎や給
食室など、お金がかかる事が他にもたくさんあるので公民館の整備
ではなるべくコストを下げて、他のものの修繕に使えたら良いと思
う。 

女性 40～49歳 

32  

公民館も新しくしてほしいですが、プラスで子ども達が安心して遊
べる児童館もすぐに欲しいです。児童館に飲食スペースがついてい
ると子ども達だけでなく保護者も交流の場が持てます。長生村の交
流センターのように小さい子から年配の方まで集える場が一宮に
は必要です。町外の方も来てくれたら、一宮はもっと活気よくなり
ます。 

女性 40～49歳 

33  高齢者や体の不自由な方が使いやすいようにしてほしいです。 女性 50～59歳 

34  

個人的意見ですが、妹がみさき児童館で働いていまして、一宮から
来る親子のお母さんが一宮には児童館がないと言っていたそうで
す。ですので、一宮にも児童館を作ってあげてほしいです。公民館
の中に親子が一緒に遊べる児童館ができればよいと思います。 

女性 50～59歳 

35  
この計画を先延ばしにすることなく、直ぐにでも建て替えを進めて
ほしい。 できれば、多機能型で様々な場面での用途が可能なものが
良いと思います。  

男性 50～59歳 

36  

これからどんどん人口は減少、町の借金は増やしたくないので、必
要最低限のものがあればいいと思う。でも災害に強くて長く使える
建物であってほしい。今の公民館を使っているのは限られた人だと
思うので、長生村の交流センターのように町内外問わず色々な人が

女性 30～39歳 



35 
 

番号 意見の内容 性別 年齢 

利用しやすいようにオープンな雰囲気の公民館にしてほしい。 
37  これからの時代合った設備にしてもらいたい。 男性 40～49歳 
38  コンクリート構造的でない建物を希望 男性 30～39歳 
39  自習スペース等がなさすぎる。 女性 30～39歳 
40  時代に合った建物にして欲しいと思います。 女性 40～49歳 
41  社会福祉協議会を公民館の中に作って下さい。 女性 60歳以上 

42  
使用目的により、保健センターと合わせて使えるようにしたら、給
食センターは長生村と一緒にできないのでしょうか。近くの町でそ
ういう所もありますが。 

女性 60歳以上 

43  
シルバーの憩の場として３卓程おける麻雀ルームが必要だと思う
（認知防止）それぞれの活動に必要な道具等おける倉庫が必要。以
前国民宿舎にあった様なお風呂がほしい。 

女性 60歳以上 

44  
新築の場合は高齢者が使いやすいよう考慮した建物にしてもらい
たい。 

男性 60歳以上 

45  

性別、国せき、年齢問わず、誰でも気がるに使えて学びができたり、
交流の場であってほしいです。そのためにも喫茶スペースや飲食ス
ペースがあり適当なスペース（いい加減という意味）でなく、しっ
かり安心安全を守りつつ、美味しいお店であってほしい。食べるこ
とのためには動きますから。そのついでに図書館に寄れたり、サー
クルなどの帰りに食事もできたら人が集まると思います。 

女性 50～59歳 

46  
大半の町民にとって、日常で使う施設ではないと思います。あまり
予算をかけず、どうしても行政が提供しなければいけない必要最低
限の機能のみにして下さい。 

女性 30～39歳 

47  卓球のサークル活動ができる施設が欲しい。 男性 60歳以上 

48  
建物（増築部分）とリフォームでは、自然素材を多く使ってほしい。
また外部にもふんだんに緑（みどり）、多年草、樹木を植えてほしい。
建築ゴミをできるだけでないようにした工法をお願いします。 

男性 40～49歳 

49  
多目的に使えること・保全、管理にお金がかからない工夫があるこ
と。 

男性 60歳以上 

50  
中央公民館を利用したことがないので、中央公民館についてあまり
よく知りません。利用したことがない人でも気軽に利用できるよう
な施設にして下さい。 

女性 50～59歳 

51  

駐車場をもっと広くしてほしい。また、高齢者や子育て世代などの
世代ごとに集まれるような機能を持った部屋を設ければ、人が集ま
りやすくなるのではと思います。今の一宮町はサーファーが集まる
場所だけがありすぎて、年配の方やサーフィンをしない人等が行き
やすいような場所がなく、結果、隣りの茂原やいすみに行き、お金
を使うことが多い気がします。 

男性 30～39歳 

52  
長生村の交流センターの自習スペースと同じような空間を作って
頂きたいです。一宮町にはそのような場所がなく、以前、わざわざ
長生村まで行きお世話になりました。 

男性 40～49歳 

53  
長生村の交流センターの自習スペースのような空間をつくって頂
きたいです。一宮町にはそのような場所がなく、以前わざわざ長生
村まで行きお世話になりました。 

女性 30～39歳 

54  

町民が安心して災害時などに避難できる場所にしてほしいです。発
表会や講演会で、音響設備など充実し、観覧しやすい施設が良いと
思います。健康増進の為に運動器具が無料で使用できる室内場があ
ると良いと思います。（日中だけでなく、夜も使用できると若い人達
が利用しやすい） 

女性 50～59歳 

55  町民誰もが気軽に趣味や交流が出来る施設を希望したい。 男性 60歳以上 
56  津波が心配です。安全で安心高台の土地に建物を建て替えて下さ 男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

い。GSセンター隣接の町有地は立地条件が良いです。一宮中学校運
動場も一時的に駐車場として使えます。2024年以降建築資材高騰が
続きます。今後の動向を考えますと、③新築規模縮小で未来に向け
た建物にして下さい。太陽光発電、蓄電池、災害時に使える井戸は
必要不可欠です。 

57  
トレーニングルームなど運動できる施設や、 図書館など学生が勉
強できるスペースがほしいです。 

女性 30～39歳 

58  
仲の良い親子で食事できるスペースがあると利用しやすい。本が少
なく狭いので、大きいと子供と利用しやすい。 

女性 30～39歳 

59  

南海トラフ巨大地震を視野に入れた津波浸水想定区域外に移動し、
災害の際に避難しても安心な公民館を望みます。ピアノなどの発表
会ができるホールがないので、新築規模拡大してほしいです。給食
室などの工事は、茂原市の給食センターを利用するか、近隣町と合
同の給食センターを計画したらどうでしょうか。今後、少子化のこ
ともあるので一宮町だけではなく周りと協力したら長い将来で考
えたらメリットがあると思います。 

女性 30～39歳 

60  広い図書館や児童館などがあるといいと思います。 女性 40～49歳 
61  フリーWifi完備にしてほしい。 女性 18～29歳 

62  

プロサーファーが多い町なので、町民が安く利用できるトレーニン
グできる施設があったら良いと思います。トレーニング器具、室内
プールなど。 シャワーとサウナもつけたら利益も少し見込めるか
と思います。 

男性 30～39歳 

63  
文化会館のように規模を拡大し、駐車場を広くして欲しい。図書室
や小さな子供が自由に過ごせる施設の充実をはかって欲しい。 

女性 40～49歳 

64  

文化祭が出来ると良いです。GSS は、少し遠いので。和室は必要な
いのでは（年配者は、足・膝の悪い人が多く座れない）災害の時を
考えると、三階位にしてほしい。GSS センターにある舞台などは、
公民館には作らないので、なるべくある物で間に合わせて、必要最
低限の施設で良いと思います。現在の 2階の様に、小さな部屋をい
くつも作らなくても良いのでは？（今までの使用頻度の少ない部屋
を無くす） 

女性 60歳以上 

65  

保健センターにある調理室、会議室等はいらない。デザイン性は求
めず、実用性を求める。保健センターの 2F、3Fも公民館の一部とし
て使用できるようにして規模を大きくせずに充実した公民館にし
てほしい。 

女性 50～59歳 

66  

ボランティア活動をもっと行える場所にしたい。（上級生が下級生
の学習や長期休みの課題をみるなど）→学生にボランティア証明書
を発行すれば、成績に反映されるため参加する人が増えると思う。・
英会話カフェを設けてほしい。（実際にカフェを経営しなくてもよ
いが、持ちこみ OKにするなど）→観光で来た人やサーフィンきっか
けで引っ越してきた外国人と触れ合う場所を作れば、町民の語学力
が上がると思うし、新しく来た人は馴染めると思うので交流した
い。※英語だけでなく他の外国語でも交流したい。 

女性 18～29歳 

67  

まずはこれだけ子ども減少している町や市が多い中、一宮は、子ど
もが増えたり減ってないので、子どもたちが安心して使用できた
り、居場所を作ってほしい。お年よりだけが使う所でなく、若い人
や子どもが気軽に使えるようにしてほしい。これから未来を担って
いく子どもたちを大切に町で育てるために考えて作ってほしい。 

女性 30～39歳 

68  
町の財源は有限なので、その中で専門家の力を借りて、よりよい公
民館を建設して欲しいと思います。 

女性 60歳以上 

69  
町の税で新築するより（極力少なくして）補助金を主に当ててほし
い。図書室を作り万冊単位で充実させてほしい。避難生活所として

女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

機能を持つ。子供だけでも放課後に利用できるような赤ちゃん（キ
ッズルーム）と親も過ごせるような、ふらっと入って過せるような
（おしゃべりルーム等）面白い、楽しい、明るい施設になること望
む。このアンケートは自分でも持っておきたい。資料まで提出にな
るのが不満。コピーする手間がかかる。 

70  町の文化施設として町民に愛される物件を作成してもらいたい。 男性 60歳以上 

71  
木造建築を考えてみたら良い。特に維持管理がし易い。コンクリー
ト製の建築にこだわる必要もないと思うが？山間部に材木は充分
あると思うが！ 

男性 60歳以上 

72  もっと老若男女が使いやすい施設にしてほしいです。 女性 60歳以上 

73  
役場の様なあの様な大きいのはいらないが、建物の中の使用しやす
い様がいかがですか。 

女性 60歳以上 

74  ユニバーサルで新しい洋式トイレ シャワー付きトイレ 男性 60歳以上 
75  利用しやすい公民館が出来ますように。 女性 - 

76  

利用する人への予約の仕方をもっと分かり易くする。部屋の位置や
名称を分かり易く。受付の見通しをよくしてほしい。図書室に自習
スペースを設けてほしい。海側の人の避難所となる為、山側への移
動はしないでほしい。 

- - 

77  
隣接する福祉センター（階層を合わせて）と一緒にして、人の動き、
管理のしやすさ、スペースの有効活用をする。 

女性 60歳以上 

78  
若者～老人まで気軽に使用できる、明るい公民館。今は古すぎて必
要な時以外は、使用する気にならない。 

女性 40～49歳 

79  海の街、一宮に合う開放的な空間を希望します。 男性 30～39歳 
80  各スペースにエアコンを設置してほしい。 無 回答 18～29歳 

81  
学生が自由に勉強できる場所が必要。 八積までわざわざ行き勉強
している。 

女性 40～49歳 

82  

建築のデザインなど、ぜひともプロにお願いしてください。図書館
のない街は悲しいです。子供の読み聞かせなどまた、勉強もできる
ような静かで落ち着いた空間も必要です。街のシンボルとなるよう
な立派な施設ができると嬉しいです。 

女性 60歳以上 

83  
建物が古いので思いきって、新築で建て直して今のニーズに合わせ
た新しい公民館にしていただけたらと思います。 

女性 40～49歳 

84  
建物全体規模感は大きくなくてもよいですが、必要な施設を充実し
てほしい。若者から高齢者まで、健康的精神的に親しめる施設を期
待しています。 

女性 50～59歳 

85  
光が入って、明るい施設 ダンスする際、一面壁が鏡の部屋が欲し
い。 

女性 50～59歳 

86  
公民館、他村町みたく、勉強ができる空間図書室、運動ができる所、
年配者などが避難出る所じゃないと、何億もかけて直す意味がな
い。 

無 回答 18～29歳 

87  
広さは今のままかもう少し小さくてもいいと思います。オープン
で、多目的に使えるスペースにしたらいいと思います。 

女性 30～39歳 

88  高齢者が使いやすいバリアフリーな設備だといいと思います。 女性 60歳以上 

89  
高齢者は、健康で生きがいを持って各種の活動に参加でき、学童は
更なる学びの場として放課後・週末に利用するなど、老いも若きも、
それぞれ違った目的で楽しく集い合える場になることを望む。 

男性 50～59歳 

90  
今の公民館は、入った時の印象が吹き抜けている割に暗いため、も
っと明るい雰囲気があるといいと思います。 

女性 30～39歳 

91  
今現在は古く、若い人たちは特に足を運ぶことがありません。子供
の遊び場、児童館、図書館の充実を望みます。また定期的なイベン
トなどで町民が集まり、にぎわう施設になると嬉しいです。 

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

92  子供や若い世代が集まりやすい施設になればと思います。 男性 60歳以上 
93  自由に集える環境を。 女性 50～59歳 

94  
手ぶらでもふらっと立ち寄れて休憩できるスペースが町に少ない
ように感じているのでそういうスペースが増えると嬉しいなと思
う。 

無 回答 30～39歳 

95  小さな音楽会が出来るようなホールを希望します。 女性 40～49歳 

96  

上記では３つだけですが、ほかの選択項目ももちろん希望したい。
サークル活動や講演会、自習ができて子供からお年寄りまで気軽に
立ち寄って休めるスペースがあり、歴史資料の展示保管スペースも
必要でしょう。ただの見た目のデザインよりも環境問題に配慮した
建物であることは、今の気象状況を考えても、また教育的にも必要
だろうと思います。ガラス張りなどはやめてほしい。  

女性 50～59歳 

97  
誰でも気軽に交流出来る公民館、子供の学習できるスペース、居場
所が有ればと望みます。 

女性 60歳以上 

98  
誰でも自由に入りやすい学習空間 外で遊んだり、休んだり出来る
広場  全体的に明るい空間 

女性 40～49歳 

99  
町の歴史を感じられる施設を希望します。できれば、昭和を感じる
ことのできる喫茶店の設置を希望いたします。 

男性 50～59歳 

100  
町内には、静かに学習や読書ができるスペースがないため、ぜひ設
置してほしい。 

男性 40～49歳 

101  
町民、特に若者にとっての居場所になるような機能、学習室や談話
スペース、多目的室等の設置と図書室の拡大を重点的に公民館のリ
フォームをお願いしたい。 

男性 18～29歳 

102  調査、研究、勉強が落ち着いてしっかり出来る環境整備  男性 60歳以上 

103  

調理室も保健センターにあるならなくていいのかなとか(利用頻度
によりますが)、会議室も保健センターの空いているところを利用
できるなら少し減らしたり、公民館には七五三、成人式ができるく
らいの使いやすいホールがあるといいです(今もあると思いますが
古くて良いイメージがないです)サークル活動などしている方は公
民館を年に何回か利用していると思いますが、普段公民館を利用し
てない方が、本を読みに行こうと思えたり、中高生が勉強をするた
めに行ったりしたいなと思える、町民みんなが入りやすく利用した
いなと思える公民館になるといいです。 

無 回答 40～49歳 

104  
明るくて開放的な雰囲気になるよう、自然光が入るような設計にし
てほしいです。 

女性 40～49歳 

105  明るく開放的 階段は無く 1階建て 女性 60歳以上 

106  

立地は今のところか、別にするにしても駅から近い方がいいと思い
ます。駐車場のスペースは現在の場所だと砂利駐車場など豊富にあ
るからいいと思います。また、町民利用者で高齢者が多いため、そ
ちらを重視してどういう作りにしようか考えがちですが、土日や夏
休みや冬休みに乳幼児から小中学生までが公民館に行こうぜ！と
気楽に思えるようなスペース作りや議会づくり、情報を伝える努力
をすることも大切だと思います。(子どもの遊び、楽しみを通して経
験する場や交流の場が少なくなっているから) 

女性 30～39歳 

107  

歴史の展示等は不要。図書館も電子書籍化して無駄な面積を減ら
し、フリー学習スペースを広くとる。緊急災害時の避難スペースと
してワークスペースを可変レイアウトできる構造を考え、建物 最
小化、利用者最大化で造ること。普段は親の帰りが遅い子の学習で
あり交友の場所になるよう願う。町から寂しい思いをする子を 0に
しよう！ 

男性 40～49歳 

108  
一宮町は近隣市町村に比べ、文化的施設の整備が遅れているように
感じます。財政事情もむずかしいとは思いますが、町の中からも外

男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

からも魅力的に見える施設の整備を希望します。サーフィンだけ
で、人を呼び込もう、町を盛り上げようというのは、あまりにも楽
観的です。広い視野、長期的視野で考えたいものです。 

109  

公民館単独ではなく文化会館として併用出来る全町民が使える様
な施設を望みたい。近隣の町村にはあるのに一宮町には文化と付く
物がない。サーフィンだけではなく考えてもらいたい。費用は全部
町負担ではないと思いますが。 

女性 60歳以上 

110  

問 11の 3つ（→）では納得出来ません。今の一宮は 65才以上が 4
割位だと思います。その人達が普段着のまま、お茶を飲んだり、お
しゃべりしたり出来るスペースがほしいです。コロナ禍でお宅にお
邪魔するスタイルはなくなりました。だから月に何回（週に１回）
はお年寄りの楽しみにするとか、若者や青年がゆっくり会える日は
（週に１回）とか交代で皆さんが使える施設にしてほしいです。皆
さん集まる場所に絵画や書の展示がされていると尚、楽しめます。
どの年齢層も大事です。でも人生、先輩達の喜ぶ姿を見たいですネ。 

女性 60歳以上 

111  

年に 2～3回使用しますが、空調が壊れていたり、雨漏りの大きなシ
ミが天井にあったりで、気になった事が多かった。年数もかなり経
っていて、古さを感じるが、若い人が少しでも使う人数が増えるよ
うな空間が出来るといいなぁ。具体的でなくてごめんなさい。 

女性 60歳以上 

112  
皆が気軽に集える場。町の将来に発展できる場。一宮の町の素晴ら
しさを感じられる内容にしてほしい。絵画、音楽、文化芸術に親し
めたり、町民の誇りとなるような公民館にしてほしいです。 

女性 60歳以上 

113  

移住者が増えてきているにも関わらず、地域の交流の場所が古い&
狭いため、新しい中央公民館にはとても期待しています！若い人た
ちが移住したいと思えるような活気のある場所にしていただきた
いです。 

女性 30～39歳 

114  

旧一宮保育所を利用し、お年寄りのためのサークル活動等に利用
し、新しい公民館は子育てや教育メインの施設にしてほしい。一宮
町は子育て世代が多いにも関わらず、子育て関連施設が乏しい。子
育て環境の充実は、実際は高齢者を含む全ての住民にとって重要だ
と思う。また旧一宮保育所は川沿いにあって災害時に危険だと言う
が、津波が当該地に来るまでには時間的余裕があり、大人であれば
充分避難できる立地である。園庭を駐車場にすれば、サークル活動
の拠点として利用できると思う。まだまだ使用できる施設を放置し
ておくことは望ましくないと考える。 

女性 60歳以上 

115  
今まで公民館を利用しなかった層も公民館へ足を向けるようにな
るように整備してもらえたら嬉しいです。 

女性 30～39歳 

116  
子育てしやすい環境づくり 高齢者が健康増進のための活躍が期待
できる施設づくりが望ましいと思います。 

女性 18～29歳 

117  

若い年代からすると公民館は改まった場所という印象が強く近寄
りがたいイメージが定着してしまっています。 落ち着いた印象で
あることも大切なことです。ですが、 役場の裏側にあることもあり
入りづらい印象を与えてしまっていると思います。 せっかく役場
も綺麗で明るい一宮町なので公民館はもっと入りやすかったらき
っともっとこの町が好きになると思います。 図書館なら誰でも入
りやすいイメージがあるため図書館があるよって子どもたちでも
わかるように大きな看板があったら馴染みやすくて良いのではな
いかなと思います。 図書館の内装を綺麗にしてその写真を大きく
ホームページに載せてもいいと思います。素敵な図書館だな、落ち
着いた図書館だな、1人で本に集中できそうだな、勉強できるかな、
図書館の使い方って色々あると思うんです。しかしその図書館がど
んな図書館なのかわからなければ入りづらいと思います。 綺麗な

女性 18～29歳 
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とこならもっと行ってみたいと思います。  講演会等があれば学習
してみたいと入ってみる人も増えると思います。こんな感じなんだ
と思えればまた使用しようと思えるのではないかなと思いました。 
私は今回公民館について初めて調べましたが、色んなことができる
場所なんだなと知りました。 同時にもっと知って欲しいなと思い
ました。 道の駅のように気軽に町民が入れる場所になったらもっ
と楽しいかなと（違う施設なのは承知の上でむつざわ道の駅のよう
な外装やガラスで中が見える状態だと入りやすいのではないでし
ょうか。）ですが外装や内装よりも公民館がどんな場所なのか知り
たいです。こんなことできるんだよって私たち町民が知る機会が増
えたら良いなって思いました。  大好きな町です。公務員の皆さん
これからも一宮町をよろしくお願いいたします。 

118  
生涯学習、文化施設、避難所機能を持つ複合施設とすべきで、予算
にとらわれない計画立案をすべきである。 

男性 60歳以上 

119  

素敵な建造物はいらない。どこかのぼったくりのデザインもいらな
い。地元の土建屋の忖度、建築業界の忖度もない、ホワイトな公民
館を望む。オリンピック開催地だからとか関係なしで、シンプルな
公民館を望む。サーフィンのモニュメントもいらない。 

女性 40～49歳 

120  

中長期的な町振興の視点に立って、子育て世代、こどもたちが過ご
しやすい、使いやすい公民館施設を希望します。 良くも悪くも包み
隠さずにいえば、若者・子育て世代 ＞ 高齢世代 のターゲットと
した施設であることが、中長期的な人口増や町の活性化に資すると
考えます。 

男性 30～39歳 

121  

問 10に記入した通りですが、あえて言わせていただけるなら、町民
が誰でも、気軽に、足を運び、使える施設にしていただきたいです。
公民館機能にプラスして災害時の避難所機能は重要です。これは何
も役場や保健センターと同じ場所でなければならないわけではな
いはずでず。 考え方として言えば、住民の交流施設というのがふさ
わしいと思います。用があるから行く（使う）ではなく、用がなく
ても時間さえあれば行く（使う）、そして一宮町の住民としていろい
ろな方と触れ合い、明日への糧を吸収できるようなものにしていけ
れば、人口減社会に立ち向かう大きな武器になると思うのです。 そ
してもうひとつ、新しい施設では運営は町だけに任せるのではな
く、住民と町の協働の運営協議会をつくり、稼働させていただきた
いです。こうすることによって官だけの施設ではなく、真に住民の
施設として住民の間に浸透し、町の考え方も理解されていくのでは
ないかと思います。 

無 回答 60歳以上 

122  

問 8で４を選択しましたが、教育施設を交換条件にしてあるが、教
育施設は施設で必要な物で、両立を目指してもらいたいです。 海岸
近辺には新しい建物が次々と建っているのに、税収は増加しないの
でしょうか？増加する工夫を考える必要があるし、災害時の避難施
設機能を充実させる為には、住民の協力（クラウドファンディング
等）を求めて良いのではないかと思います。 

男性 60歳以上 

123  

役場や保健センター、GSS センターと重複する設備については削減
が必要です。 現在の稼働率を勘案し、スリム化した公民館を希望し
ます。 今まであったからではなく、今後のビジョンをもって検討を
進めていただきたいです。 

男性 30～39歳 

124  トイレの和から洋の改善（今は１階に１ケ、２階に１ケ） 女性 60歳以上 
125  コンクリート構造物以外の建物も考えてほしい。 男性 60歳以上 

126  
旧一宮保育所を利用し、お年寄りのためのサークル活動等に利用
し、新しい公民館は子育てや教育メインの施設にしてほしい。一宮
町は子育て世代が多いにも関わらず、子育て関連施設が乏しい。子

女性 60歳以上 
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育て環境の充実は、実際は高齢者を含む全ての住民にとって重要だ
と思う。また旧一宮保育所は川沿いにあって災害時に危険だと言う
が、津波が当該地に来るまでには時間的余裕があり、大人であれば
充分避難できる立地である。園庭を駐車場にすれば、サークル活動
の拠点として利用できると思う。まだまだ使用できる施設を放置し
ておくことは望ましくないと考える。 

127  
日の当たる明るい公民館を希望します。あれもこれもではなく、必
要最低限の部屋と綺麗な調理室と大きな音響の良い体育館を作っ
て欲しいです。 

女性 60歳以上 

128  

10年ほど県外に住んでいましたが、そこでの公民館は年配の人も親
子連れも集まりやすい施設でした。 年配の人は二階で囲碁将棋な
どで集まったり、話が出来るスペースがあったり、軽い運動が出来
たり。 親子連れや小学生は三階で、運動部屋、おもちゃ部屋、児童
書が揃った床に座れる部屋、テーブルスペース(食事禁止)。 一階は
体育館、テーブルスペース、職員部屋、調理室、会議室など。 各階
に職員部屋があり、利用者はそこで名前と連絡先を書き、利用した
い玩具を借りたりして過ごしていました。 全てを望むわけではあ
りませんが、気軽に立ち寄れる施設になってほしいです。今は閉鎖
的で、子どもたちが集まって勉強したり、話し合う場所もないです。
私自身、中学高校の時に勉強するとすれば、長生村へ行ったり茂原
市へ行ったりでした。県外から帰ってきて「やっぱり不便な田舎だ
な」と感じているので、これからは「便利な田舎」に変わってほし
いです。 

女性 30～39歳 

129  
一宮町内に勉強できる環境がない為、勉強スペースや自由スペース
がしっかりとある公民館を作ってほしいです。また、現在の公民館
は暗い印象なので、光が入る構造になると嬉しいです。 

女性 18～29歳 

130  
カルチャーセンターとしての使いやすさを充実させて、習い事、サ
ークル活動、会議等に町外の人にも利用してもらい使用料で少しで
も費用を回収できると良いと思います。  

女性 50～59歳 

131  

現状と課題にあるようにバリアフリー・耐震構造は必須。公民館の
定義に加え、災害の物品等の準備や避難として使用ができることを
盛り込んでいただきたい。また特に催事やサークル活動に積極的に
参加していない人も利用しやすい環境づくりのために飲食できる
スペース（カフェ・レストラン）があると良い。 

女性 60歳以上 

132  
社会教育施設として誰もが使いやすい施設となるよう希望します。
また、地域の防災拠点として活用できるよう国や県の補助制度の利
用を検討して下さい。 

男性 60歳以上 

133  
シルバーが楽しく集まれる麻雀ルームがほしい。活動に必要な道具
が置ける倉庫がほしい。 

男性 60歳以上 

134  

長生村交流センターに行きましたが、この様な場所（自習室飲食で
きるロビー）が一宮にもあったらと思いました。現在 1ヶ所もない
ですよね。高校生の子供は長生村や茂原市の施設を利用していま
す。避難できる施設もないので、避難所の方は別に考えなければな
らないと思います。（冷暖房設備が無い施設に避難はできないと思
います。） 

女性 50～59歳 

135  
町民がさびしくなった時に行って、楽しめる場所。津波対策をちゃ
んとしてほしい。ペットも連れて行けるようにしてほしい。 

男性 30～39歳 

136  
年寄りが気軽に交流ができる場所がほしい。安全な避難できる場所
（高台の方が災害の時にはいいのでは）。 

女性 60歳以上 

137  
もっと多くの人が入りやすい、きれいな施設にリフォームで生まれ
変わらせてほしいです。そんなにお金はかけすぎなくて良いです。 

女性 18～29歳 

138  現在、自分の年齢だと利用する機会が少ないです。 もう少し歳をと 男性 50～59歳 
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これからの中央公民館に望むこと【防災】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

①一般的に避難施設という考えが多いと思うが、今までのような床
に座る、寝る、パーテーションなしのごろ寝状態は完全にやめる事。
段ボールのベッドや他者の目を気にしないパーテーションを使う
事。一宮町町人 12000人として一割 1200人収容を考える（町人とし
ましたが旅行者も考えなくてはならない）②公民館は何でも出来る
様にすると目的がはっきりしないし、全て中途半端で終わる。 

男性 60歳以上 

2  
明るく使い易い施設・避難所として等、防災への備えがある・10年
後、20年後にもこの公民館があって良かったと思える施設にしてく
ださい。 

男性 50～59歳 

3  

あまり費用をかけずに充実した魅力的な施設にしてほしいですが、
今の建物を耐震化して増築では、設計上無理があります。 他の市町
村の新しい公民館の傾向を参考に、これからの時代の、町民の憩い
の場となり、学びと活動の場にふさわしい形にしていただきたいと
思います。 魅力的な公民館ができることを楽しみにしています。 

男性 60歳以上 

4  
家は 15区ですが、津波が心配です。若くないので早く逃げられませ
ん。踏切を超えての避難だと時間がかかり、心配ですのである程度
の高さのある建物にしてほしいです。 

女性 60歳以上 

5  
一宮町は海に面して津波など起きた場合、どこに行けばいいか？GSS
センターも古くどのように考えているのか？町民の生命を守って下
さい！ 

男性 50～59歳 

6  

今ある施設、庁舎、保健センター、GSSセンター、創作の里、東浪見
コミュニティセンター等、災害時に業務分散したら何が出来るかと
見つめなおし、不足の所を補うべく計画して欲しい。例えば、体力
づくり、健康づくりは、個室以外は GSS センター内で行うとか…絵
画、書などの作品展示は創作の里とか。１０年前とは違う自然災害、
また数十年経つとこのままの立地で建てる事はどうかと思う。町の
負債が増えるのは困るが、今後減少する子供の為の給食室は一ヵ所

女性 50～59歳 

番号 意見の内容 性別 年齢 

った時に、利用しやすい施設(イベント)になってくれればと思いま
す。 

139  
免許証の更新でしか利用した事が ありませんが、あまり明るい雰
囲気ではなかったので新しい公民館は若い人も集まる行事を増や
して欲しい。 

女性 50～59歳 

140  
活発なサークル活動を期待。様々なジャンルのワークショップを開
催してほしい。もっと施設の利用について情報発信してほしい。 

男性 40～49歳 

141  
コワーキングスペース・健康相談が出来る・地震などの災害を想定
し、中央公民館の改修や新築を行うより前に GSSセンターに冷房設
備やトイレ、非常用電源等の準備を行うべきと思います。 

男性 50～59歳 

142  
利用しやすい明るい施設にしてほしい。絵本や図書室の整備希望。
災害など、頼りになる施設になってほしいです。 

女性 30～39歳 

143  

若者から老人まで、人が集まるようなきれいな公民館がいいです。
茂原市も長生村も、学習できる図書館や場所があるが、一宮町はな
いので不便です。文化ホールや避難場所としてちゃんとした場所が
できると安心して暮らしていけると思います。 

女性 40～49歳 

144  

図書室を広く開放的にして頂きたい。（現状では、狭く本を探すのも
読むのも使いづらい為）小さな子供を連れて行き、遊べるスペース
があるとよい・長生村のように町外と町内で「利用料」を設定すべ
きではないか。 

女性 40～49歳 

145  子供から老人まで気楽に集う施設を計画して下さい。 男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

にして、公民館と併設するとか外注するとかもあると思うので、規
模拡大を問８で答えました。 

7  

規模は今と同じくらいでも、利用人数が大幅に増える見込みがない
なら問題ないと思う。が、耐震化や老朽化が大きな地震や津波が来
た時に、心配なので今のままだと非難しているのに不安が大きくな
る気がする（災害発生時に）なので、新築に立て直して欲しい。 

女性 18～29歳 

8  
災害時に高齢者・障害者が安心して避難場所として利用出来る施設
であればよい。 

男性 60歳以上 

9  
災害に強い構造で見た感じ明るく公民館に入ってみたいな！と感じ
られる建物が良いです。 

男性 60歳以上 

10  災害の時、安心して過ごせる場所に 女性 60歳以上 

11  

地震による津波・台風などによる洪水・土砂災害がおきない場所に
公民館を建設すべきである。今の場所で１０億円ものお金をかけて
リフォームしても何も意味はない。新しく建てかえるなら、バリア
フリーにすべきである。 

男性 18～29歳 

12  重要な避難所と活用できる整備と環境を備えた施設。 男性 60歳以上 
13  津波が起こっても安心して避難できる施設にしてほしいです。 女性 40～49歳 

14  

問７ではリフォームを前提とした質問であり、問８では当初から１
０億に誘導するような質問なので、アンケートとしての意味をなさ
ない。予算と箱物の話が中心でもっと公民館の目的や機能を追求し、
予算との折り合いを考えるべきである。多くの自治体では自己財政
だけでなく、補助金は難しいとしてもクラウドファンディング、ふ
るさと納税、寄付金などフルに活用しているが町ではそのようなこ
とを考えているのか。現時点では津波などの防災機能は果たさない
のではないか。5．公民館という名称でよいのか（カルチャーセンタ
ー、文化交流センター等いろいろあるが...） 

男性 60歳以上 

15  
まずは避難所としての機能の充実、車椅子の方でも安心して使える
ように。福祉避難所としての役割も必要だと思います。規模は同等
でも仕方ないと思うが津波や浸水被害の対応をしてほしいです。 

女性 60歳以上 

16  

まったく利用しない為、正直今の現状もよくわかりません。 今どれ
ぐらいの利用状況なのでしょうか？ 厳しい財政なら耐震などは整
備し避難所として利用する時に使用しやすい様にしたら良いのでは
と思います。 

男性 50～59歳 

17  一宮町民が全員助かる、災害対策を早期に考え実行して欲しい。 男性 60歳以上 

18  
現状だとあまり利用されている印象がないので 今より利用される
施設をお願いします。 また災害時の避難所としての機能を向上して
ほしいです。 

男性 30～39歳 

19  

公民館を思いきって閉鎖してはどうかと思います。この予算を、学
校施設や GSS 改修にあてて災害時の避難所の充実にあてたほうがい
いと思います。とにかく、地震、津波対策が急務かと。現状の公民館
はどれほどの稼働率なのか？住民の何%が利用しているのか？現状
を評価した上で、大事な予算をどう使うべきか検討してほしい。も
し、改修するのならば、住民が気軽に利用できる憩いの場所である
べきと思います。 

女性 40～49歳 

20  
最近の大規模災害時に対応できる事を１番に考えて、一宮町町民
12000人の命を考えたら費用が 10億円超えても仕方が無いと思いま
す。 

男性 60歳以上 

21  

災害なので使えるようにしてほしい。立地が心配ですが、土地取得
のためにお金がかなるのなら、現在の場所でその分のお金でより使
ってもらえるような開かれた施設を作ってほしい。学校のためのお
金は使わないでほしい。 

女性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

22  災害時に対応できる施設にして欲しい。 男性 60歳以上 
23  自然災害発生時のフォローアップができる施設。 男性 60歳以上 

24  

小さいお子さんがいる場合は何かしら食事スペース等あると良いの
ではないか。 基本的には使用する機会がないのでよくわからない
が、災害に関しては充実する施設であって欲しい。あと、筋トレと
か出来るところがあれば、若い人がもっと活用スペースとして認知
されるのではないか。 

女性 40～49歳 

25  

色々要望はありますが、まずは災害など避難することを重視した施
設になってほしいです。住民が公民館にいけば大丈夫と安心できる
場所。無線で公民館に避難しろと言われても、今の状態では怖くて
いけません。命が一番大事です。 

女性 50～59歳 

26  

籍は町内ですが、町外に住んでいるので今後も特に使う予定はあり
ません。（家族は町内）でも税金は払っているので、家族の避難施設
として強化してくれればと思います。 子供の頃（30年前）でも結構
古いなと感じていたので、内装リフォームと耐震でいいんじゃない
でしょうか。 

女性 30～39歳 

27  

総予算 10億円を超えると他施設整備が遅れると脅していますが、そ
もそも中長期計画を立てていれば施設の老朽化は早い段階で分かっ
ていた事だと思います。町行政を責めていても始まらないので私の
一番の要望は以下の通りです。 避難施設としての機能を充実させ
る。２階建ての１階床の海抜を上げる、高齢者、車いすの方が入り
やすい緩やかな坂を玄関までのアプローチとする。 

男性 60歳以上 

28  
町民が安心して避難できるように、耐震、避難グッズなどをしっか
りしてほしい。 予算を車の運転が出来ない方達の為に、巡回バスに
も使って欲しい。 

女性 40～49歳 

29  
町民が利用しやすく、災害時や避難時に活用できるようにしていた
だきたい。 

女性 40～49歳 

30  津波タワーを作る。 女性 18～29歳 
31  停電時にも稼働するソーラーパネルと蓄電池 無 回 答 40～49歳 

32  

費用面だけを考慮して中途半端に修繕で対応したところで、またい
ずれ建て替えや修繕が必要になるのであれば新築し、日頃の活用だ
けでなく万が一でも安心した避難施設として建てるべきだと思う。 
財政については、増収を考えていくだけでなく、ふるさと納税等の
流出防止(=一宮町を住民が魅力的に思えるような街作り)、転入増を
真剣に取り組み、回収できる町の体制にすべだと思います。  その
ためにもしっかりと費用をかけ、町民が利用したいと思う施設にす
べきだと思います。 

女性 40～49歳 

33  避難所として充分機能できる作り 女性 50～59歳 
34  避難場所としてもまず最新の設備が整える必要がありますよ。 男性 50～59歳 
35  避難等に使用できるように 二階以上の階に畳の部屋がほしい。 女性 18～29歳 

36  

防災の面から少し高い所（城山くらい）に設置するのが良いと思い
ます。でもあまり高くても老齢者や幼児の避難が難しくなるのでア
クセスの検討は充分すべきだと思います。国道沿いの商店街がさび
れる中で、公民館が地域の活性化に繋がる様な利用形態を考えるこ
とも有意義ではないでしょうか。 

男性 60歳以上 

37  

1．施設場所は現所在地より高台（候補地：城山公園内）に移設 2．
施設へのアクセス（車両通路、駐車）を整える 3．施設は災害時の
避難所として利用できる居住環境（避難者を受け入れる十分なスペ
ース、用具、空調、シャワー、トイレなど）を整える。 

男性 60歳以上 

38  災害の時にたくさんの人が避難できるスペースがあってほしい。 男性 30～39歳 
39  新築にするのなら思い切って避難スペースが広く取れるような施設 女性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

にした方が良いと思います。 
40  津波対策を考えた避難できる施設としてほしい。 男性 18～29歳 
41  津波の時の避難場所として使用できる所を望みます。 女性 60歳以上 

42  
問 11の 13、災害時に避難所として機能出来る様に、これらを充実さ
せた施設にしてほしいです。 

女性 30～39歳 

43  避難所として非難した人が安心できる施設を作って下さい。 男性 60歳以上 

44  
避難できる施設としての設備を整えていざというときに不便がない
ことが望まれます。 

男性 50～59歳 

 

これからの中央公民館に望むこと【予算・財源】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

お金がないという事で難しいとのことの様ですが、先にのばせばの
ばすほどお金は膨らんで行きますよ。思い切って新設して下さい。
50年先を考えて、町はそう簡単に破綻しませんよ。その時は、経費
の削減、サービスの低下を受け入れます。知恵を出しましょう。中
庭も使って広くて立派な公民館を建てて下さい。 

男性 - 

2  
同じ 10 億円なら新築がいい。国等からの補助金があれば活用すべ
き。 

女性 40～49歳 

3  

現在の財政計画は破棄して、新しく考えて欲しい。財源は、クラウ
ドファンディングやふるさと納税。国や県への働きかけ、更には町
が新しい企業を担うことも考えるべきだ。例えばうなぎの完全養殖
ブランド化など。学校・財界・地主など幅広く意見を聞いて、一宮
ブランドを作るべきだ。これにより、人口増加、収益増加、町の人
口増加、大きな夢も出来る。その基盤が文化施設の大型公会堂兼図
書館である。活気ある一宮町に町全員で頑張ろう！ 

男性 60歳以上 

4  将来の町民に負担にならないように、豪華な建物は望まない。 男性 60歳以上 

5  
予算が 10 億円もあるならば…小学校、中学校設備資金にしてもら
いたい。 

女性 50～59歳 

6  予算の許す限り、30年先まで耐え得る先進性が望まれる。 男性 60歳以上 

7  
予算を考え現状維持が望ましい。会議室、図書室、施設。音楽、体
力、調理などは他施設を利用すればいいと思う。 

女性 40～49歳 

8  
財源も限られていると思いますので、華美なものにはせず、実用的
な建物にしていただきたいです。 

女性 40～49歳 

9  借金してでもある程度大きな建物外部から収入が得られる建物。 男性 60歳以上 
10  補助金について書いて無いので比較できない。 男性 60歳以上 

11  

問 8についてですが、5億円や 10億円と書かれていますが、国から
補助が出るなどの案も聞いたのですが、その辺の説明抜きに「10億
円」など金額だけ書くのは説明不足と情報操作している気がしま
す。1 のリフォーム 5 億円のへ○をするよう誘導している質問のよ
うに感じました。ここ数年の一宮は建築バブルの様な状態です。土
地の値段は倍以上にどんどん上がり、のんびりと過ごせると思って
移住したのに突然目の前に大きな家などがどんどん建ち並び住環
境が目まぐるしく変化しています。道路では、高級車がばんばん行
きかっています。なのに町の財政は厳しいという話ばかり。子育て
支援などせめて近隣郡市と足並みを揃えてほしいです。住環境で我
慢ばかり強いられて、支援はお隣市町村を羨ましく思うばかりの状
況では納得いきません！！！ 

女性 40～49歳 

12  
アンケート次第だと思うが、中央公民館より別の場所に予算をかけ
てもいいのではないかと思う。(財源に関する知識がないので参考
にはならないかもしれないが、個人的には問 8の最低額約 5億円も

女性 18～29歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

もう少し抑えられないかと感じてしまった) 

13  
国や県などの補助金など利用して新しい公民館にしてほしいと思
います。一宮町は他町村より人口が多いのに残念です。 

女性 60歳以上 

14  
人口減少に合う状況において規模拡大は不要。町の負債が足かせと
なる。問 8について知恵を出すべき。役所の考えでは限界。人口減、
負債、利用度を再利用。 

男性 60歳以上 

15  
立派な公民館が必要ですか？それを維持、運営して行く予算が町に
あるんですか？他に必要な使い道がありませんか？ 

女性 60歳以上 

16  
一宮は、公共工事が、本当に無駄遣いが酷い。民間入札にして、地
場のゼネコンや、工務店に発注するのもいいが、品質、デザイン性、
使い勝手が悪すぎる。他の自治体を見習って欲しい。 

男性 50～59歳 

17  
一宮町の活気が海側に偏っている感じがする。上総一ノ宮駅の活気
と町民の憩いの場と避難所との役割を含めた全然行かない、利用し
ないではない施設にしてほしい。 

無 回 答 60歳以上 

18  

一宮町の人口において公民館の必要性を感じない。そこに税金を使
うくらいなら、学童のお弁当廃止→給食やお弁当の提供、東浪見小
学校のプールの修理など未来のある子供にお金を使って欲しい。 
土日に利用できるような児童館のような使い方があれば推奨する。 

女性 40～49歳 

19  
財政が厳しいとのことなので、あまりお金はかけたくない。そのた
め、残りのお金で、福祉サービスの提供や災害対策に使用していた
だきたい。 

女性 18～29歳 

20  大切なお金だから不正のない使い方をして欲しい 女性 50～59歳 

21  
町民の意見や他地域の中央公民館の良いところを取り入れつつ、国
や県、宝くじ助成金等、活用可能な制度を利用して最大限の予算希
望で将来につながる施設にしてほしいと思います。 

男性 50～59歳 

22  
防災・省エネ等で国や県からの補助金も考える必要、長生村・睦沢
の公民館・文化会館も参考にしたら。 

男性 60歳以上 

23  無駄なくスマートな 税金の使い方をしてください。 無 回 答 40～49歳 

24  
新しくする必要はなく、公民館をなくしてその財源を子育て支援等
に回してほしい。 

男性 30～39歳 

25  かけるお金を最小限にとどめて下さい。 女性 40～49歳 

26  
多目的施設の建設費用は、国、 県、各種団体等の助成金活用 及び
ふるさと納税等にて対応。 長生村交流センター並みを要望します。 

男性 60歳以上 

27  

町の財政を絡めた 4択になっている質問は、とても誘導的な質問に
なっているなと感じました。どうしても町の財政難で厳しいところ
があるのであれば、議員人数を減らしてほしいです。また、毎年か
はあまり記憶していませんが、同じ道を工事しているのを何度か見
かけています。昔ながらの付き合いで同じ会社に工事をお願いする
ような関係や、無駄な税金の流れは本当にないのかなと疑ってしま
います。 

女性 30～39歳 

28  
リフォーム・増築は公共からの補助が出ないが新築だと工賃の半分
位の補助がでると聞いているかどうなんでしょうか？もしそれが
本当なら何故新築にしないのでしょうか？ 

女性 60歳以上 

29  なるべく予算を抑えてほしい。 男性 60歳以上 

 

これからの中央公民館に望むこと【図書室】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  
図書室、図書の充実、検索システムの導入・バリアフリー、車いす
ばかりでなく、視覚障害や聴覚障害などにも対応できるように。 

- 60歳以上 

2  図書館がお粗末です。大人も子供も長生村の図書室を利用させても 女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

らっています！広いスペースが欲しいです。 

3  
図書館設備の充実を希望します。蔵書数と自習スペースを茂原中央
図書館レベルへ。サークル活動があれば、積極的に PRしてほしいで
す。回覧板や、スーパーなどの掲示板を利用して。 

男性 50～59歳 

4  

図書館の整備を希望する。唯一の書店が閉店し、町民が本と触れる
機会が大きく減少している。現在の図書室では不充分なことは明ら
か。滋賀県愛荘町立愛知川図書館や、佐賀県小城市民図書館、広島
県坂町立図書館など小さな市町村でもコンパクトで充実した図書
館を運営できている。また、一宮町の歴史や文化に触れる場も皆無
である。小学生が睦沢町の歴史民俗資料館に行っている現状は残念
でならない。教育・文化の振興に対する積極的な姿勢を見せてほし
い。 

男性 40～49歳 

5  図書館の本を増やして欲しい。 男性 60歳以上 
6  図書館は別棟、または別の場所でもよいのでは。 女性 60歳以上 

7  

図書館を充実させて、新刊も増やしてほしい。雑誌も置いてほしい。
勉強ができる施設にしてほしい。水害時にも安心できる避難所にし
てほしい。ペットがいても大丈夫な施設にしてほしい。パソコンと
プリンターがない方向けに、使えるパソコンを置いてほしい。 

女性 40～49歳 

8  
図書室等に本の数を増やしてほしい。入り口等段差がない方が良
い。階段を短くしてほしい。飲み物を飲める様にしてほしい。 

男性 60歳以上 

9  
図書室について、各分野で紹介したい本等をディスプレできるスペ
ース。訪れた人が、ゆったり閲覧できる空間が確保できる広さがほ
しいですね。 

女性 60歳以上 

10  図書室の充実。自由に勉強したり遊んだりするスペースが欲しい。 女性 30～39歳 

11  
図書室の充実に特化してほしい（一宮町の図書館はあまりに貧弱す
ぎる） 

男性 50～59歳 

12  
図書室の充実はおおいに希望したいところですが、現在の大きさで
は、図書の充実もむずかしいと思えるので、拡大できるのなら図書
室も希望したい。 

女性 60歳以上 

13  

図書室を充実してほしい。本がないのは、子供達の可能性をつぶし
ます。現状高齢者のサークル活動等では活用されていると思いま
す。そこで子供達（大人も可）の自習スペースを作って欲しい。ま
た、児童ホームも併設してほしい。子育て世代が増えているので、
皆が活用できる施設になるように、その中で世代を超えた交流も生
まれると思います。 

男性 40～49歳 

14  
図書館を充実させて下さい。 町の人達が集まって、ゆっくり出来る
場所を作ってほしいです。次はスリッパに履き替えるのは嫌です。 

女性 40～49歳 

15  
図書館機能の充実が図られ、文化ホールの機能を持つ公民館を望み
ます。 

男性 50～59歳 

16  
図書室に関する要望 現状は借りて帰ると言う方が多いのでは。広
さはなくても子供から大人まで滞在時間が長くなり本に親しむ事
ができる空間作りを希望いたします。 

女性 50～59歳 

17  図書室の規模拡大 男性 18～29歳 

18  

図書室の専門書籍を充実させ利用者の幅を拡げる。ネットで容易に
情報を入手できる時代ではあるが詳細で深い情報を得ようとする
と専門書籍の重要性はまだまだ大きい。 私が現役時代に購入した
専門書を現在も多数所有（※）しており、それを町へ寄贈したいと
思いますが受領して頂けるでしょうか。職場で保管していたことも
あり名前を記入したものが多いのですがそれでも受領頂けるので
あれば寄贈したいと思います。一宮町役場ＨＰ等で募集を掛けて頂
ければと思います。 ※所有専門書：化学系、材料、分析、レオロジ

男性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

ー、印刷、物理系、光学、色彩、薄膜、半導体、微細加工、真空、
電磁気、数学、フーリエ変換、品質工学、ディスプレイ、等々 

19  

本を借りたいと思っていますが、少し借りにくい雰囲気がありま
す。写真など載せて頂けると安心して利用できると思います。 また
どんなふうに利用している人がいるのか発信して頂けると、もっと
利用者が増えるのかなと思います。 

女性 18～29歳 

20  

「まちのと図書室の充実。気軽に本読書に親しめる施設。」を特にお
願いしたいです。今のまちの図書室は、本は少ないし、場所もせま
いし、本を座って読むためのいすや机もありません。まずは、場所
をひろくして、机やいすを設置して頂きたいです。そうすれば、５
の学習ができるスペースとしても使用できると思います。現在の公
民館に調理室がありますが、新しい公民館には不要だと思います。
保健センターにも調理室があるので、それで良いのではないかと思
います。その分のスペースが空くので図書室でも広くできると思い
ます。また３の文化芸術に親しめるとありますが、創作の里のもの
を新しい公民館にもってくることができれば、創作の里をなくして
公民館一本にすることで維持管理費なども節約することができる
と思います。 

女性 30～39歳 

21  町で利用できる図書館が狭すぎます。充実させて欲しい。 女性 30～39歳 

22  
とにかく図書スペースではなく「図書館」として充実してもらいた
いと思っています。 

男性 60歳以上 

23  

子どもとよく図書を借りに行きます。でも正直、一宮中央公民館よ
り、いすみ市、長生郡の図書館の方が充実しているため、そちらの
方をよく利用しています。立地は良い場所と思うので、今後図書室
の充実や本を借りたついでに、勉強や学習ができるスペース、小さ
い子どもが遊べるスペースがあるといいなとは思います。 

女性 30～39歳 

 

これからの中央公民館に望むこと【子ども】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

子供が参加できるサークルがあればよい。災害の時に安心、安全で
過ごせる場所である事。公民館がどんな所か、一宮に来てから施設
案内を見た事がない為、図書室がある事すら知らなかった。子供だ
けで過ごせる場所がほしい。 

女性 40～49歳 

2  

こどもが遊ぶような部屋も欲しいが、それは別の施設として（児童
館等）建てることを検討してほしい。こどもの遊び場は別に検討し
てくれると踏まえて上記を選びました。とはいえ利用した際に小さ
い子が居ることもあるので 小さなトイレだったりオムツ替えの台
は欲しい。和室はあると便利かもしれないが障子は破れる心配もあ
るので使わないでもらえると嬉しい。 

女性 18～29歳 

3  
子ども達が気軽に使用できるように。明るく、清潔、使用しやすい
公民館になると良いです。 

男性 30～39歳 

4  

子供たちが過ごせる場所、自習できる場所が無さすぎる。子連れの
移住者が増えているのだから、もう少し学生、若者目線の場所があ
るといいと思う。公園もショボ過ぎる。あんなんじゃ子供たちも公
園で遊ばないと思う。 

女性 30～39歳 

5  
スポーツ・文化活動の施設としては町内・町外に大きな施設がある
ので、 未就学児から利用できる子供向けの施設を町内に新設でき
ないか？ 

男性 30～39歳 

6  
小さい子が雨の日でも自由に楽しく過ごせる所。小・中学生が学べ
る児童館的な。 

女性 60歳以上 

7  小さい子供が室内で遊べるスペースや遊具を充実してほしい。（ボ 女性 40～49歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

ールプールとか、大きいすべり台 etc…）見てワクワクするような
室内で遊べる場所があったらいいなと思います。保健センターのは
遊具がなくてつまらない。せめて茂原の市民センターぐらい遊具を
置いてほしい。 

8  小さな子供が安全に遊べる遊具（室内）の設置を希望します。 女性 50～59歳 

9  

小さな子どもがおり、親子が自由に過ごせる施設があるとありがた
いです。ご老人よりも、子どもに投資することが、街の活性化につ
ながり、結果としてご老人を含むすべての町民にとって公益がある
と感じます。長生村は、子どもファーストを宣言しており、交流セ
ンターも充実しており、うらやましく感じます。一宮町にも大胆な
意思決定を期待します。 

男性 30～39歳 

10  

私は東日本大震災の時、宮城県で被災しています。何かあれば中央
公民館は、自衛隊や役場の人のターミナルになることでしょう。あ
の時、私たちの心を癒してくれたのは、子供たちの笑い声でした。
きっと日常からそのような場所になる事がとても大事だと思いま
す。今はすごく閉鎖的になっている気がします。古いから仕方がな
いのでしょうが。 

女性 30～39歳 

11  
乳幼児が遊べる施設がないので室内で遊べる部屋があると嬉しい
と思った。保健センターとは別で。保育所の園庭開放などはあるけ
ど暑い時は外で遊べない。 

女性 30～39歳 

12  室内で子供が遊べるスペースを希望します。 女性 40～49歳 

13  

乳児を連れて室内で遊べる場所が保健センターしかないが、飲食が
できないのでランチとなるとお店を探すのに苦労する。移住者が増
えて乳児も増えているので長生村交流センターのように整った赤
ちゃん広場があると本当に助かる。そういったものを作る際は絶対
に現役のママ達に設備等の意見を聞いてほしい。 

女性 30～39歳 

14  

町の人が気軽に利用でき、土日でも利用出来る子育てスペースがあ
るとかなり助かる。雨の日に近場で利用できる場所がなくとても不
便です。増築する場所に広くスペースをとって欲しいと思う。もう
少し夕方も17時まで空いているとなお助かる 飲食も出来るスペー
スがあれば軽くご飯や休憩が出来る。 

女性 30～39歳 

 

これからの中央公民館に望むこと【意思決定】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  あまり欲を出して，時間ばかり掛けないで早期に建てて欲しい。 男性 60歳以上 

2  
官民で談合して建設会社も決まっているのはおかしな話。町民の税
金を何だと思っているの。町長は？（株）エヌシーエヌと友達か？
↔道の駅計画も談合か？ 

男性 50～59歳 

3  

この進捗ペースだと正直期待できるとは言い切れません。場所やア
クセスうんぬんというより、今公民館ってどんな人が使っているん
ですかね。子供も使いやすいことを希望していますが、今の現状を
見てほしいと思います。 

女性 30～39歳 

4  
誰のためにつくるのか、明確にすべき。“つくる”のが前提の施設は、
結局誰のためでもなく、単に市や村から給料をもらっている人の既
得権益でしかない、整備すること自体に反対です。 

男性 50～59歳 

5  何故この様な内容なら委託したのか。ムダ使い。 男性 60歳以上 

6  

何年か前に長生郡市の合併の問題について各市町村の代表者によ
って話し合われて来ました。しかし、当時は合併の必要性は感じま
せんでしたが、（例.いすみ郡市現在人口 70,000人 2050年 15,000人
試算となっています）長生郡市も同様の事を考えた時（例.長柄町小

女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

学校 4校→1校に統合。最初の新入生 10人以下）広域で考えて、話
し合って、今後 20年後新入生 10人以下）広域で考えて、話し合っ
て、今後 20年後潰れる町が出ると考えられるので、もっと大きな見
方で公民館も考えて頂きたいと思います。 

7  

金の流れで役場の担当と地元の土木事務所、議員などで結託して適
当なことをしないように第三者委員会がある上で運用希望。おそら
くまた怪しい金の流れなど発生したり一部の業者だけがぼったく
り価格で得するのが目に見えている。厳しく厳しく常に今何をして
いてお金の流れはこうなっているなどリアルタイムで、回覧板で報
告して欲しい。 

男性 30～39歳 

8  

公民館が自由に使用出来ることすら知らなかったため、増築、もし
くは新築するにしてもどのような目的を持って建てられた施設で
あるかを明確に住民に知ってもらう必要があると思います。 どの
ような設備があり、いくらで使用できるのか。広報に力を入れてい
ただくことと、若者が普段から気軽に出入りできる環境があれば住
民に公民館という場所が浸透するのではないかと思います。私にと
っては災害が発生した際の避難所というイメージですので耐震な
どの補強工事には納得できますが、わざわざ新築する必要のある場
所なのかと疑問が生じます。 心機一転、新築の綺麗な公民館に変化
したいのであれば、上記のようにどのような目的をもって建てられ
たのかを広報していただきたいです。若者へリーチする施策を期待
しております。 

女性 30～39歳 

9  

人口を考えれば、広さはこのままでよいと思います。 新規に立てれ
ば１０億で、小中学校の工事が遅れていますよ？というのは意味が
わからない。双方を天秤にかけるのがおかしいし、別の場所で節税
してほしいです。 そもそも千葉銀行をからめていることの意味を
説明してほしいです。なぜ町の施設改修なのに、千葉銀行がアンケ
ートをとっているのですか？町が主体でやれば、コンサル代を支払
う賃金も節税できると思います。  

女性 30～39歳 

10  
全体的に劣化しているので、早めに今後の方向性が定まっていただ
けることを願っています。 

男性 30～39歳 

11  アンケートの結果が正しく反映されることを望みます。 男性 40～49歳 

12  
町民が使用し易い、入り易い公民館にしてほしい。町民が選んだ議
員さん等に話し合いの場を作って頂き、お任せするのが良いと思い
ます。 

女性 60歳以上 

 

これからの中央公民館に望むこと【建替え・リフォーム】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

コスト等を考慮して既存施設の大規模修繕と必要な機能を満たす
ための増築が良いと思いますが、既存部分の耐震性能等を勘案して
一部を減築すること視野に入れても良いと思います。既存を残して
の増築となれば、既存不適格増築になると思いますので、建築基準
法により遡及適用を受ける部分や、特に構造関係規定の遡及（再検
討）については基本計画の段階から遺漏なきよう十分に検討してい
ただきたいと思います。 また、すでに検討はされていると思います
が、PFI事業（BTO方式）による設計・施工・維持管理・運営一括発
注によりコストの縮減や民間事業者からの技術的提案を十分に受
けられるような発注方式を期待しています。 個人的な意見にはな
りますが、図書室及び自習スペースについては今後の一宮町を背負
う子どもたちの教育の場としても、可能な限り充実した空間となる
ことを期待しています。 

女性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

2  
安全性を考慮して最低限のリフォームにとどめ、予算は他の優先事
項に廻すことを望む。 

男性 60歳以上 

3  
今は最低限のリフォームに留めるべきと考える。教育施設等「子育
てにやさしい町づくり」を強化し、若い人達が集まる様に優先順位
を持つべきと考える。 

男性 60歳以上 

4  

町の財源を考え、借金は今の子供達が背負う。公民館を新築したい
人達は老人。自分達のお金を出し合って民間で好きに建てれば良
い。中学校、小学校のプール授業が一宮町内で出来るようにしてあ
げて欲しい。公民館の新築は絶対に反対です。利権のある人達が新
築して欲しいと言っているだけではありませんか？子供達に負の
遺産を残してほしくありません。公民館を建てるのであれば、町の
財源ではなく、スポンサーを建てたい人達が探して財源を確保すれ
ば良い。町の役場、教育委員会のスペースを見直し（縮小）して、
保健センターを広くする。お金をかけるべきはプールと GSSセンタ
ーぐらいの津波がさけられる場所に避難所や中心場、井戸、シャワ
ー室、風呂、トイレなど収容人数を今までよりも増やして対策をし
た方が良い。一宮町の議会議員も年寄りが多くて自分達の事ばかり
を考えているように思う。とにかく、採算の取れない公民館事業に
は大反対です。血税を無駄にしてほしくありません。 

女性 50～59歳 

5  
部分的なリフォームで現状と同じような活用しかできないのでは、
もったいないと思う。 他の市町村のように、使いやすさやいざとい
う時にも活用しやすい公民館を望みます。 

女性 40～49歳 

6  

予算配分が間違っていると思います。 厳しい財政状況なのであれ
ば、住民数と利用者数の比率を見て取り壊しでも良いのかなと思い
ます。ただでさえ、維持管理費がかかるでしょうから。この街の年
齢層についてはあまり把握しておりませんが、少なくともこれから
の街を担う3～40代の方々は公民館など利用することはあまりない
のかと感じています。それより、ショッピングモールなどを誘致し
て、住民が住みやすい環境を整備することに重点を置くべきです。
私も転居して 1年以上経ちますが、不便さはかなり感じています。
何をするにも、茂原市へ行かないと手に入らないのですから。一宮
の弱点は、政治的、文化的、歴史的要因が絡むので難しい問題では
あるとは思いますが、行政の方々も重々承知していると思いますの
で一住民意見として参考になれば幸いです。 

男性 30～39歳 

7  

長い目で見れば、新築のメリットはとても大きいと思います。災害
時の避難所として安心できる、しっかりとした建物を望みます。バ
リアフリーにして欲しい。エレベーターの設置。図書室のスペース
を広くし、勉強や調べ物などできるスペースが欲しい。 

女性 60歳以上 

8  

限られた財政の中、今後の公共施設の改修が目白押しになっている
のであれば、新築にして多額の支出をしてまで公民館に予算をかけ
る必要はあるか。一部の人がチラシで町のシンボル的存在となる施
設を求めているが、学校や給食室に焦点をあてて、計画を進めるべ
きであると考える。（よりよい施設になるにこしたことはないが） 

男性 60歳以上 

9  
新築して足らない施設は GSSセンター等（1～2ヶ所）分散して利用
することも考えられないか！ 

男性 60歳以上 

10  
町役場庁舎は新築されたのに公民館は建て替えないでリフォーム
はありえない。 

男性 60歳以上 

11  

数年先何度もリフォームを積み重ねるなら新築が出来てしまう。凝
った建物は必要が無いのですが現在の建物は中央に靴箱があり左
右上下に部屋があるので誰が何をしているか孤立して集う場所と
思えません。人口減少でもコロナの様な事が起これば蜜を避ける必
要があります。拡大は費用が増えますが現在の間取りは例え人口が

女性 60歳以上 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

少ないと言えども災害時にはほんの一部の町民しか受け入れられ
ない。通常時の利用者が少なく限られているのは町民の利用力がな
くそれの発信力が町民に届いてないと考えます。明るく綺麗になれ
ば町民が集まり学ぶと考え普段から集まることが有事の時の団結
力になると思います。新築が良いと考えます。 

12  

前述した通りです。お金もかかると思いますが、我が家では雨の日
は遠くてもわざわざ行こうと思うのが長柄町公民館です。子供も気
に入っています。親子で寛げて読書が出来たり、若者も学習に励め
るようなワークスペースや、睦沢町のようにジムやプールもあれば
最高です。とにかく行く気になれる、移住者のおかげで年寄りのオ
シャレ感なしの昭和な街からおしゃれに今風なイメージになって
きた一宮町に合った素敵な公民館が出来ることを期待します！ 

女性 30～39歳 

 

これからの中央公民館に望むこと【場所】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  

GSS センターの近くに移動した方が安全性が高く、災害時対応の視
点に重点を置く方が良い。地震災害等の避難場所としての考え方を
十分取り入れてもらいたい。（津波等の被害を最小限に抑えること
に力点をお願いします。） 

男性 60歳以上 

2  

上のアンケートにも○をつけましたが、施設を気軽に使えることが
望ましいです。（子供でも）今の子供達は夏休みなどプールもなく行
く場所、遊べる場がないです。公民館がそのような場になれば子育
て中の親は本当にありがたいです。場所を高台へ移した方がよいと
言う人もいると思いますが、みんなが行きやすい、自転車でも行け
ると考えると今の場所でよいと思います。 

女性 30～39歳 

3  
役場に行った帰りに利用できるので、現在の場所でリフォームなの
がよいだろう。 

男性 30～39歳 

4  
子供達が気軽に使える場所が入っている建物を駅の近くのこの場
所で作ってもらえたら、もっと子育てに上向きな町になっていくと
思います。 

女性 40～49歳 

5  
小学校と中学校を合併して小学校の場所に新しい中央公民館を建
てると良いと思う。 

女性 60歳以上 

6  
少子化、高齢化を考慮すると、今の場所に建てるのが町にとって一
番良いと思います。 

男性 60歳以上 

7  誰でも行ける場所 男性 50～59歳 

8  
役場や保健センターに近い場所が良いが、海側でなく駅側の場所に
建てられないか？ 

男性 60歳以上 

9  町民全体が、利用しやすい場所にして欲しい。 男性 60歳以上 

 

これからの中央公民館に望むこと【その他】 

番号 意見の内容 性別 年齢 

1  GSSとの住み分けを明確にする必要がある。 男性 60歳以上 

2  
アンケートの P.7(参考資料)は自宅に置いておけますが・・・。P.6
（公民館の現状）はそれができません。P,6 と P,7 は両面印刷とし
てほしかった。 

男性 60歳以上 

3  
いすみ市の岬公民館もリニューアルしてとても綺麗ですごしやす
いです。ぜひ参考になさってみて下さい。 

女性 40～49歳 

4  
イベント、避難場所、住民の交流など、GSS センターでも可能だと
思うので、新しい中央公民館は必要無い考えです。 

男性 30～39歳 
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番号 意見の内容 性別 年齢 

5  九十九里を買い取りリフォームする。 男性 60歳以上 

6  
現在は一部の人達は頻繁に楽しく使用していて一般の人とは行っ
た事もない人がたくさんいると思う。自分もその一人である。 

女性 60歳以上 

7  こちらは高齢ですので全ておまかせします。 女性 60歳以上 

8  
人々が利用しやすい公共の施設を望みます。他に子どもさんの過ご
せる公園も作ってほしいです。 

男性 60歳以上 

9  

今後の一宮町財政計画を見ました。P6の公民館事業の二・四・六を
出来るスペースをＲ10から GSS大規模改修の際に二・四・六を作れ
ば公民館事業の一・二・三がゆとりある空間ができるのでは･･･？現
在、GSSのプールは中学生が夏のプールに利用しているが、（特に更
衣室が）不衛生すぎます。小学生と一緒のように外部に委託するか
大規模改修の際に予算もあるかと思いますが、新規にプールを作
り、小学生・中学生・一宮商業・一般が利用できるようにする。以
上、宜しくお願い致します。（小学生はバスで移動） 

女性 40～49歳 

10  問 11の 1～15に使用できるようにする。 男性 60歳以上 

11  
どれぐらいの使用頻度があるのか、新築する必要があるのかも含め
て不明なので回答を控えます。 

女性 50～59歳 

12  規模縮小も検討しランニングコスト削減 男性 40～49歳 
13  出来ても中途半端なものなら 特にやらなくてよい。 無 回 答 50～59歳 

14  
問 8第 3項に「」をしたのは、問 9第 2項の「別の場所への移転」
という要件を満たした場合に限る。その理由は問 10 記入欄に記載
済みである。 

男性 50～59歳 

15  
公民館のリフォーム、新築よりも小学校、中学校など先に安全性を
高めたり、お金をかけるべき場所があると思う。 

女性 40～49歳 

16  今までどおり成人式、七五三が開催できる場所で有りたい。 女性 60歳以上 

17  
車を利用する際、道が狭いように思います。健康診断・接種の時に
は、大型車が駐車すると駐車スペースがない。 

女性 60歳以上 

18  
年齢層の幅をもっと広くとり多くの住民が利用できる様になる事
を望む。 

女性 60歳以上 

19  
1 人暮らし・共働きの留守番の子供・など孤立しがちな層が利用し
やすいと良いと思います。福祉施設、学校、会社と町の他施設とも
情報共有し、誰もが周知し利用できると良いと思います。 

男性 50～59歳 

20  公民館に予算を使う前に学校の給食室等を改善すべき。 男性 40～49歳 

21  

公民館は必要なし。学校やＧＳＳなどの既存施設に必要な機能を移
して維持管理し、然るべきタイミングで必要なハコモノを設けるべ
き。古いから建て直すではなく長期的な計画を進めないと地方創生
は難しいと思う。町が消えるのは勘弁して欲しい。 

男性 40～49歳 

22  
正直、期待していません。 が、立派な町役場を建てられたのだから、
立派な公民館も作れるでしょう。 一宮町は、こんなに公園がないこ
とにも驚きです。  

男性 50～59歳 

23  町民官民双方にとって最善の理想形になって欲しいです。 男性 18～29歳 
24  他町村にないような試みをしてほしい。 女性 50～59歳 

25  

新しい公民館についてのアンケートより住民に対しての住みやす
い環境に少しでもするなど…他に先に優先すべき事があると思い
ます。議員さん達の個々の意見で振り回されたくないです。※10億
もかけるなら今ある施設を上手く使いながら一宮町自体の土台を
固めてからにして下さい。 

- - 

26  
ヨガ教室やピラティス教室など、公民館での催しをもっと告知いた
だけると嬉しいです。 

女性 30～39歳 

27  スマホを活用して情報入手できると便利 女性 60歳以上 
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II．タウンミーティング 
１.開催概要 

（１）開催目的 

老朽化する一宮町中央公民館の施設整備にあたり、町民の一宮町中央公民館に対する

関わり方・意見・要望を幅広く聴取し、今後の整備の方向性決定にあたっての基礎資料

とすることを目的とする。 
 

（２）対象 

一宮中央公民館の整備に関心があり、タウンミーティングに申込みをいただいた町民。 

 

（３）人数・班分け 

班名 テーマ 申込人数 

Ａ 
サークル・学びの場・公

民館全般ついて 
１３名 

Ｂ 
サークル・学びの場・公

民館全般ついて 
１１名 

Ｃ まちの図書室について １０名 

Ｄ 子育て支援・住民交流 ８名 

 合 計 ４２名 

 ※各班のテーブルには、㈱ちばぎん総合研究所のファシリテーターと、一宮町職員の書

記を、それぞれ配置する。 

 

（４）開催日 

令和６年８月２４日（土）９：３０～１１：３０ 

 

（５）会場 

一宮町中央公民館１階大会議室 

 

（６）意見交換会の実施方法 

各テーブルのテーマ（①サークル・学びの場・その他公民館全般 ②まちの図書室、

③子育て支援・住民交流）を踏まえたうえで、一宮町中央公民館の良い点、不満な点、

今後のあり方について、付箋を用いながら、参加者から意見や提案をいただき、ディス

カッションを行う。 

付箋に書いていただく内容は下記のとおり。 

●各班のテーマ（①サークル・学びの場・その他公民館全般、②まちの図書室、③子育

て支援・住民交流）について、一宮中央公民館の良いと思う点、不満な点 

●一宮町中央公民館の今後のあり方についてのご意見 
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２.意見のカテゴリ別の整理結果 

各班で出された意見について、カテゴリ別に整理した。各カテゴリの主な意見、多く出

された意見は次のとおり。 

なお、全体について、良いと思う点＝赤、不満な点＝水色、今後のあり方＝黄色で表記

している。 

（１）全体結果 

全体では、欲しい設備（43 件）、図書室・図書館（36 件）、設備全般（28 件）などに関

する意見が多く出された。 

 

 

 

  

カテゴリ 件数

欲しい設備 43

図書室・図書館 36

設備全般 28

改修・新築・移転 27

立地 21

使い勝手 19

防災 19

意思決定 16

トイレ 15

調理室 15

エレベーター・バリアフリー化 11

活動 10

子育て 8

防音・音響 6

居場所・雰囲気 6

給食センター 5

その他 29
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（２）欲しい設備 

欲しい設備に関する意見は、不満な点として、「飲食スペースがない」（３件）、「学習ス

ペースがない」（３件）などが多かった。 

今後欲しい設備では、自由スペース（７件）、ホール・スタジオ（６件）、飲食・交流の

場（５件）などを求める向きが多かった。 

 

 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇 飲食スペースがない 3

〇 学習スペースがない 3

○ 文化・芸術の場がない 1

〇 世代間交流できる多目的ホールがない 1

8

○
サークル活動以外に自由にくつろげる
場所がほしい

1

○
自由に打ち合わせできる少人数のテー
ブルがほしい

1

○ 子どもと老人が遊べる場所がほしい 1

○ 独居老人が集える場所がほしい 1

○
１人でも自由に出入りできる場所がほ
しい

1

〇 自由に人が集まるスペースがほしい 1

〇 誰でもくつろげる場がほしい 1

7

○
コンサート等が出来るような大きい
ホールがほしい

1

○
防音室やカラオケの設備がほしい
（例：ジョイサウンド等の通信設備）

1

○ 音楽大ホール 1

〇 防音ルーム・スタジオがほしい 1

○
演劇・コンサートのできるホールがほ
しい（小中学生が全員入るぐらいの席
数で）

1

○ 発表の場（舞台付） 1

6

小計

ホール・
スタジオ

小計

自由ス
ペース

分類

意見の種類

主な意見（概要） 件数

飲食・
学習・
文化芸
術・

世代間交
流の場 小計
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（意見交換会での関連コメント） 
 ２～４人でちょっと打合せするための自由に使える場所がほしい。 
 情報化（ＩＴ化）が遅れている。そのため、改修後は、テレビ会議が出来るなど、Ｉ

Ｔ化が進んだ施設にしてほしい。 
 常設の劇場のようなステージがほしい。ＧＳＳセンター(町の体育館)もあるが、あそ

こは平たいため、劇場のような設備がほしい。 
 今の公民館には、２階に学習場があり、中高生が意外と来ている、しかし、席が４～

５名しか座れないため、もう少し広くしてあげて、若い人たちがワイワイガヤガヤで
きるようにしてあげた方がいいのではないか。 

 駐車場も狭い。検診があると保健センターの利用と重なると、駐車スペースが足りな
い。 

 公民館に、交流の場を作ってもいいのではないか。東京に住んでいた時に公民館で陶
芸をしていたが、公民館のなかに居酒屋があった。そういう、居酒屋や喫茶店を公民
館の中に作ってもいいのではないか。  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇
営業許可のあるシェアキッチン・料理
教室

2

○ 飲食できるスペースがほしい 1

○ コーヒーショップをいれてほしい 1

○ 交流の場（居酒屋・喫茶店） 1

5

○ パソコンの使える場所がほしい 3

〇 快適なインターネット環境 1

4

〇 自習室がほしい 4

4

○ 和室があったほうが良い 2

○
鏡付きの和室、鏡付きの部屋（岬公民
館を参考に）

1

3

○
多様な人数に対応できる会議室（大
小）

1

○
収納室を充実させてほしい。グループ
によっては、機材等を公民館で保管し
たいため

1

○ 給湯室を使いやすくしてほしい 1

○ 絵筆などを洗うところがほしい 1

○ 展示スペースを充実してほしい 1

○ 文化活動の場所 1

6

43

件数

飲食・
交流の場

小計
自習室

分類

意見の種類

主な意見（概要）

合計

小計

小計

その他

小計

パソコン
環境

小計

和室
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（３）図書室・図書館 

図書室・図書館に関する意見は、良いと思う点として「スタッフの対応が親切」（２件）、

希望を反映して本を購入してくれる」（２件）などが挙がった。 

不満な点では、「本を読むスペースを広くとってほしい」（４件）、「図書室が狭い、使い

づらい」（４件）などが多かった。 

今後のあり方については、「図書室・図書館を設置してほしい」（３件）、「図書室にネッ

トサービスがあるといい」（２件）、「図書室にゆっくり読書できるスペースがほしい」（２

件）などが多かった。 

 

 
 

（意見交換会での関連コメント） 

 図書室も狭くて、椅子もない。本を選ぶのにゆっくり選べない。喫茶室がほしいとま

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○ スタッフの対応が親切 2

○ 希望を反映して本を購入してくれる 2

〇 小さいけれど図書館がある 1

○ 返却ＢＯＸが便利 1

○ 本を読むスペースを広くとってほしい 4

○ 図書室が狭い、使いづらい 4

○ 本・資料が少ない 2

○ 場所・存在がわかりづらい 2

○ 図書館が機能していない 1

○ 絵本の蔵書を増やしてほしい 1

○ 夜も貸出してほしい 1

○ 町民からの寄贈に対応してほしい 1

○ 図書室はついでにあるのか 1

○ 図書室・図書館を設置してほしい 3

○ 図書館にネットサービスがあるといい 2

○
図書室にゆっくり読書できるスペース
がほしい

2

○ 小中学校と連携するべき 1

○ 公民館と分けた方がよい 1

○ 移動図書館のサービスがあるといい 1

○ カフェを併設してほしい 1

○ 図書館ピクトがあるといい 1

○ 読書会をやってほしい 1

36合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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では言わないけど、ちょっと広くてゆったりとしたスペースに机と椅子があって、た

まにはちょっと座ってゆっくり読書ができたらいい。 

 一宮町に父の行書の数千冊を寄贈しようと思い町に相談したら、即座に断られた。隣

のいすみ市長に相談したら、いすみ市の文化センターの中に大橋文庫というコーナー

を作ってもらい、本を置いてもらっている。本は文化だから、町民に読んでもらい本

の文化を根付かせたい。 

 51年も何もしていないのはなぜか。それでいきなりリフォームはおかしい。もう少し

親身になって考えないといけないのではないか。図書室がここにあると知らなかった。 

 引っ越して 8 年経つが、4 年経つまで公民館に図書室があるのを知らずに茂原まで通

って本を借りていた。一宮町に図書室があると知って、利用している。小説の数は充

実しているし、毎月新刊も来る、欲しい本は他の図書館から取り寄せてくれるのでい

い。一方でとにかく狭い。本を引き取ってほしいと頼んだら収蔵庫（倉庫）がないか

ら無理と断られた。本を楽しく読む場所がない。試しに座って読むところもない。公

民館自体が飲食禁止なので、お茶を飲みながら楽しく本を読むこともできない。図書

室を利用する体感がない。新築して広くしてコミュニティセンター化して子どもたち

が来られるようにして図書室の充実をしてもらいたい。できれば、カフェスペースを

設けてほしい。 

 公民館は何のためにあるのか。本は、どこで購入するのか、誰の希望で購入するのか。

昔、国の方針で公民館を作れということになって公民館ができたと思うが、依然とし

てここは変わっていないと思う。これから建替えなり移転なりするには、町としてど

ういう風に取り組んでいくのか。町役場の体質に感じる、けんもほろろな感じがする。

公民館だけではなく役場全体がどういう方針でやっていくのかを聞きたい。 

 一宮町の図書室に該当の本がなければ、千葉市などから取り寄せてもらえる。 

 茂原図書館に行けば、見られるが、市民以外は、借りられる冊数が少なく、返却期間

も短いから不便である。建替えて広い図書館を作ってほしい。 

 ここになくてもネット図書館があればいい。職員が少なく、ネットに挙げられる専門

の方がいないのではないか。図書室ではなく図書「館」にして司書や事務職員がいれ

ばいい。一宮町の規模だと、司書を置くのは難しいのではないか。コミュニティセン

ター化すれば、子どもが遊べるキッズルームや年寄りがお茶飲むスペースができる。

カフェはこのあたりにはないから入れたい。 

 千葉市ではＨＰにアクセスすると、どんな本が入っていて、順番待ちは何人で、緑区

の図書館にあるが、緑区まで行けば見られる。 

 他では、ベビールームや喫茶スペースがあるところがある。 

 なにかというと予算がないという。本は、各家に在庫があるから持ち寄って整理すれ

ばいい。町で買う本は、「How to 本」ばかりである。 

 常時職員が1人とアルバイトが 1人で運営している。ここ 20 年は、だいたい50～60

代が来ていて、若い方は来ていない。 

 蔵書は、1 万 5000 冊あるそうだが、そんなにないのと思う。毎月 10 冊は、新刊が入

っていて、広報と図書室の入り口で案内している。 

 広報で、図書室の情報を流している。休館日や新しい本の情報も載っているし、一宮

町の歴史なども記載されているが、見ていない人が多い。広報の仕方も考えるべきで

ある。 
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 時々子ども連れているお母さんに会う。絵本を借りに来ているのではないか。小学生

以上は、小学校の図書室の方が広いのではないか。 

 本の寄贈は、収蔵庫（スペース）がないから断られた。50～100冊を持って行ったが、

断られた。 

 図書室の存在を知らなかった。広さを聞いたら8畳間で、公共の施設で図書室と言っ

ていいレベルではない。どうしたいかは、町の職員も考えてほしい。町の職員がどう

したいかが町民に伝わっていない。 

 本の寄贈を受け付けしてほしい。ネット検索や予約・申込ができるようにしてほしい。

一宮町ではできないと思うので、長生郡でやってほしい。移動図書館を作ってほしい。 

 図書室は、本を読むスペースを拡大してほしい。飲食のできるスペースを併設してほ

しい。本の在庫数を増やしてほしい。建替えたあとに入れてほしい。 

 学校の方が広いような小さい図書室だが、あまりこの辺りに大きな図書館がないので、

ないよりはあった方がいい。この近辺だと茂原が一番大きいかと思う。あとは長生村

にも図書館がある。 

 

 

  



61 
 

（４）設備全般について 

設備全般については、良いと思う点として「木造のせいか温かい雰囲気が好き」（１件）、

「駐車場が広い」（１件）という意見がみられた。 

不満な点は、「設備が古い」（８件）、「狭い（各部屋、大会議室、文化財の展示・保管場

所）」（４件）、「暗い、明るくしてほしい」（３件）、などの意見が多かった。 

今後のあり方は、「明るく開放的にしてほしい」（３件）などの意見がみられた。 

 

 
 

（意見交換会での関連コメント） 
 町には独居老人がたくさんいるが、一人でいるのでどこにも出かける場所がなくて悩

んでいる。ずっと家にひきこもっているのはよくない。健康で長生きすることが大事
なので、独居老人たちが集う場所を公民館に作ってほしい。できれば子どもたちと一
緒に過ごせる場所や施設を希望する。今の公民館は、規模として小さい。人口が減っ
ていくからそんなに大きな施設は要らないという考えもあるが、人口が減っても一人
ひとりに充実した設備が必要だと思う。物理的なスペースを確保してほしい。 

 文化財の展示と保管がずさんである。多くの一宮町の文化財が、保管場所がなくて、
他地域に預けたり渡している。これはまちの損失ではないか。 

 開放的だと広く見えるし、外から活動の様子を見て、自分も参加したいと思う人もい
る。予約なしで参加できるとなお良い。 

 利用者は年配の方が多い。若い人は公民館に興味がないのではないか。町民全体が使
えるような設備がほしい。 

 いまの公民館の配置には色々無駄がある。新しい公民館は、準備して無駄のない配置
にしてほしい。  

良
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思
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点
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方
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他

○ 木造のせいか温かい雰囲気が好き 1

○ 駐車場が広い 1

○ 設備が古い 8

○
狭い（各部屋、大会議室、文化財の展
示・保管場所）

4

○ 暗い、明るくしてほしい 3

○ 清潔感がない 1

○ 空調設備が不満 1

○ 障子やドアなどが壊れそうで怖い 1

○ 各室のタイルがはがれていて、危い 1

○ 動線が悪い 1

〇 明るく開放的にしてほしい 3

○ 太陽光パネルを設置すべき 1

○ 未来に向けた構築物にするべき 1

○
外観が奇抜なものにしないでほしい。
町の雰囲気にそぐわないため

1

28

意見の種類

主な意見（概要） 件数

合計
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（５）改修・新築・移転について 

改修・新築・移転については、新築を希望する意見が計22件と多くみられた。 

移転については、「高台に移転してほしい」（２件）、「グリーンウェーブに近い場所にす

べき」（１件）などの意見がみられた。 

 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 この建物を壊して建て直すのか、それとも今の建物を活かすのかという議論があるが、

ＳＤＧｓの時代に既にあるものを建物を壊して新しいものを建てて後世に借金を背負

わせるようなことはしたくない。そのため、できればこの建物を活かして、近代的な

ものに作り直してほしい。 

 公民館は、新築で推進してほしい。なぜなら、防災拠点として、海に近いところでな

い場所にすべきである。資金繰りについても、１０億円という頭ごなしの回答ではな

く、クラウドファウンディングなど色々やり方はあると思う。 

 毎週、長生村の公民館(交流センター)に行っているが、施設が良い。一宮町も、予算

の関係もあると思うが、新しい建物を建てたらいいのではないかと思う。 

 まちづくりの一環として公民館を建設すれば、国土交通省から４０～４５％の補助金

が出る。長生村が、多分国の補助を利用して公民館を建設している。ふるさと納税や

クラウドファンディングという方法もある。ゼロベースから考えて、４０～５０年後

の先を見据えて、大人から子供まで安心して使える施設を建てるべきである。 

 新設か改修かは、予算の問題もあるので、どっちがいいという意見はない。しかし、
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○ 新築してほしい 20

○
木造にこだわらず、補助金を活用して
新築してほしい

1

○
西側の駐車場を買い取り、新築してほ
しい

1

22

○ 高台に移転してほしい 2

○ グリーンウェーブに近い場所にすべき 1

3

○
現在の建物を生かしてリニューアルし
てほしい

1

○ 改修中も閉館しないでほしい 1

2

27

小計

小計

小計

新築

移転

その他

合計

分類

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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先ほどの方がおっしゃったように、後世にツケを残すようなものはこれ以上作らない

ということも私たちは考えなくてはいけない。 

 ゴージャスな公民館でなくとも良く、ソフトを充実させてほしい。 

 生まれも育ちも一宮町で 72 年住んでいる。前世紀の遺物のような公民館なので増改

築なんてとんでもない、リフォームしても 25 年くらいしか持たないと思うから建替

えるべきである。図書室は、他のコミュニティや大学の図書館も相当変わってきてい

るので、担当者は見に行ってほしい。町長が変わるたびにいろいろな建物を建ててい

るが一極集中させ、この際だから一つのところに行っていろいろなことができる、公

民館という名前にこだわらず未来型のものを構築ほしい。 

 以前目黒に勤めていたが、本も多いし、本以外にもCDなども豊富であった。なにか用

がなくても行きたくなるような場所だったが、ここは絶望である。やってもいいと思

う。小さな町だからといってそういうことができないわけではないと思う。移住して

きている方も多いが、そういう施設であることは残念だと言っている。すべてが古い。

どうせ税金を使うなら、古いものは壊して皆さんが行きたくなるような場所を作って

ほしい。 

 現状、今建て替えるのにこういう課題が来て、3つの理念がある。建替え・リフォーム

するときに、この理念もうまく混ぜ込んだコンセプトとして町がどう考えるかという

ものを町民に発表して発信してほしい。今日やっているようなタウンミーティングを

やっても無駄じゃないかと思う。町で意見をもんできてほしい。 

 すごくいい立地であるから、中層階の建物にしてほしい。例えば、4階建てにして、上

層階を避難所として使えるようにしてほしい。4 階のスペースは普段はみんなで遊べ

るスペースや集まれるスペースにしてほしい。 

 立地的にはとてもいいので隣の土地に新築を希望する。 

 4階建ての案も出ているが、7割の補助金があれば建てられる。資材高騰で、費用は倍

ちかくになっている。7 年前からこの話はでていて、その当時は 5 億 7,000 万円くら

いだった。倍だとして10億円だが、そこまで上がっていない。補助金も使えば予算が

足りないということはない。 
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（６）立地 

立地については、「駅に近くて良い」（８件）、「町の中央にあるので良い」（３件）、「公共

施設が一か所に集まっていて便利」（３件）、「役場の隣にある」（３件）など、現在の場所

を好意的に捉える意見が多くみられた。 

 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 最悪な場合を想定するともう少し高台のところがいいが、普段の利便性を考えるとど

うなのか。車を乗らないので送迎してくれる方がいるのであれば、今は配食を行って

いるので今の場所がいい。最悪なことも想定してほしい。 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
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な

点
今
後
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あ
り
方

そ
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他

○ 駅に近くて良い 8

○ 町の中央にあるので良い 3

○ 公共施設が一か所に集まっていて便利 3

〇 役場の隣にある 3

○ 場所が良い 2

○ 家から近い 1

〇 ここでないといけないのか 1

21

件数

合計

意見の種類

主な意見（概要）
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（７）使い勝手 

使い勝手に関する意見は、良いと思う点として「予約が取りやすい（貸切を含む」（２件）

などの意見がみられた。 

今後のあり方として、「土足で入れるようにしてほしい」（４件）との意見が多くみられ

た。 

 

 

 
 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 公民館は、今は配達、以前はサークル活動で利用した。サークル活動は2階で行って

いたので、仲間の中では、階段に上れないので参加できないという方もいた。もう少

し高齢者向けにしてもらいたい。 

 ボランティア活動で作ったお弁当を食べた人からありがとうと言われるのはとても嬉

しい。2 階をサークル活動で使うが、荷物を持っても階段で持ち運びしやすいように

してほしい。 

 他の公民館はスリッパなのか、土足ではないのか。土足だと清掃が大変なのか。スリ

ッパに履き替えると、靴を間違えることもあるし、入り口に一気に人が集まることで

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇 予約が取りやすい（貸切含む） 2

○ 清掃が行き届いている 1

○ 職員の方が親切 1

〇 土日祝・17時以降でも利用できる 1

〇 個人・団体ともに借りられる 1

〇 予約がオンラインでできない 1

○ インターネットに対応していない 1

○ 公民館の職員の姿をあまりみない 1

○ 土足で入れるようにしてほしい 4

○ 予約のＤＸ化 1

○
部屋数を増やして予約を取りやすくし
てほしい

1

〇 スリッパではなく土足で入れるといい 1

〇 飲食可にしてほしい 1

○
ホール（大）を多目的に使えるように
してほしい

1

○
大ホールを情報化（ＩＴ化）してほし
い

1

19

主な意見（概要） 件数

合計

意見の種類
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混乱も起きる。土足だと雨が降ったら大変かもしれない。 

 段差が大きい。 

 靴を履き替える無駄 靴を履き替えないで入れるようにしたい。 

 今時電話での問い合わせは古い、世間では DX が進んでいるからネット予約や検索を

できるようにシステム化してほしい。開室時間も17時までは短い。子どもも働いてい

る世代も使えない。せめて19時20時くらいまでにしてほしい。図書の職員がとても

親切で、聞くといろいろ調べてくれ、ない本は県から取り寄せてくれ、新刊の希望を

よく聞いてくれる。図書室について、子供たちの意見をたくさん聞いてほしい。 

 スリッパはやめましょう。 

 個人でも団体でも利用が可能で、予約が取りやすい。言い換えると稼働率が低いとも

捉えられるが、空いているので貸切などでも利用しやすい。 

 前月の1日から申し込みができるが、その日で予約が一杯になるというのはまずない。

通年利用されているサークルの方々に対して優先的に予約枠が割り当てられて、小さ

い団体などが隙間を縫って使っている。 
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（８）防災 

防災に関する意見は、不満な点として、「津波対策とならない」（１件）、「避難場所とし

て広さが不十分」（１件）など、津波対策や避難所等に関する意見が上げられた。 

今後のあり方として、「耐震・津波対策等の機能を備えた避難所」（７件）、「防災の機能

を兼ねるべき」（２件）などの意見がみられた。 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 災害が多いから、災害時に受け入れのできる施設にしてほしい。災害時に使えるとい

うことは、ご飯も炊けて寝泊りもできるし、ある程の度話し合いや講演会もできる。

今の公民館は、必要に応じた部屋であるが、限られた面積の中で、拠点づくりとして

図書室や調理室と、配合できる問題などいろいろあるが、どこを中心に考えるか、を

考えないと何も見えないものになる。新築がいい。 

 災害時に調理する大きなお鍋を使うが、大きなものを運ぶのに出入りができないので

はないかと思う。運びやすくなるようにスペースを確保してほしい。 

 防災との関わりを抜きにして、町の施策を考えることはありえないのではないか。町

は、町民を守るということを理念のトップとして考えるべき。災害の中では、文化活

動も何も失われる。人の命を優先しなければならない。群発地震も起きて、地震によ

る被害も予想されている。こうしたことが語られずに、新築・改築・予算が云々とい

うことを言っても、本当の意味での町の発展にはつながらない。 

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○
公民館が非常時に果たす役割が考えら
れていない

1

○ 津波等の対策とならない 1

○ 防災対策が抜けている 1

〇
防災マップで津波・洪水・液状地域と
なっている

1

〇 収容人数が少ない（500人など必要） 1

〇 耐震構造（室内者の被害が多く発生） 1

○ 避難場所として広さが不十分 1

〇
耐震・津波対策等の機能を備えた避難
所

7

○ 防災の機能を兼ねるべき 2

○ 中層化して上部を避難所にする 1

○ 津波対策の場所への移転 1

○ ヘリポートの併設 1

19合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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 グリーンラインが開通せずに２０年が経つ。最近、１２８号線や、３０号線との間の

通りが混んでいる。このような一宮町を取り巻く交通インフラも考える必要がある。

こうしたことを考慮すると、新しい一宮町中央公民館の場所は、津波が来る場所では

駄目である。グリーンラインの道路沿いに作るべきである。 

 この場所は津波がくるとのことだが、そのような場所が防災の場所になるのか。町内

のＧＳＳの方に、何もつくっていない梨畑がある。そういったところに公民館をつく

ればよいのではないか。 

 津波や液状化のことを考えると、ゼロベースで考えて、高台に新築すべきである。 

 耐震の問題は緊急である。昨年、公民館の和室で読み聞かせのイベントを開いた。そ

の直前に、千葉県ではないが大きな地震があり、本当に開催して小さな子供を集めて

よいか迷った。そして、町職員と相談して、揺れたらすみやかに避難経路で逃げるよ

う、イベント開始前に参加者に申し上げて開催した。そんな危ういイベントにはまた

したくない。だから、耐震のことは本当に真剣に考えてほしい。 

 この場所は防災マップで液状化地域に入っており、津波・洪水のリスクもある。避難

所としては、もっと高い場所にあったほうが良いのではないか。実際、高い場所に移

すかという意見もあったと聞いている。 

 この場所自体が避難所として適さないとなると、図書館など他の機能は残して避難所

は移設したり、もしくは何日か滞在しなければならなくなったときの一時避難先にす

るという考えもあるかもしれない。 

 一宮町の人口分布は線路より下の海側に住んでいる人が6割以上で、線路を渡らずに

避難できる場所はあった方がいいとも思う。一番近い避難所がさらに遠くなってしま

うのは怖い。 

 それぞれの危機管理になってしまうかもしれないが、自分も70、80歳になったときに

自分の足でどこまで逃げられるのだろうと考えてしまう。 
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（９）意思決定 

意思決定に関する意見は、進め方に関する意見（計９件）として、「アンケートをとる」

（２件）、「費用の詳細を明らかにすべき」（１件）などがみられた。 

今回のタウンミーティングに関するもの（計７件）では、「町長がこのミーティングに参

加すべき」（２件）、「このミーティングをガス抜きの会にしない」（１件）などの意見がみ

られた。 

 

 
 

 

 

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○ アンケートをとる 2

○
学校の子どもたちにアンケートをと
り、子どもたちの声を活かしてほしい

1

○ 費用の詳細をあきらかにすべき 1

〇
十分時間をかけ、意見集約しながら進
める

1

○
町は他のコミュニティ、大学等の図書
室の変化について勉強するべき

1

○ 岬公民館を参考にされてみたらいい 1

○
群馬県邑楽町中央公民館の学習をすべ
き

1

○
町として公民館をどうしたいのかわか
らない

1

9

○ 町長がこのミーティングに参加すべき 2

○
このミーティングをガス抜きの会にし
ない

1

○
検討委員は、このタウンミーティング
に参加（少なくとも傍聴）すべきでは
なかったか

1

○
タウンミーティングが形式だけで意見
が活かされないのではないか

1

○
この中央公民館を建設した経過につい
ての説明もしてほしいと思った

1

○
進行役は、町の状況を実感している役
場職員が良い

1

7

16合計

進め方

小計

今回のタ
ウンミー
ティング

主な意見（概要） 件数分類

意見の種類

小計



70 
 

（意見交換会での関連コメント） 

 町役場が何を第一に、基準を考えているのか。住民は若い人から高齢者までいるので、

どの世代を中心に考えているのか。使う方がそれぞれに意見がある。一宮町は箱物の

建物が多いが、できあがっても何かが足りない。みんなが使いやすいようにみんなの

意見を聞きながら進めて発表してほしい。ない中での予算で作るので、みんなの意見

が一つでも多く入ったものを作ってほしい。適宜、住民の方の意見を聞きながら作っ

てほしい。 

 新庁舎が建った後、議会では、次は公民館を建てなくてはいけないという問題提起が

されえた。しかし、建てられないまま８年間が経過した。こうした中、場当たり的な

建設ではなく、５年先、１０年先のまちづくりを見据えてもっと計画的に建てること

が重要である。 

 昨年、公民館を利用しているサークルに、教育委員会からアンケートがあった。その

結果が分からない。 

 公民館は必要なのか。それをどうするのか、建て替えるのか、増築なのかはっきりし

てほしい。それが根底にある。多くの根っこの部分が何ら語られていないので、ふざ

けんじゃねえよと思っている。 

 アンケートが娘に届いたが、若い世代、特に小学生や中学生の意見も聞いてもらいた

い。 

 以前のアンケートは、誘導尋問だった。 

 2,000 名を対象とした今回のアンケートは、結果や結果を基にどうしたのかが共有さ

れていないのではないか。また、今回のアンケートの言葉や表現についておかしい。

おどしではないか。公民館にお金をかけると、小中学校の工事が遅れるなんてことや、

町民の負担が増えるなどと書くべきではない。5億、10億円の詳細がわからないと判

断できない。 

 町長が、挨拶してすぐ退席するなら理由くらい言ってほしい。これだけ人を集めてい

るんだから。忙しいのはみんな忙しい。ヘルメットはなんでもっていたのか。申し訳

なさそうに出て行ってほしい。 

 検討委員会のメンバーも何を目指しているかわかっていないので、一般の方はよりわ

かっていない。 

 今日のワークショップもそうだが、実際にこの公民館を利用している方々の要望を細

かく聴いて、間取りや新しく設置する設備など必要なことをキチンと整理しいて整備

していくべきである。 

 日本でも有数の公民館のモデルとして、群馬県の邑楽町の公民館が挙げられる。建設

の基本構想、基本計画を策定している。ここから学ぶべきである。 
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（１０）トイレ 

トイレに関する意見は、「トイレが不満（狭い、古い、汚い、不便等）」（９件）と、不満

の声が多く寄せられた。 

今後のあり方として、バリアフリー化（１件）、洋式化（１件）、数の増加（１件）など

の要望が挙げられた。 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 トイレは、汚くて１つしかないので少ない。利用団体がたくさんあり、大勢が集まる

のにトイレの数が少ないので、保健センターのトイレを使っている 

 ここのトイレは入れないのでトイレはすましてから来てくださいと役員会等を開催す

るときに案内する。保健センターがとなりにあるが、向こうまで行くのも大変である。

けがしている人や足の悪い人はトイレに入れない。 

 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○
トイレが臭くない。アンモニア臭がし
ない（驚き！）。素晴らしい！！

1

○
トイレが不満（狭い、古い、汚い、不
便等）

9

○ 洋式トイレが少ない 1

○ トイレのバリアフリー化 1

○ トイレを洋式にしてほしい 1

○ トイレを改善してほしい 1

○ トイレの数を増やしてほしい 1

15合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１１）調理室 

調理室に関する意見は、不満な点として、「調理室が狭い」（２件）、「調理室の水回りが

不便、使いづらい」（２件）などがみられた。 

今後のあり方として、「調理室の排水の改善」（１件）、「配食弁当の受け渡し場所の確保」

（１件）などの要望が寄せられた。 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 調理室の調理器具があるが、使う人のことを考えておらず、使い勝手が悪い。鍋は重

い。50歳以上の主婦の方がボランティア活動で集まって使っているので、使う人の意

見を反映してほしい。お金を出すのはもちろん町だが、より多くの人が使いやすいも

のを購入してもらいたい。 

 普段公民館の利用はないが、調理室を第一に残してほしい。 

 調理室では、独居高齢者に配食のお弁当を作っている（40～50 食程度）。調理室や配

食の廃止の話があったが、独居は増えておりまだまだ必要な活動なので、なくさない

でほしい。 

 保健センターにも調理室があるが、①土日祝日や17時以降は使えない、②2階にある

ので材料や道具を運ぶ手間がかかるなど、使いづらいと聞いている。調理室は1階に

ないと大変らしい。 

 今の調理室の設備では、例えば50人分の調理のための大きい鍋を置いたり、お弁当を

並べたりするには、スペース的にかなり厳しいと聞いた。 

 また、赤十字の方の話では、避難所に調理室がないのは考えられないとのことだった。 

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇 調理室がある 1

○ 調理室が狭い 2

○ 調理室の水回りが不便、使いづらい 2

○ 調理しにくい 1

○ 調理室が不満 1

○ 調理用具の棚がガタガタする 1

○ 材料保管のための冷蔵庫が小さい 1

○ 調理室の排水の改善 1

○ 配食弁当の受け渡し場所の確保 1

○ 調理室の機能性を高めてほしい 1

○
イベント時に調理器具の貸出を行って
ほしい

1

○
調理器具を使う人の意見を聞いてほし
い

1

○ （新しい公民館でも）調理室は必要 1

15合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１２）エレベーター・バリアフリー 

エレベーター・バリアフリー化に関する意見は、エレベーターがないことやバリアフ

リー化されていないことが不満点として挙げられ、今後のあり方についても同様の項目

が要望として挙げられた。 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 建物が50年、現状についてこれていないのではないか。サークル活動は、2階で行っ

ているが、エレベーターがないので2階にあがれません、と言って二人がサークル活

動をやめた。 

 エレベーターをつけてほしい。2 階にあがれないので、サークルをやめた方が 2 人い

る。階段の手すりは高すぎて使えない。トイレも入れない。今の公民館は、高齢者に

不親切である。調理室も使いづらい。改築ぐらいでは追いつかない。 

 レイアウトが50年前で設備が古く、今の時代に合っていない。障がいのある方が避難

してきた時を想定すると、段差があるのでトイレなどに誘導する際に困る。配慮が必

要な方だけのスペースも必要だと思う。 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○ エレベーターがない 2

○
バリアフリーとなっておらず、車いす
で参加しづらい

1

○ ベビーカーで利用しづらい 1

〇
段差が多く障害のある方には使いづら
い

1

○
高齢者に不親切（エレベーター・トイ
レ・階段）

1

○ バリアフリー化してほしい 3

○ エレベーターが必要 2

11

意見の種類

主な意見（概要） 件数

合計
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（１３）活動 

活動に関する意見は、良いと思う点として、教育委員会の展示や、各種活動に活かさ

れていることが挙げられた。 

不満な点として、「交流の場がない」（１件）、「発表の場を他町村に依存している」（１

件）などの意見がみられた。 

今後のあり方として、 「教育委員会の展示について、もっと広い場所を用意してほしい」

（１件）、「ふるさとバンドの発表ができる施設にしてほしい」（１件）などの意見がみら

れた。 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 交流やイベントが少ないと感じる。 

 一宮町は、サークルなど文化活動自体は盛んな方だと思う。ただ、世代間で偏りはあ

るかもしれない。例えば、元々ママさんコーラスを始めた方々は今 70 代になられた

が、私たちのような世代（小さい子のいるような母親世代）は参加していない。 

 公民館では中の様子がわからないので、活動しているのをそもそも知らない。もしゴ

スペルなどをやっているならやってみたいという気持ちもある。 

 フラダンスをしている集まりがあり、子供が興味を持ったが、おばあちゃんしかやっ

ていない。小さい子どもは少し参加しづらいと思う。  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○ 教育委員会の展示が良い 1

○
手話サークルなどボランティア活動で
活かされている

1

○ 生涯活動に役立っている 1

○
ふるさとバンドの練習に活かされてい
る

1

○ 交流の場がない 1

○ 発表の場を他町村に依存している 1

○
教育委員会の展示について、もっと広
い場所を用意してほしい

1

○
ふるさとバンドの発表ができる施設に
してほしい

1

○
文化祭と芸能・音楽を楽しむ会を共催
できるようにしてほしい

1

○ 展示が１部屋で出来ると良い 1

10合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１４）子育て 

子育てに関する意見は、不満な点として、「子どもの居場所がない」（２件）ことが挙

げられた。 

今後のあり方についても、子どもが集まれたり、子どもを遊ばせられるスペースを求

める意見が複数寄せられた。 

 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 児童館の機能があるといい。子どもは無料で、予約なしで利用できるようにしてもら

いたい。 

 この地域では、子どもたちを遊ばせる際、親同士が連絡を取り合い、毎回誰かの家に

集まっている。親同士が知り合いでないと遊べず、コミュニティが限定されてしまう。

子どもが集まれる場所、誰かがいる場所ができてほしい。 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇 子どもの居場所がない 2

〇
児童館・小学生が無料で集まれるス
ペースがほしい

2

〇
子供を遊ばせながらデスクワークでき
るといい

1

〇
子どもたちを大人がゆるやかに見守れ
るような設計

1

〇
プレイルーム（遊具・ボードゲームな
どあり）

1

〇 子どもたちの習い事 1

8合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１５）防音・音響 

防音・音響に関する意見は、不満な点として、「音響が悪い」（３件）との意見が多く

寄せられた。 

今後のあり方として、多目的ホールの音響や、防音対策を求める意見が寄せられた。 

 

 

 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○ 音響が悪い 3

○ 防音を徹底してほしい 1

○ 多目的ホールの音響を考慮してほしい 1

○ 防音対策の窓が必要 1

6

意見の種類

主な意見（概要） 件数

合計
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（１６）居場所・雰囲気 

居場所 ・雰囲気に関する意見は、不満な点として、「外から何をしているのか見えない

（閉鎖的）」との意見が挙げられた。 

今後のあり方として、「用がなくても立ち寄れる場所・雰囲気」（３件）を求める意見

が多く挙げられた。 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 強調したかったのは、将来的に「何もないから公民館にいこう」と思えるようになっ

てほしい。今の公民館は目的意識がないと来ようと思わないが、「ここにいれば誰かい

る・話ができる、暇だから行こう」と思うような、住民の居場所になることが大事。

そこで有益な時間が過ごせる場所にしたい。 

 サークルでここに来た後に、終わったらすぐ帰るのではなく、ここに滞留できるよう

な施設だといい。サークル自体よりも終わった後の雑談やランチが楽しかったり、そ

れこそが人とのつながりを生む大事な時間なのではないかと思う。 

 そのために飲食はやはり重要だが、掃除など管理委託が大変だろうと思う。公民館な

ので、ある程度機能が限られるのは仕方ないところもある。 

 古い設計だからというのもあるが、閉鎖的で、子どもが中でなにをやっているのか外

からはわからない。 

 外から勉強している様子が見えたり、中からも外を通る人が見えるといい。直接交流

がなくとも、そうした認識ができるだけでも随分違うと思う。顔を合わせたとき、「お

ばあちゃんいつも公民館に来るね」という話からコミュニケーションにつながったり

することもある。 

 外から見えると子どもの安全にもつながると思う。以前２階の本の広場を管理してい

たが、ごみ箱におまけ付きのお菓子の箱が沢山落ちていたことがあった。死角になる

スペースなので、力の強い子が他の子に買ってこさせたり、何か良くないことが起こ

ったらと非常に心配になった。サークル活動者に、直接注意はしなくて良いが、「こん

にちは」「私たちも見ているよ」といった挨拶だけはしてくださいとお願いしたことが

ある。 

 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇
外から何をしているのか見えない（閉
鎖的）

2

〇 用がなくても立ち寄れる場所・雰囲気 3

○ 住民が楽しめる公民館に 1

6合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１７）給食センター 

給食センターについては、優先して検討すべきとの声が複数寄せられた。 

 

 

 

（意見交換会での関連コメント） 

 新しい公民館の中に給食センターを作るべきである。 

 給食室の現状が悪いと聞いている。食中毒のおそれがあるとか、排水が応急処置であ

るとか、３か所ともにエアコンがないと聞いている。そういった現状をしっかり把握

したい。現状を把握しないと、意見を出せない。 

 町全体のことを考えたとき、優先順位の一番が本当に公民館なのかも考えるべきであ

る。自分は、給食センターではないかと思っている。給食センターには、自校方式と

給食センター方式がある。それぞれでやるかまとめて一か所でやるかである。そして、

コストを考えると、給食センター方式にならざるを得ない。そうであれば、給食セン

ターを早期につくる、公民館も併せてつくる、防災設備も備えることが必要である。

給食センターや防災については国の補助も出るようである。そうしたことを考えると、

場所は山の方がいいんじゃないかと思うが、いかんせん現状が分からないので何とも

言えない。 

 一宮小学校の給食室の現状はひどい。夏はサウナの中で働いているという話である。

食中毒が出てもおかしくない。優先順位が高い課題である。そこで、高台に、公民館

と給食室を補助金を活用して一緒に作ればよいのではないか。 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○
優先順位１番は給食室（給食セン
ター）ではないか

1

○
将来の給食無料化に向け、給食セン
ターを優先すべきである

1

○
給食センターを含んだ建物にすべきで
は？（予算上）

1

○ 給食室を見学したい（３か所） 1

○
公民館の現状は分かるが、給食セン
ターの実態が不明である

1

5合計

意見の種類

主な意見（概要） 件数
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（１８）その他 

その他の意見として、機能、料金、交流・イベント、補助金・交付金、名称などに関

する意見が挙げられた。 

 

 

 

  

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

○
公民館だけでなく防災、図書館、児童
館の機能を

1

○
給食センターと公民館と防災施設を合
わせたものを計画できないか

1

○
外からの訪問者へＰＲする機能がほし
い

1

〇
「公民館」の枠にこだわらない施設に
する

1

4

〇 登録団体は無償利用ができる 1

〇 利用料がかかる 1

○ 改修後に利用料を上げないでほしい 1

3

〇 交流が生まれない・イベントが少ない 3

〇 映画観賞会 1

4

○ 補助金の活用検討 2

〇
他の町村のように交付税（公民館の交
付金）を使う

1

3

○ 名称を「町民パーク」にする 1

○
名称を「一宮コミュニセンター」にす
る

1

2

主な意見（概要） 件数

小計

小計

小計

小計

小計

機能

料金

交流・イ
ベント

カテゴリ

意見の種類

補助金
・交付金

名称
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（意見交換会での関連コメント） 
〔補助金〕 
 東日本大震災を機に防災減災事業債が国の方針でできたが、なぜ公民館の立て直しに

この補助金を使わないのか。期限が令和7年度なので、それまでに開始されれば7割
が補助金で賄える。ところがなぜ補助金を使わないのかを聞いてもあやふやな答えし
か返ってこない。町の予算10億円だけでやろうとしているから、順番が違うのではな
いか。令和7年度の期限が過ぎても違う形で補助金が出ると思う。できない理由を推
測すると、ある施設の会社にお金を落としたくて、木造の建築をさせようとしている。
その会社に忖度させるために中庭に増築させようとしているので、当然補助金は使え
ない。道の駅にしようとしている。千葉県でいうと鴨川市である。あきたかた道の駅
に無印用品を入れようとしたが、議会で否決になった。安芸高田市の元市長石丸伸二
氏は、トライアスロンで3回一宮町に来て町長に会っている。一宮町の公民館は住民

のために一から立て直しをしてもらいたい。おかしなお金の使い方をしないでもらい
たい。増築部分は、20 年から 30 年後にはもう一回壊して立て直すと言っている。木
造だろうが鉄骨だろうが費用が変わらない、16区の方々には、このような内容を私は、
発信している。 

良
い
と

思
う
点

不
満
な

点
今
後
の

あ
り
方

そ
の
他

〇 用事がないと来ない 1

○ 町の施設全般で役割分担すべき 1

○ ハードよりソフト重視で！！ 1

○ 利用ポイントを設定する 1

○
新築・改築後のこけらおとしに栗山英
樹を招聘する

1

○ 子どもたちに緑の森を 1

〇
企画ができるスタッフ（参加型・プ
レーリーダー）

1

○ 町の発展への貢献度を考えるべき 1

○ 町の総合計画が無い 1

○ 「理念」の中身がない 1

○
町長が変るたびにあちこちにつくった
箱物に終止符をうつべき

1

〇
保健センターや学校などの設備を利用
できないか

1

○
一宮町の公民館は何をするところなの
か

1

13

29

件数

小計

その他

合計

カテゴリ

意見の種類

主な意見（概要）
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〔料金〕 
 改修後も利用料を上げないでほしい。 
 

〔スタッフ〕 
 企画ができるスタッフを常駐させて欲しい。ハード面だけでなく、最終的には運営す

る人をどう配置するかが重要になる。 
 東京に住んでいた時、児童館に常駐のスタッフがおり、ただ事務室にいたり受付をす

るだけでなく、体を動かす遊びをしようといって、広いホールでボール遊びをさせた
りと、指導員のように子どもに遊びを促してくれていた。それができる人がいると大
きく違う。 

 知識のあるスタッフによる参加型の企画があるといい。 
 今は教育課も兼任で、受付なども専任でなく当番制で人手不足かもしれない。AIに任

せるのも考えられるかもしれない。 
 
〔名称〕 
 例えば飲食については、公民館法だとできないのか、法律でなくルールで決まってい

るのか。長生は名目が「公民館」ではなく「交流センター」等なので飲食可能なのか。 
 「公民館」を作るとなると、公民館法の制約を受けることになる。一宮町は「公民館」

で確定なのか、欲しいと思う機能が公民館では収まりきらない場合は「交流センター」
でも良いのか。こうして様々な検討をしていく中で、「公民館」ではなくなるという結
論もあり得るのか。 

 検討委員会が考えてくれるといいが、「公民館」でないとなった場合、代わりになる施

設の検討にあたり、やるべきことはさらに増えると思う。 
 公民館というネーミングはない、町民パークや一宮コミュニティセンターに改名すべ

きである。そのままにすべきではない。 
 
〔その他〕 
 両方に善し悪しがあるが、機能として何が必要なのかが浮かび上がったとき、どこに

着地させるのかという話になってくる。机上の空論だけで実現できなければ意味がな
い。 

 改修中も利用は続けられるようにしてほしい。 
 広報はみんな読んでいない。公民館や図書館は、みんな不便だというが、なんのため

にあるのか。お金の流れを明らかにすべきである。 
 町おこしで栗山英樹を読んでほしい。 
 公民館は、コミュニティセンター化してほしい。 
 改築の間は使えないので、コロナ禍と同じように利用者が減ることが見込まれる。高

齢者は行くところがなくなる。 
 ボランティア活動で配食サービスを週１でやっているが、改築して使えない間は、提

供できなくなる。今は材料費しかかからないので安くいいお弁当を提供でているが、
それもできなくなるかもしれない。改築の間、町がお弁当を提供してくれるか。 

 長柄町の公民館を一宮町はモデルにしているようである。長柄町の調理室には IH 機

能があるが、去年の10月の時点では、調理室はやらない。お弁当をつくるボランティ
ア活動は他の調理室でやるようにするそうである。このような話を町民は知らない。 

 町と町民との考えのずれがある。公民館は本当に町民のためになるのか。 
 公民館を使う機会がなかったが、そもそも使いたい気分にならない。  
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３.グループワークの様子 

（１）グループワーク中 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

A班 

B班 
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C班 

D班 
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（２）グループワークの成果物及び発表風景 

 
 

 

 

 

 

 

A班 

B班 

C班 

D班 
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III．グループインタビュー 
１. 調査の目的 

一宮町中央公民館の老朽化に伴う施設整備に関する計画作成にあたり、町内で活動する

各種団体から現在の中央公民館に対する満足度や今後の意向を聴取し、計画作成に役立て

るために実施する。 

 

２. 実施方法 

 対面またはオンラインによるインタビュー形式 

 

３. ヒアリング先一覧 

 対象先 実施方法 実施日 

1 フレッシュミズ 
ヒアリング調査 

（対面） 
2024年９月 10日 

2 子ども会育成連合会 
ヒアリング調査 

（ＺＯＯＭ） 
2024年９月 11日 

3 太極拳同好会 
ヒアリング調査 

（対面） 
2024年９月 12日 

4 手話教室 
ヒアリング調査 

（対面） 
2024年９月 12日 

5 千葉県立一宮商業高等学校 
ヒアリング調査 

（対面） 
2024年９月 24日 
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４. インタビュー結果 

（１）フレッシュミズ 

 

ア. 組織概況・活動内容・活動の経緯 

 フレッシュミズとは、食や農業に関心のあるお母さんたちで構成されたグループである。 

 グループの結成は2017年であり、当時の人数は4～5人程度であったが、現在は31名である。 

 会員は、30～50代の子育てをしているお母さん方で、活動時間は、平日の午前中（子どもから

手が離れている時間）である。 

 活動内容は、みそづくりや規格外のトマトを使ったケチャップづくりなどであり、「地域の食

と農を次世代につなぐ、美味しいものを無駄なく美味しく」をコンセプトに行っている。 

 JA には、70 代前後の女性が集まる女性組織があるが、フレミズは、若い世代の女性が集まっ

た組織で、千葉県では一宮町だけである。JAの方は農家出身だが、フレミズの方は、農家でな

くても、食や農業に関心のある、安心・安全なものを食べさせたいという思いがあるお母さん

たちが集まっている。 

 

イ. 一宮町中央公民館の使用状況、満足度（立地、広さ、使いやすさ等） 

 公民館は、主に調理室を使っていて、使用頻度は、イレギュラーで年に１、２回である。主に

保健センターの調理室を使っており、公民館の調理室は使いづらいので使っていないという状

況である。 

 GSSを使いたいとき、予約のため公民館に来る。 

 施設の人はすごく親切にしてくれて、ない本があればすぐに取り寄せてくれるのでありがたい。 

 

ウ. 一宮町中央公民館に対する不満点と要望 

 公民館は使いづらい印象である。広報には利用に関する情報が書いてあるかもしれないが、HP

を見てもなかなか情報が掲載されていない。情報が見つけづらく、人伝で聞くほうが有益な情

報がとれる。特に引っ越してきた住民が情報を探しに行っても見つけづらい。 

 一番の不満点は、図書室である。入りづらい雰囲気である。使いづらく、子どもたちだけでは

行かない。面積を広く、席も広く、明るくしてほしい。 

 公民館は、古くて暗い。暗いところには人が集まらなく、寄り付かない。 

 子どもが習い事で公民館を利用しているが、公民館のトイレが古いので保健センターまで行っ

て用を足している。 

 階段が危なく、また鹿のはく製が置いてあり怖い印象である。 

 雨の日と暑い場所の居場所がないから、フリーで使えるスペース（1階）があればいい。 

 昼間は未就学児、放課後は小中学生たちが、無料で（勉強などで）使えるスペースがあるとい

い。子どもたちの中では、勉強するのに、一宮町の施設を使うのではなく代わりに長生村の交

流センターを使っている。 

 保健センターも公民館も飲食禁止なので、ちょっとした椅子とテーブルがあって、昼食などの

ご飯を食べて午後も遊べるような場所があるといい。保育園が終わった後（15 時過ぎ）など

に、天気が悪く公園にいけない時に使えるスペースがあるといい。 

 東京から移住してきたが、東京の施設（公民館や児童館）と比べると雲泥の差である。図書館

に限ると、図書館の本の数や広さ、本の借り方、情報の公開範囲、アクセスのしやすさなど、

ないものねだりであるが、一宮町の方が上だというものはない。公共のものなのに住んでいる

日 時 2024年９月 10日（火）14：00～15：40 場 所 一宮町保健センター会議室 

参加者 

フレッシュミズ様 （当日参加者７名） 

一宮町 教育委員会 教育課 山口副主幹、中村主査補 

㈱ちばぎん総合研究所 調査部 高城 
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ところだけでこれだけ違うのはおかしく、税収の違いだけであきらめたくない。 

 公民館は、個人的に図書室を使うために子どもと来た。他には、ミーティングで一回使った。

図書室に昼休みがあり、入れないことがある。「図書室」から「図書館」に変わって、もうちょ

っと開けた施設（子どもだけでも行きたくなるような施設）になるといい。 

 最後までみんなが使える複合的な施設がいい。 

 野田市には、小学校のそばに学童ホームがあった。子どもが下校中、または一回家に帰ってか

ら行ってもいいところであった。先生はいないが指導員のような人がいて、定期的にお年寄り

が工作教室、異世代交流ができた。お年寄りが子どもたちに体育館で卓球を教えていた。予約

をして使うのではなく自由に使う場所や、憩いの場や手を差し伸べてくれる場所が必要である。

小さい町、移住者がたくさんいる町だからできることをしてもらいたい。 

 横浜から移住して住んでいるが、全国各地を廻って、子供たちに向けて全国の公民館でセミナ

ーを行っている。一宮町ではまだセミナーで利用したことがなく、この間初めて訪問した。使

いにくい、声もとどきにくい、コミュニティの機能がないと感じた。 

 部屋の入り口と出口が離れていて作りが悪い。フレキシブルに使えない。音響も悪い。 

 茂原市の交流館（二宮福祉センター）を使っている。部屋もパーティションがあって、調理室、

体育館がある。子どもたちが体育館で遊んでいる間に親がセミナーを受けられるのでいい。 

 公民館の定義とはなにか。生活、教育、健康の向上、どこの行政も持っている定義だと思って

いる。政策提言をしているコミュニティプラザや交流センターなど失敗している。失敗してい

る理由は、定義から外れている。みんなから意見を集めたものの、意見がカオスになってどれ

にも寄り付かないものになっている。箱物なのであとから改修できない。みんなが欲しいもの

を作るのか、こちらがある程度定義するかだが、みんなが欲しいものを作ると失敗する。ある

程度こういうものに使うと示してあげないと、できた後にもめる。限りなく考えが広がってい

く。どこかでまとめないといけない。 

 スケルトンに近い形で箱だけ作って、パーティションを動かせて、大会議室、小会議室などに

変形できるといい。睦沢の道の駅の施設はそういう施設であるため、20人クラスのセミナーか

ら 300 人クラスのセミナーまで開ける。予約は、貸会議室と同じ考え方でオンラインにする。

またクッションフロアにすれば、子どもの遊び場になる。 

 10 年前に家を建てたが、今はリモートワークができるようになった。だから今家を建てたな

ら、グリーンバックの壁紙で個室を２つ作っただろう。AI が入って、OA フロア、いつでも開

閉できるものにしたと思う。時代によってほしいものは変わる。 

 情報発信は、まさに公民館の定義にあてはまっている。そこはやらないとダメである。 

 交流は、定義が難しい。若年層とシニアとの交流の場を作ったとしても失敗しているところが

多い。シニアがお母さんたちを助ける場を作ったが、説教の場になって、お母さんが来なくな

った事例がある。そこには固定された畳のスペースが設けられていたが、完全に説教部屋にな

ってしまっていた。コミュニティがしっかりしているとその人たちしか使わない。聞いた意見

のまま建設した交流センターがあったが、このようにうまくいっていない。プロダクトインだ

けでもだめであり、プロダクトアウトの発想もある程度していく必要がある。 

 異世代・多世代の交流は、行政的にはキーワードの１つで通りやすい。異世代交流は、すごく

抽象的で、反対に具体的にしすぎると来られる人しか来ない。ママ友などのもともとある組織

が占拠する事例がある。 

 子育て茶屋という子育てサークルが 20 年近く月に 1 回水曜日に活動している。宮原の集会所

で、先輩ママさんがお菓子を買ってきて、子育ての悩みなどを話している。今は子どもがいな

い方も集まっていて、今年から一軒家を開放して赤ちゃんを預かってくれる乳児院になった。

つくば市でも同様の事例があるが、親が帰ってくるまで子どもを預かってくれ、子どもたちは

ノックもしないで入ってくるフランクな場所である。サークルには規制がない。 

 時間のフレキシブル性は大事である。東京駅から19時ごろ発のわかしおに乗ると20時に上総
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一ノ宮駅に着く。働いていてもちょっと寄れるスペースがあったらいい。こうした交流の場と

して、公民館が空いていればと思う。町内には交流できる場が少ない。 

 話す声がうるさいと思う人もいるため、音が漏れない防音室を作ったらいい。 

 一宮町の公民館は勉強できない。小さい子は図書館に行くかどうか。児童館があったらよかっ

た。 

 公民館の目的は、みんなが教育を受けて、そこから学びを得て、どの年代でもそこに行けば何

かを学んで向上できる場所、生涯学習の場だと思う。だからどこの公民館でも図書館や会議室、

学習スペース、交流の場があり、そこにあるものはある程度決まっている。だから、いきなり

飲食店が入ることはない。丸投げではなくある程度町から公民館のモデルを出してもいい。 

 一番は図書館をどうにかしてほしい。「図書館」を調べたら、一宮町中央公民館に図書室があ

るということを知ったが、公民館の入り口が分かりづらく、入りづらい。オープンしているの

かもわからない。下駄箱があって、図書室はどこにあるかわからなくてその時は帰った。親子

サークルが奥の畳の部屋を使っていて、その前にある狭い入り口に図書室があった。その時は、

昼休みでやってなかった。別の機会にやっと入ったが、本の数が少なく、図書室というよりも

ただの本棚であった。図書館は、本を選んで、読んだりしながら定期的に通って本を交換しな

がら本から学びを得る場だと思う。決まっている本はすぐ手にとれるからよいが、動物や海な

どの本を探しに行こうと思っても、（少なすぎて）だらだら親子で探せない。スペース的にも

不可能である。雰囲気や働いている方はとっても良いが、また行こうという気にはならない。

東京の府中市の図書館は、本がたくさんあって、図書館にいることが楽しかった。 

 図書館で、本を手にとって開いてみると、こんな本があると発見がある。図書館がなかったら、

子どもの興味がある本だけを買ってあげることしかできない。 

 移住前の図書館では、紙芝居の時間や赤ちゃんが遊ぶところや学習スペースがあり、便利だっ

た。 

 一宮小学校の学力が低いのは、子どもが自分から学習するスペースがないからではないか。学

校や親がではなく、町がやってくれると嬉しい。子どもは、本を読んだらある程度吸収してく

れると思う。 

 本には、何歳でも関わることができるため、ある程度スペースを構えてほしい。目的なくみん

なが寄って集まれる場所になってほしい。じゃあ公民館行くか！といったような、誰かいるか

ら行っておいでよと親も言いやすい場所だとよい。夏休みに学童にいけない子は、家で留守番、

ゲームになってしまう。学校帰りに図書館や公民館に行こうと言って出かけたり、友達と会っ

てしゃべったり、図書館で本を読んだり、勉強したりするなど、公民館が学童的な使い方がで

きるといい。 

 時間も20時くらいまでやってくれれば、中高生も使いやすい。 

 赤ちゃんだけが使えるところに特化すると、一瞬で使える時期が終わってしまうため、中・高

校生、大学生になっても社会人になっても使えるスペースになるといい。作業スペースがあれ

ば、在宅で仕事をしている人や主婦が、冷房の効いているところで、他のもの（宅配や家事）

に邪魔されずに仕事ができる。小中学生も使いやすく、部活や自主練でも使えるといい。 

 普段の生活では、割と同じような境遇の人しか会っていない。色々な人に会えるのが公民館の

ポイントではないか。今は、会ったことないタイプの人にいきなり会うとびっくりしてしまい、

ハラスメントに発展する。色々な人が交わるカオスの環境にいれば、交流しやすくなり、なん

でもかんでもハラスメントにはならない。 

 子どもが行ける場所、いろんな人がいる場所、立ち話ができる場所だといい。でも形をつくる

と説教部屋みたいになる。 

 茂原や八積の施設を使うが、きれいでありトイレも使いやすい。 

 図書館は、小さい子からお年寄りまで使う。お年寄りが子どもとふれあっていないから、未来

ある子を大切にしよう、将来のためにという考えにはならない。子どもが騒いだりしたら年配
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の人にちょっと怒られるような自然な交流できれば、子どものことも少しは考えてもらえる。 

 ご飯も食べられる場所になったらいい。 

 一宮町には、クールシェルターがない。クールシェルターには、自然と人が集まる。施設側も

暑いから使ってくださいと案内をしている。このように仕掛けを作らないと自然に人が集まる

のは無理である。 

 余った玉ねぎをもらってくるみたいな、小さい町だからできるお野菜交換会が公民館でできた

ら自然に交流するかもしれない。 

 

エ. 一宮町中央公民館の今後の整備の方向性（リフォーム or新築、現在の場所 or移転な

ど） 

 普段の交流も、防災では大事だと思う。年配男性は、すぐ箱物にすればいいという意見になっ

てしまう。若いママさんが困っていることは考えられない。 

 一宮町では、多数決を取ると 70 代以降の人の高齢者の意見が通ってしまう。どこの声に耳を

傾けるか、票の数ではなく、今後使う人の意見に耳を傾けてもらうかを考えてもらいたい。そ

して結果を実行して示してもらいたい。 

 子育て世代は、図書館、学習スペースを強く推したい。 

 公民館として決められた図書館、講堂、学習スペース、調理場は作らないといけない。ある程

度の選択肢をだして、内容がどういうものがいいかを決めるべきである。 

 

オ. その他 

 キムチづくりのイベントの際に、無作為の手配りのアンケートが配られたが、その後アンケー

ト結果の活用状況は知らないままである。このメンバーの中で、その時のアンケートに回答し

た方もいる。 
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（２）子ども会育成連合会 

 

 

ア. 組織概況・活動内容・活動の経緯 

 子ども会育成連合会（以下「子ども会」）では、主に子ども向けのイベントを実施している。一

宮町の自主事業として、年に３～４回、子どもたちとキャンプや街中を仮装して歩くハロウィ

ン、クリスマスなど、町内での催しもの（かずさ踊り）をしている。 

 

イ. 一宮町中央公民館の使用状況と満足度 

 公民館は、子ども育成会の役員会議を行っている。また、イベント時の集合場所としたり、ク

リスマス会等でイベントやワークショップを実施していたりして活用している。 

 公民館には行ったことがある。地域の中で集まれる場所として活用されているところがとても

いい。本が好きなので、図書室があるのは良い。 

 図書室を利用したり、ＧＳＳの予約に使っていたりする。図書室があって、気軽に行ける。 

 公民館は、子ども会で使っている。図書室に行って本を読んでいる。 

 

ウ. 一宮町中央公民館の改善点 

 エアコンがきいてない部屋がいくつかある。公民館内の体育館までの廊下は、イベントでも使

うが、坂になっていて小さい子が走ってしまうので危ない。 

 ＧＳＳの予約にわざわざそこまで行かないといけないのは不便である。 

 図書室は、狭く、座るスペースがないので、読むのに床で読まないといけない。椅子がほしい。 

 トイレを洋式にしてほしい。和式だとトイレできない。トイレが暗い、怖い。 

 

エ. 一宮町中央公民館について望むこと 

 図書室が拡大してもらいたい。本の数も増やしてほしい。 

 施設が古くなっているので、バリアフリーにしてもらいたい。段差がいろんなところにあり、

けがのリスクが構造上ある。 

 利用頻度が高いのは、子どもたちと図書室に行くことである。そのため、本の数や座って読め

るスペースが増えるといい。 

 図書室だけの利用にとどまらず、子ども会の活動以外にも取組ができたらいい。気軽にふらっ

と遊びに行ける、（小学生向け）児童館や（中高校生向け）ユースセンターなどの機能がある

施設になるといい。 

 2階の個室スペースにある、町の歴史のコーナーが小さく、展示がみんなに伝わりづらい。展

示は、たくさんしてもらいたい。 

 自由スペースが欲しい。勉強したり本を読んだりするスペースがほしい。自由スペースだと周

りで遊んで騒ぐ人もいるから、遊ぶスペースと勉強スペースを別々に作ってほしい。 

 本やＧＳＳの予約をネット予約できると、楽にできる。 

 児童館みたいな施設や、勉強するスペースと遊ぶスペースの２種類のスペースがあったらいい。 

 自分は受験生（中学3年生）で、自習室を使うが、狭いと人と隣り合うため、自習室も拡大し

てほしい。月１、２回のペースで利用している。 

 Wi-Fiがあれば、タブレットを使っても勉強できる。また大人も、仕事ができる。 

 公民館は、家からは遠いが学校からは近い（歩いていける距離）ため、公民館で遊んだり勉強

日 時 2024年９月 11日（水）18：00～19：00 場 所 Zoom 

参加者 

子ども会育成連合会様 （当日参加者７名、児童：５名、 保護者等 ２名） 

一宮町 教育委員会 教育課 山口副主幹、中村主査補 

㈱ちばぎん総合研究所 調査部 高城、中村 
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したり、親が仕事の時に勉強して親を待って過ごすことができたらいい。夕方の 17 時くらい

まで親がいない世帯が多く、地域の中では子ども同士で遊んでいない。公民館は小学校から歩

いていける距離なので、学校からの帰り先を公民館にして、公民館で学習したり友達と過ごし

たりして大人が見守りながら、子どもが自主的に過ごせる場所になるといい。 

 Wi-Fiがつながると、ゲームでたむろしてしまい、迷惑がかかることも想定される（マンショ

ンでは以前子どもがたむろっていた場所になっていた）。学童とは違う、自分で学習できるよ

うな場所ができないか。 

 （小学生高学年限定にして）子どもたち同士で過ごせる場所としてうまく活用できないか。特

に家に帰ると遊び相手がおらず、ゲームやYouTubeを見て自宅で過ごすことになる。 

 一宮町には公園が少なく、公民館が活動の拠点になればいい。大人が見守るシステムがあれば、

親の目から離れて遊んだり学んだりできる。今はドラえもんの空き地みたいなところがないの

で、そういうところがあればいい。 

 児童館のようなスペースがあればいい、集合場所では、夏だとずっと待っていると熱中症にな

る可能性があるから、公民館の中で集合しよう、勉強しようという風になるといい。 

 

オ. 放課後の過ごし方・友達と遊ぶ場所など 

 友達と集まるのは、公園やコンビニである。公園等で遊ぶときもあるし、友達の家で遊ぶのに、

友達との待ち合わせ場所とする時もある。 

 公民館には、月１の習い事（将棋）で行って、部屋一室を借りている。教えてくれる指導者が

いて仲間と教わっている。 

 スペースが狭い。絶対にこれが欲しいというものはないが、スペースが狭いので拡張してほし

い。 

 普段は家で勉強しているが、友達と勉強したり、本を借りてその場で勉強できたりしたらいい。 

 

カ. 場所について 

 一宮町には、小学校２つ（東浪見と一宮）、中学校１つがあるが、中央公民館は、一宮の方に寄

っていて、東浪見の人からは遠い。みんなが行きやすい場所、東浪見と一宮からも行ける距離・

場所だといい。 

 役場と公民館の位置は今のままでいい。駅からも近い、小学校２つの中心に立てるのは難しい

と思うので、一宮の中心である今のままでいい。 

 公民館は、ちょっと入ったところにあるから、目立つところにあるといい。そしたら、もっと

いろんな人が集まるのにと思う。 

 今の位置で問題ない。居住地が9区なので、そこから公民館まで歩いていくには遠く、自転車

でも 15 分かかる。中心になっても、外側にも人はいるから、遠い人はでてきてしまう。位置

的には問題ないと思う。 

 今の場所がいいとも悪いとも感じておらず、不便と感じることは基本的にはない。どこからも

アクセスしやすい場所が理想であるが、物理的に実際に立てられる場所があるのかと思う。 

 

キ. 飲食について 

 一宮町には、集まってなにか食べるというスペースはないので、公民館に作ってくれたらいい。 

 お昼に勉強しに行ったときや図書室を利用した時に、食事ができたらいい。 

・ 「17 ：30まで公民館にいて」と親から言われたときに、お腹が空いても食べられないから、飲

食OK、後片付けをしてね、という部屋があったらいい。 
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（３）太極拳同好会 

 

 

ア. 一宮町中央公民館の使用状況と、満足度 

 最近、下駄箱がきれいになった。そこは少し良かったと思っている。 

 

イ. 一宮町中央公民館の改善点・望むこと 

 まずエアコンが古く、きれいな空気が出ているのかいつも気になっている。自分たちも気にし

て自宅のエアコンも掃除する。太極拳で深呼吸して汚い空気を吸っていたら怖い。 

 トイレも問題である。和式トイレは年齢的に使えず洋式が絶対に必要である。公民館のトイレ

は暗く、保健センターのトイレに行きたくなる。 

 エレベーターも必要である。 

 私はパッチワークで２階の講義室を使って行っているが、床にガムテープがいっぱい貼ってあ

る。老朽化しているため仕方がないが、長いことずっとその状態のままである。新しくきれい

になったら、パッチワークもやっていて楽しいと思う。 

 和室の畳もひどく、擦り切れていて入るのが嫌である。 

 図書室で本を閲覧する際、何かちょっと読むスペースは端に少しあるだけで、そこでゆっくり

と本を読んで、半日でもつぶそうという気持ちにならない。そういうことができる図書室にな

ってほしい。また、本は取り寄せてはもらえるが、もっと色々な興味が引かれるようなのがあ

るといい。 

 古い本が多い。小説などは新しい本があるようだが、パッチワークの参考になる本は古い本ば

っかりである。 

 講義室の遮光カーテンが中途半端に閉まらない。 

 屋根の上の見た目が気持ち悪い。 

 入り口の掃除が行き届いていない、草やコケが生えている。 

 図書室は何回か利用させてもらったことがあるが、古いため、主に茂原の図書館を利用してい

る。設置当時は、場所的にいまの所しかなかったかもしれないが、今後はきれいにして本を借

りに来る人が気持ちよく返却できるような形にしていただきたい。また、ごみごみしているの

でもう少し空間が広く取れればよい。 

 長生村の八積駅に新しい交流センターができて、なんでこんな差があるのかと感じる。長柄町

にも新しい施設ができた。主人が長柄町出身で、住んでいた頃に水害があり、こども園や保育

所が潰れてしまったが、埋め立てをしてきれいな公民館ができた。長柄町や長生村は、子ども

の学力に力を入れていて、勉強スペースを作っている。娘も言っていたが、やっぱり大学受験、

高校受験の時に勉強する場所が一宮町にはない。図書室もない。勉強する場所など子どもたち

のことを考えてほしい。図書室に本や辞書などを置いていただけるとありがたい。 

 一宮町には、散歩に行ってちょっと休みたいというときに、休む（ちょっと楽しみにする）と

ころがない。何かそこにちょっと立ち寄って、ちょっと幸せな気分になれるところがあると良

い。 

 納税者側から言えば、税金がかかるのも困る。町民税と住民税に響く。補助金をもらうように

できないか。 

 選挙の時に公民館を利用するが、入り口と出口が同じというのはおかしい。ほかのところでは、

行き来がしやすいように別々になっている。あわせて、扉がスライド式でないところも見当た

日 時 2024年９月 12日（木）12：15～13：00 場 所 一宮町中央公民館 

参加者 

太極拳同好会 （当日参加者６名） 

一宮町 教育委員会 教育課 中村主査補 

㈱ちばぎん総合研究所 調査部 高城 
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らない。 

 トイレは、やっぱり手すりがなく、つまずきやすいので、バリアフリーにしてほしい。転倒し

たら危ない。 

 2 階の講義室や会議室を使っているサークルに入っていた人が、2 階に上がれなくてやめたと

いう。2階に行けるエレベーターの設置やバリアフリー化をお願いしたい。 

 下駄箱というシステムは今はあまりない。和室に上がるときに靴を脱ぐのは理解できるが、一

宮町には外国人も多くいる中でありえない。フラダンスや英会話を教えている先生には、外国

人の方もいる。国際交流できるサーフィンのまちなのにおかしい。 

 役場に隠れていて目立たない。公民館がやっているのかわからない。 

 間取りが今の時代に合わない。多目的ホールを設置して、間仕切りで仕切れる広くて開放的な

場所が欲しい。多目的ホールのような色々な形で使える場所があると良い。 

 図書室には、蔵書の増加よりも、図書室に空間を持たせて、学習できる場所や子どもたちが本

を出して座り込んで読めるようなスペースを確保してほしい。 

 奥まった死角になるところで、子どもたちが何をしているか分からないというのは危ない。子

どもたちを外からオープンに見えるような場所を作ってほしい。子どもの居場所は絶対に必要

である。いろんな世代がお互いに「見る」機会がないと、他の世代から「うるさい」と言われ

てしまう。ちょっとお互いが垣間見える状態で、人の交流を促したり、社会で子どもたちを育

てる仕組みがあればいい。 

 狭いのであれば、新築にしてフロアを広くするのではなく、今の建物を活かして上に高くして

ほしい。 

 今のままでは不要な空間が多いのでリフォームは反対。将来的にその方がいい。 

 １フロアで交流してお互いに動いている姿が見えればいい。 

 この先何年か延びてもいいから新築でお願いしたい。その方が後世に残る人たちにとって良い。 

 以前、障がい者の方が避難した時に和室に案内されたが、段差があるし、トイレが昔のトイレ

そのままだったから介助するのに苦労した。 

 建替えしている間に使える施設も、ここから遠くならないところにしてもらいたい。GSSでは

遠い。町は、住民のために建替えをしたいのだから、その間も住民を上手に保護してもらいた

い。 

 

ウ. 場所について 

 場所は、ここなら自転車ですぐ来られるため、ここが良い。GSSセンターの方へは、車の運転

ができないから行けない。 

 

エ. 防災 

 結局、今の状況だと公民館は、津波や地震で避難できるところではないし、GSSは川を渡らな

いといけないから、もし何かあったら、私たちは長生村の消防署か、長生村の高台へ行こうと

思っている。ここに避難できるようにするなら、耐震をしっかりしてもらって、何十人でも入

れる避難所にしてほしい。いまは、天井がひび割れていて危なく、鉄筋コンクリートもむき出

しである。アスベストが入っているかもしれない。こういう問題をクリアにするためにも（基

準を満たす建物であると示すためにも新築にしてもらいたい。 

 線路の下側には、町民の6割くらい住んでいるが、その人たちが逃げ込む場所がない。海に近

い方に高い建物（避難所）ができている。 

 小学校まで行って時間を測って、地震が起きたら何分で津波が来るかっていうのは、計算すれ

ばとりあえず今は逃げられる。GSSは今の足ではとっても避難するには大変である。 

 この公民館以外に避難する場所がないが、避難タワーを作っても、波が引いたら建物が耐えら

れなさそうである。 
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オ. 情報公開 

 検討委員会の傍聴に行ったが、皆さん住民代表ではあるが、やはり財政の問題が頭にあるよう

で、同じ住民としての考えなのかちょっと疑問に思った。とにかく情報公開はできるだけして

ほしい。町役場の新庁舎の建設の際は、かなり情報公開をしてくれた。２年程度かけて話し合

いをして建設に着手し、さらに建て始める際にちょうど東日本大震災が起きため一旦建設を止

め、屋上に逃げこめる場所をつくったという経緯がある。 
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（４）手話教室 

 

 

ア. 組織概況・活動内容・活動の経緯 

 手話教室（一宮手話サークル）には、初心者向けのサークルなので色々な人がいる。手話での

挨拶やコミュニケーションを広めていきたいと思っている。 

 聴覚障害のある方は、声での会話ができず情報が入りづらい。そのため、生活している中で、

お互いに「元気？」「どうしたの？」「困ったな」と感じたときに、簡単な内容のコミュニケー

ションをとれるようになることを目的としている。 

 身振りや表情でわかってもらえるような関係を築き、最終的には、災害時に助け合えるように

していきたいと思っている。 

 

イ. 一宮町中央公民館の使用状況と、満足度 

 使いやすい。子どもと参加型のイベントに参加でき、そういうスペースがあることは、とても

ありがたい。これからももっと来やすい、使いやすい施設になってくれるといい。 

 子ども向けのイベントを英語で行っているが、この施設は、ケーブルや椅子がたくさんあり危

ない。また床が滑りやすい。 

 となりのビル（保健センター）では、赤ちゃんだけが遊べるキッズスペースがある。しかし、

使えるのは赤ちゃんだけであり、時間も9－12時、13－15時と決まっている。子ども（児童）

が遊べる場所が一宮町にはない。 

 シンクは大きいものがあるが、トイレに子ども一人で行かせるのは怖い。危ないから外で済ま

させる。 

 子どもとクッキングしたいが、ここでは食べられないので味の確認もできない。 

 エアコンがきかないときにはヒーターを使えるが、子どもが走り回るので危ない。 

 昔は 21 時まで開いている図書室があったが、今は小さい図書館が 17 時までしか開いていな

い。 

 本が少ない、子どもたちは1冊10回くらい読んでいる。 

 家族の参加できるイベントがない。移住してきてさみしい。 

 

ウ. 一宮町中央公民館の改善点 

 ふれあいルームの新設や、飲食のできる部屋で赤ちゃん、お母さん、高齢者などの住民が集え

る環境があると良い。そのために、町としての飲食提供があればいい。 

 お互いが知り合って、公民館を拠点としていつでも挨拶ができる関係を作っていけたらいい。 

 完全なバリアフリーにしてほしい。和室に段差があるが、段差がないものにしてもらいたい。

車いすの方も避難場所として使うことも想定されるのでスロープ等も整備してほしい。 

 キッズルームを完備してほしい。子育て世代の交流の部屋として、より住民が親しく仲良くな

る場の１つになる。 

 それぞれの団体が活用できる部屋数を確保して、和室やコードも考慮してほしい。 

 町の文化財を展示できるスペースを作ってほしい。 

 駐車場は東側のスペースに移動し、今の駐車場スペースは、子どもたちが遊べる池にしいてほ

しい。福祉と教育につながり、人の輪が広がるのではないか。 

 カラオケ教室でも使えるような防音室の設置。隣の部屋で会議をしていたら耳に入ってくる。 

日 時 2024年９月 12日（木）13：30～14：30 場 所 一宮町中央公民館 

参加者 

手話教室様（当日参加者 10名） 

一宮町 教育委員会 教育課 中村主査補 

㈱ちばぎん総合研究所 調査部 高城 
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 一番手のかかる年頃の子ども（親が言っても走り回ったりする子）と来ると、大変であり親は

来ても安心できない。エレベーターがないので子どもをおぶって 2 階に上がらないといけな

い。角があって危ない。バリアフリー、移動しやすいものにしてもらいたい。 

 雨が降っても来られるスペースがあるといい。一宮町には雨の日は行けるとことがない。 

 土足で上がれるようにしてほしい。 

 GSSは運動の面では使える（舞台もある）が、音響の面で物足りない。ここでも、ホールはあ

るが、コーラスでピアノやショーや発表会ができるようにして皆さんが気軽に来られるように

してほしい。 

 トイレは、掃除をしていると思うが、においが気になる。 

 年配の方が多いので、エレベーターを設置してほしい。階段の段差が高いのでシニアの足にや

さしくなるように低くしてほしい。足元に照明が自動でつくようにしたら節電になるのではな

いか。 

 バリアフリーにしてもらいたい。 

 障害者のための施設を作ってほしい。例えば手話教室で使える。エレベーターや車いすを使う

人のことを考えてほしい。お手洗いは広いといい、図書室もみんな勉強してパソコンが使える

スペースがほしい。長生村の交流センターはいいなー、一宮町の同じようになって 2，3 階も

使えるといいなと思う。 

 プロジェクターが波打っている、自立型のプロジェクターがあればいいが、今はわざわざ持っ

てきている。備え付けのテレビも古くて使いにくい。 

 他の施設では、ブラインドなどがボタンで動くので、新しく建てるのであればこういうところ

も配慮いただきたい。講演などもできるといい。 

 目が見えない人のために点字や高齢者のための手すりがあるといい。 

 緊急のときには、フラッシュライトがつくなどの聞こえない人のための整備はあるか。障がい

者に使いやすいユニバーサルデザインにしてほしい。 

 日本語だけではわからないこともあるから多言語表記もしてほしい。サーフィンの町で外国の

方も来ることも想定されるだろう。 

 手話サークルなので、聞こえない人や障がい者のための施設にしてほしい。そうすればみんな

使いやすい。 

 子どもたちの交流ができるようにしてほしい。芝生広場があると、季節によっては子どもたち

が遊べる。 

 

エ. 図書室 

 本が好きなので図書室が充実して、子どもたちが勉強したり、大人が本を読んだりできたらい

い。 

 図書室に読書ルームの設置をしてほしい。本を読んだり、中高大学生が勉強できる環境を作っ

てほしい。 

 本は新しいのをいれてほしい。 

 子育ては終わったが、子育て中には図書館がなく長生村や茂原に行っていた。次世代のために

も図書室は作ってほしい。 

 

オ. 防災 

 津波の避難所になりうる建造物にしてほしい。今は津波の避難場所になっていないため、3階

建てにして対処してもらいたい。 

 防災備蓄庫を完備してほしい。 

 一番気になるのは、耐震性と津波が来た時には大丈夫なのか気になる。能登のことを見ると、

避難所として想定したものにしてほしい。 
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カ. 場所について 

 場所は今のところで、新築がいい。 

 線路を挟んで、向こう側には一宮小学校や中学校、商業など避難場所があるが、こちら側には

避難場所が役場とこの場所しかないので、新しい公民館はこの場所に作ってもらいたい。避難

すると、GSSには車いすの方を優先する場所があるが、ここにはない。 

 

キ. リフォーム・新築 

 既存のものを効率よく使うことも考えたい。今は空いている教室がいっぱいあるが、多目的に

使え、大勢でいるときは大きく、少人数のときは、小さいスペースを使うなど分割してつかえ

るといい。必要であれば GSS に行くなど対応できたらいい。維持していくことは大変なので、

立派なものを建てると一宮町としては負担ではないか。 

 借金も財産のうちであるから、将来のために建替えてもらいたい。 

 うまく保健センターやGSSを使って、お金をかけずにつくれないかと思う。 

 

ク. その他 

 改築にあたっての町としてのテーマが何かを知りたい。 

 パーク睦沢には、プールや500人くらい入れるステージやダンスの広場などスポーツができる

施設がある。部活が終わったあと使える。 
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（５）千葉県立一宮商業高等学校 

 

 

ア. 一宮町中央公民館の使用状況、満足度（立地、広さ、使いやすさ等） 

 あまりプライベートでは中央公民館を使ったことがなく、地域の方が開催する演奏会を見に行

ったことがある程度である。 

 建物は、想像していたよりもきれいである。入口のガラスの感じがいい。 

 吹奏楽部の部活動で、演奏の録音の際にしか利用したことはない。入り口のところが、ガラス

張りで光が入ってきてすごく綺麗だなと思った。冷房も効いていてよかった。 

 吹奏楽部の部活動で、演奏の録音の際にしか利用したことはなく、不満な点はない。靴を脱い

で移動しやすい。 

 入り口は、ガラスでできていて開放感があっていい。 

 習い事のフラダンスの練習で週に数回利用している。2階の視聴覚室で練習していたが、狭い

と感じた。一回に十数人集まるので手狭になる。年代は、小さい子からお年寄りまでいろいろ

な世代の方がいる。母がやっていたことがきっかけで始めた。 

 中央公民館は部活で使っていて、入り口のガラスのところがきれいだと感じた。 

 自分も、小中学生のときにフラダンスの習い事で利用していた。一回に８人で和室や大会議室

を利用していた。幼稚園生から年配の方がいて、週１，２回やっていた。友達から誘われて始

めた。 

 部活の録音や一宮町農林商工祭の演奏参加の時に利用した。海の方に用事がないと中央公民館

には行かない。学校からはあまり近くなく、徒歩 20 分程度かかる。普段の生活圏から場所が

離れている。 

 成人式や「一宮町ジュニアリーダークラブ（※町子ども会育成会の会員で組織された青少年の

ボランティアグループ）」というボランティア活動で度々利用していた。大会議室は、成人式

の会場になったり、「一宮ふるさとバンド」（一宮中学校の吹奏楽部 OB で構成される地域に根

ざしたビッグバンド）の演奏会場になったりしている。ピアノがあるのはいい。 

 2階は、会議でしか使ったことがない。小さい会議室があるので、「一宮ふるさとバンド」のパ

ート練習で使えるのではないか。自分も以前はバンドのメンバーであったが、今は人手が足り

ない時に参加する程度である。 

 和室はかるたのイベント会場や控室として利用した。控室で使うのは、大会議室横にある調理

室の方が多い。大会議室は広すぎないから使いやすい。 

 

イ. 一宮町中央公民館に対する不満点 

 調理室がちゃんと活用されているのか疑問である。イベントの控室として使ったことがあり、

控室としてはいいが、あそこで調理するのはちょっと・・・、という印象である。せっかくあ

るなら使った方がいいが、どうなのか。 

 お手洗いは、少し汚く使いづらいと感じた。 

 お手洗いは気になる。 

 表から見て、奥に建物が入っているので目につきにくい。 

 大会議室を利用すると人数が集まれるが、駐車場が不足する。砂利の方の駐車場にしか車を停

められない。 

 

日 時 2024年９月 24日（火）16：00～17：15 場 所 県立一宮商業高等学校 

参加者 

県立一宮商業高等学校 吹奏楽部生徒８名、先生２名 

一宮町 教育委員会 教育課 山口副主幹、中村主査補 

㈱ちばぎん総合研究所 調査部 高城 
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ウ. 一宮町中央公民館に求めること 

 マクドナルド、ロッテリアなどファーストフードやチェーンの飲食店が欲しい。 

 大きい図書館や静かに個人で勉強できる自習室があったら嬉しい。高校には電車で通っている

が、電車が来るまでの待ち時間を有効活用したい。家だと集中できないので、個人のスペース

がある場所で勉強出来たらいい。 

 夜遅くまで開放している自習室がほしい。近くの図書館は、閉館時間が早いので、放課後行っ

てもすぐ閉まってしまう。テストのときに使おうと思ったが、閉館時間が早かったので行かな

かった。 

 休憩できるテラスのようなスペースがほしい。自習して煮詰まったときに休憩できるようなス

ペースがあるといい。高校から一宮町に引っ越してきた。高校受験の勉強のときは、塾に行っ

てなかったから、東京の図書館で20時くらいまで勉強していた。 

 いろんな人が集まって交流できる広いスペースで娯楽ができるといい。知らない人とも話した

り話しかけられたりできたらいい。ボードゲームやカードゲームなどの遊べるものもあったら

いい。 

 自習室やフリースペースがあったらいい。一宮の自習室は、狭くて他の人が使っていることが

多く、茂原の施設に勉強しに行っていたが、電車で片道運賃200円、家から施設まで片道1時

間くらいかかっていた。中央公民館は、自転車で行ける距離にある。一人で集中できないとき

や、友達と勉強したりするときに自習室を使いたい。 

 話しながら勉強できるスペースがほしい。茂原駅の施設や八積の交流センターを利用している。

交流センターには、中学生や高校生がよくいる。 

 家は騒がしすぎるので、気軽に行けるところに自習室があったらいい。 

 自習室がほしい。検定取得のために勉強するので、勉強スペースの需要はあると思う。4～5人

の少人数で教え合えるようなスペースや、個人の仕切りのあるブースがあるといい。話し声が

気になるので多少距離は離してほしい。お腹がすいたり喉が渇いたりするので、自販機やコン

ビニ、売店などお菓子や飲み物が買えるところがあれば自習室として需要が高くなると思う。

下りの電車が1時間に1本くらいの間隔の時があるので、自習室や図書館を待ち時間に活用で

きたらいい。駅に小さい本棚が置いてあることからも、図書館のニーズは強いのではないか。 

 イベントで子ども食堂などが行われるといい。高校ではボランティア活動も内申に関係する。

ボランティア活動できる機会が多ければ、地域との関わりも増える。高校生がまともに食事の

とれない子どもたちへの食事提供を手伝ったり、親同士が交流したり、お年寄りが折り紙、駒

などを昔の遊びなどを小さい子に教えたり、いろいろな世代が縦にも横にも交流できるイベン

トがあったらいい。 

 吹奏楽部のメンバーとしては、演奏できるホールがあるといい。また、トラックやバスの貸し

出しがあれば、楽器等の搬入がしやすく、運搬費用の負担が小さくなる。 

 商品開発の授業があるため、フィールドワークに使える多目的ルームがあるといい。今年は、

梨で和菓子を作っている。 

 防音室があれば、スピーチコンテストの練習や個人のコンクールの練習に使える。いまは、練

習する場所がなく探すのが大変でカラオケを利用している。長生村の交流センターには防音室

がある。防音室を使うのは、一度に3人くらいであるが、椅子が収納できればダンスの練習や

吹奏楽部の活動、講演でも使えると思う。 

 一宮商業高校の2/3の生徒が、電車で通っている。中央公民館から駅までの道は電灯があり明

るいが、高校から駅までの道は暗い。そのため、暗くならないうちに公民館へ移動して、電車

を待ちながら勉強できれば、防犯面でもいいと思う（高校から上総一ノ宮駅まで徒歩 15 分程

度で、公民館までだと徒歩20分）。 

 

エ. 一宮町中央公民館の今後の整備の方向性（リフォーム or新築、現在の場所 or移転な
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ど） 

 今より駅に近いところにしてほしい。地味に遠いと感じる。移転して新築を希望する。 

 中央公民館の扉が重い。錘で扉を固定しているが、開けづらい。 

 高校と駅の間にあると行きやすい。移転した上で新築を希望する。 

 駅からもう少し近いところにあったら行きやすい。移転して新築を希望する。 

 今の公民館は薄暗いため、開放感が欲しいから新築がいい。もっと駅から近い方がみんな使え

るから良い。 

 今の場所より駅寄りだと良い。 

 駅にもう少し近ければ使いやすい。 

 自習室などができれば、需要があるため、距離にかかわらず行く人は増えると思う。駅から海

側に行く際、道が通りづらく、友達と話しながら歩きづらいため、行きにくさを感じている。

駅から中央公民館へ行く道路を改善してほしい。 

 駅や線路に近すぎると、音が気になるのでないか。録音しているときに音が入ったりする可能

性がある。入り口が現在と反対側にあるだけでも違うのではないか。道路から見えやすいとこ

ろだとよい。 

 バリアフリーにした方がいい。扉が重く、階段が急で、下駄箱の前の段差が気になる。エレベ

ーターがほしい。大会議室が上の階、こまごましている会議室が下の階というように配置すれ

ば、入口を広くできるのではないか。エレベーターの設置も重要である。楽器を運搬できるよ

う、広さに余裕のあるエレベーターをつけてほしい。 

 ちゃんと演奏できるスペースがあると、吹奏楽部が地域に貢献できる。演奏するときは、いす

み市の岬ふれあい会館や長生村の文化会館のホールを利用している。一宮町には演奏を披露す

る場所がない。施設を使うなら他の自治体ではなく地元の施設を使って地元に貢献したい。 

 公民館という名前は、市役所みたいに堅いイメージがあり、用事がないと行ってはいけない印

象があるため、「ふれあい会館」のような名前にしてはどうか。本を初めて借りようとしたと

きに、地元の人しか借りられないのかと思った。 

 GSSセンターは、広くてよいが、体育施設では演奏しづらい。音楽をやる人が求めるのは、音

の質である。マーチング等であれば、GSSでいいと思うが、演奏を聴かせる時には、ホールを

選んでいる。 

 楽器の搬入も、GSSは搬入口が狭い。防音できるところがないので、音出しなどの準備をする

ところがない。 

 自習室だけ駅から近い場所、今の公民館とは別の場所にしてもらえるとありがたい。わざわざ

公民館に自習室を設置するよりもそれがいい。調べ学習をする場合は、図書館があるといいが、

新書が入っていなければ変わらない。 

 長生村には、子どもが遊べるスペースと自習するスペースがあるので、中央公民館も、同じよ

うに分けてほしい。子どもが遊べるふれあいスペースはあった方が良い。 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一宮町中央公民館の整備に関する 
住民ニーズ調査結果報告書 

令和６年 12月 

 

発行  一宮町教育委員会 

〒299-4301 千葉県長生郡一宮町一宮 2461番地 

電話 0475（42）1416 

 



 
 

 


